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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 335 
- без перепечаток 227 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Назаров: большой бизнес должен развивать хоккей, но от клубов нужна 
реальная отдача (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров считает, что крупные компании должны 
помогать развитию хоккея в России, а клубы КХЛ, со своей стороны, должны 
стремиться к новым современным аренам с большой вместимостью. 

перейти к статье 

Филатов: в лидерах сезона нет ЦСКА и СКА - это хороший знак, что КХЛ 
наконец выравнивается (Чемпионат.com) 
Известный хоккеист Никита Филатов рассказал о большом количестве сенсаций 
и нестандартных результатов в текущем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Канарейкин: вернуть "Кузню" в КХЛ? Главное чтобы не было балласта 
среди клубов лиги (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин оценил идею вернуть 
новокузнецкий "Металлург" в КХЛ. 

перейти к статье 

Щитов о КХЛ: "Очень интересный чемпионат, трудно предсказывать 
результаты. Кто бы мог подумать, что СКА будет идти на грани 
восьмерки?" (Sports.ru) 
Никита Щитов считает интересным сезон КХЛ.  

перейти к статье 

Игорь Григоренко: "Пауза на Кубок Первого канала - на пользу "Ладе". Как 
и другим клубам КХЛ" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ и российском хоккее - советник генерального 
директора "Лады", обладатель Кубка Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Форвард "Северстали" Аймурзин: "В КХЛ против всех команд интересно 
играть" (Sports.ru/tribuna) 
Нападающий череповецкой "Северстали" Даниил Аймурзин рассказал, что ему 
интересно играть против любой команды Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  

перейти к статье 

Форвард СКА Гальченюк: КХЛ уровнем выше АХЛ, получаю удовольствие 
от игры здесь (Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

Нападающий СКА Алекс Гальченюк в интервью Metaratings.ru поделился 
эмоциями после победы над "Ак Барсом" в матче регулярного чемпионата КХЛ 
со счетом 4:2.  

перейти к статье 

"Перекрестный плей-офф - неплохая встряска для лиги и болельщиков" - 

форвард "Нефтехимика" Дергачев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий нижнекамского "Нефтехимика" Александр Дергачев в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" назвал введение перекрестного плей-офф в КХЛ 
плюсом как для самой лиги, так и для всех поклонников хоккея. 

перейти к статье 

"В возвращение Ильи Ковальчука на лед мало кто верил" (Коммерсантъ 
FM) 
Владимир Осипов - о возрастных игроках в хоккее  

перейти к статье 

Клубы КХЛ пользуются пробелами в регламенте. Пора вводить 
ограничения на двусторонние соглашения (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команды увеличивают состав мастеровитыми игроками, не подписывая их на 
односторонний контракт. 

перейти к статье 

Матч между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым" состоится на несколько 
часов раньше (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Изменено время начала матча регулярного чемпионата КХЛ между "Ак Барсом" 
и "Салаватом Юлаевым", который состоится 30 декабря на льду "Татнефть 
Арены".  

перейти к статье 

20-летний вратарь ЦСКА Гамзин повторил достижение Ильи Сорокина за 
армейский клуб (Чемпионат.com) 
В Москве закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
сезона-2023/2024, в котором местный ЦСКА принимал хабаровский "Амур".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Кризис в "Ак Барсе" - бомба замедленного действия от менеджмента. 
Билялетдинову не нужно столько звезд в атаке (Sport24.ru) 
Но все еще можно исправить.  

перейти к статье 

Издевался над инвалидом, а теперь едет в КХЛ. Американскому игроку 
закрыли путь в хоккей на родине (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Ак Барс" подпишет контракт с Митчеллом Миллером, который мог стать 
ведущим защитником в НХЛ. 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Я вижу проблему "Ак Барса" в одном: у "Ак Барса" 
нет тренера" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Хоккейный журналист Алексей Шевченко высказался о работе Зинэтулы 
Билялетдинова на посту главного тренера "Ак Барса". 



 

 

перейти к статье 

Щитов: "Ак Барс" нормально движется по сезону. Пройдет время - начнет 
побеждать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился 
впечатлениями от текущего выступления казанского "Ак Барса".  

перейти к статье 

Экс-игрок СКА: стоит армейцам проиграть, на команду сразу 
накидываются и рвут ее на части (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев 
прокомментировал победу СКА в матче с "Ак Барсом" (4:2). 

перейти к статье 

Французский тренер "Салавата" - о политике: "Для меня не было проблем. 
Могу назвать себя наполовину русским" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Тренер по физпогодотвке "Салавата Юлаева" Адриан Вальво рассказал, как 
приходил в уфимский клуб и повлияло ли на его решение политика.  

перейти к статье 

Интервью с генеральным директором "Салавата Юлаева" Ринатом 
Башировым, 15 ноября 2023 года (Чемпионат.com) 
Ринат Баширов оценил работу тренеров, прояснил трансферные вопросы и 
рассказал о ходе "дела "Толпара". 

перейти к статье 

Фастовский о слухах в СМИ: ответ клуба на целенаправленную ложь 
последует, не сомневайтесь (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский прокомментировал 
продление контрактов с воспитанниками клуба нападающими Иваном и Егором 
Климовичами. 

перейти к статье 

"Когда в КХЛ впервые ехал на скамейку штрафников, старался не 
смотреть на свою лавку". Александр Филатьев - о финале Кубка 
Харламова, "Авангарде" и Комсомольске-на-Амуре (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодой нападающий за месяц пробился в состав команды КХЛ.  

перейти к статье 

Разноплановый "Спартак". Клуб с мясом вырвал победу в дерби у 
"Динамо". Так им предстоит играть в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда Алексея Жамнова успешно провела генеральную репетицию раунда игр 
на вылет. 

перейти к статье 

"Футбол, как и хоккей, лошадиный спорт". Интервью капитана "Барыса" 
Аркадия Шестакова (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Аркадий Шестаков уже пятый сезон играет в КХЛ за "Барыс".  

перейти к статье 



 

 

Величкин: пятиматчевая победная серия "Металлурга" напрямую связана 
с приходом Мозякина (Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
работу Сергея Мозякина в "Магнитке" и связал последние успешные матчи 
команды с приходом экс-нападающего. 

перейти к статье 

Божко: "Авангард" будет в восьмерке, но вряд ли они возьмут Кубок 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Комментатор Артем Божко поделился мнением об игре "Авангарда" в сезоне 
КХЛ. 

перейти к статье 

"Всей командой благодарны МакSим за такой концерт" - хоккеист 
"Спартака" Беляев о выступлении певицы на матче (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Спартака" Александр Беляев в разговоре с "Матч ТВ" 
поблагодарил певицу МакSим за выступление в перерыве матча Фонбет 
Чемпионата КХЛ с московским "Динамо". 

перейти к статье 

Форвард ЦСКА Соркин: "Ищем свою игру, многое не получается. Нас не 
устраивает место в таблице КХЛ, работаем над этим" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий московского ЦСКА Максим Соркин заявил, что команда прилагает 
максимум усилий, чтобы подняться в турнирной таблице КХЛ. 

перейти к статье 

Филатов: очень маловероятно, что "Торпедо" пройдет дальше второго 
раунда плей-офф (Чемпионат.com) 
Известный хоккеист Никита Филатов рассказал про перспективы нижегородского 
"Торпедо" в текущем сезоне. 

перейти к статье 

Тренерский штаб СКА пополнили бывшие хоккеисты, выигравшие три 
Кубка Гагарина на двоих (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Одного из них можно считать легендой клуба, но история перевоплощения 
другого интереснее.  

перейти к статье 

Ротенберг объяснил приглашение Кетова, Белова и Комарова на 
тренерские должности в СКА (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался по поводу получения 
тренерских должностей Евгением Кетовым, Антоном Беловым и Никитой 
Комаровым в клубной вертикали питерского клуба.  

перейти к статье 

На них никто не ставил. Топ неожиданностей регулярного чемпионата КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Чей прогресс стал настоящей сенсацией? 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 



 

 

 
Филатов: очень удивлюсь, что есть болельщики, которые верят в 
предвзятость судей к СКА (Чемпионат.com) 
Известный хоккеист Никита Филатов прокомментировал драку в матче СКА - 
"Авангард" и рассказал про отношение судей к армейскому клубу. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Сибирь" подписала новые контракты с воспитанниками клуба братьями 
Климовичами (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Сибирь" подписал новые контракты с молодыми нападающими, 
воспитанниками клуба 18-летним Егором Климовичем и 20-летним Иваном 
Климовичем сообщает пресс-служба новосибирцев. 

перейти к статье 

"Сибирь" продлила контракт с основным вратарем Антоном Красоткиным 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Сибирь" договорился о продлении контракта с 26-летним 
вратарем Антоном Красоткиным до 30 апреля 2026 года  

перейти к статье 

"Ак Барс" подпишет контракт с бывшим защитником "Бостона" Миллером 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Ак Барс" подпишет контракт с американским 
защитником Митчеллом Миллером. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Металлург" будет дооснащать арену. Но где взять деньги? (Sport-42.ru) 
"Кузнецкие Медведи" 16 ноября проведут первый матч на арене "Кузнецких 
Металлургов".  

перейти к статье 

"МХЛ - лига, где всегда есть над чем работать и куда развиваться". Сергей 
Мурашов - Кубке Вызова, шутках над игроками с Востока и Кубке 
Будущего (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Вратарь "Локо" играет за сборную и поедет на Кубок Вызова.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" отправил заявление в полицию в связи с допинговым 
делом в "Толпаре" (ТАСС) 
Клубу не удалось установить виновных лиц, причастных к этому делу 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: Челябинск идет по нарастающей (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент ФХР Владислав Третьяк поделился мнением о состоянии "Трактора". 

перейти к статье 



 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Состав сборной - супер. Но больше всех пострадает "Спартак" (Советский 
спорт) 
Объявлены фамилии игроков "России-25" на Кубок Первого канала.  

перейти к статье 

Ротенберг высказался о включении в состав "России 25" защитника "Ак 
Барса" Евсеева (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг прокомментировал 
включение в расширенный список национальной команды на Кубок Первого 
канала молодого защитника "Ак Барса" Никиты Евсеева.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Уитни: Задоров - машина, монстр. На месте претендента на титул я бы 
хотел его себе! (Чемпионат.com) 
Экс-защитник клубов НХЛ и КХЛ Райан Уитни заявил, что ему нравится игра 
защитника "Калгари" Никиты Задорова.  

перейти к статье 

ESPN составил топ-10 главных кандидатов на введение в Зал хоккейной 
славы, Дацюк, Могильный, Илья Ковальчук (Чемпионат.com) 
Россияне забрали весь топ-3 по версии ESPN.  

перейти к статье 

Овечкин мало забивает - другие россияне из "Вашингтона" пока помочь не 
могут (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Кузнецов играет нестабильно, Алексеев ошибается, а Мирошниченко не дают 
шанса 

перейти к статье 

Русский талант восхитил Америку своим финтом. 21-летний Гущин ярко 
дебютировал в худшем клубе НХЛ (Sport24.ru) 
Россиянин в первой же игре отметился голевой передачей и попал во все 
хайлайты.  

перейти к статье 

Капризов поделился мнением об Олимпиаде без игроков НХЛ (Газета.Ru) 
Форвард "Миннесоты" Капризов о победе на Олимпиаде без НХЛ: это не наша 
ошибка  

перейти к статье 

Капризов ответил, важно ли ходить в школу (Газета.Ru) 
Хоккеист "Миннесоты" Капризов рассказал о важности посещения школы  

перейти к статье 

Голкипер "Сокола" Рафаэль Хакимов о конкуренции, важности куража и 
вратарской мечте (Sports.ru/tribuna) 
Опытный вратарь Рафаэль Хакимов пополнил ряды "Сокола" в прошлое 
межсезонье. 



 

 

перейти к статье 

Разное 
 

В Башкирии болельщица ХК "Салават Юлаев" отметила вековой юбилей 
(ИА Башинформ) 
В Учалинском районе с вековым юбилеем поздравили жительницу села Ахуново 
Рабигу Ахтямову.   

перейти к статье 

16 шайб и победа актеров. В Москве прошел шоу-матч в преддверии 
выхода фильма "Хоккейные папы" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
23 ноября в прокат выходит семейный спортивный фильм "Хоккейные папы". 
Незадолго до премьеры актеры провели товарищеский матч и автограф-сессию.  

перейти к статье 

Хоккеиста арестовали за убийство на льду. Полоснул соперника коньком 
по горлу (News.sportbox.ru) 
Болельщики уверены, что трагедия стала следствием несчастного случая. 

перейти к статье 

Хоккеиста, нанесшего смертельную травму сопернику, отпустили под 
залог (Р-Спорт) 
Хоккеиста Петгрейва, нанесшего смертельную травму сопернику, отпустили под 
залог 

перейти к статье 

Болельщики ХК "Сибирь" смогут провериться на рак простаты перед 
игрой (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
Болельщики хоккейного клуба "Сибирь" смогут провериться на рак простаты 
перед матчем.  

перейти к статье 

Футболист "Спартака" Джикия прокомментировал посещение матча 
хоккейных одноклубников (Чемпионат.com) 
Футболист "Спартака" и сборной России Георгий Джикия прокомментировал 
посещение матча регулярного чемпионата Фонбет Континентальной хоккейной 
лиги между красно-белыми и "Динамо" (4:3 ОТ). 

перейти к статье 

Как в хоккее защищают шею и почему это самое уязвимое место 
(Sports.ru/tribuna) 
Трагедия Адама Джонсона, который умер после того, как соперник случайно 
задел лезвием конька его шею, оживила дискуссию о хоккейной экипировке.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Назаров: большой бизнес должен развивать хоккей, но от клубов нужна 
реальная отдача (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров считает, что крупные компании должны 
помогать развитию хоккея в России, а клубы КХЛ, со своей стороны, должны 
стремиться к новым современным аренам с большой вместимостью. 
"Безусловно, большой бизнес должен развивать хоккей, но от клубов нужна 
реальная отдача. Прежде всего речь о самоокупаемости, вместительности 
хоккейных арен, правильной работе с медиа и со своими болельщиками. Есть 
топ-клубы, которые можно привести в пример: "Авангард", "Ак Барс", СКА, 
московское "Динамо", "Спартак", ЦСКА. Посмотрите на посещаемость новой 
арены в Новосибирске или на то, сколько болельщиков приходит на хоккей в 
Минске. Все это не может не радовать. 
Но есть и обратные примеры. Взять "Куньлунь" и 500 человек на его играх в 
Мытищах. Увы, но хватает в КХЛ и старых арен, устаревших и морально, и 
физически. С вместимостью ледового дворца в 5000 человек о какой 
окупаемости и прибыли может идти речь? Клубам КХЛ нужно стремиться к новым 
современным аренам с большой вместимостью и шикарной инфраструктурой. 
Еще мне не совсем понятен календарь КХЛ, когда две не самые звездные 
команды ставят играть друг с другом два дня подряд. Безусловно, в НХЛ есть 
такое понятие, как "бэк-ту-бэк", но соперники всегда разные. У нас же сейчас не 
плей-офф, чтобы постоянно играть друг с другом, да и в плей-офф 
предусмотрены суточные паузы на отдых. Нам надо брать пример с лучших, я в 
этом не вижу ничего зазорного", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5319638-nazarov-bolshoj-biznes-
dolzhen-razvivat-hokkej-no-ot-klubov-nuzhna-realnaya-otdacha.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Филатов: в лидерах сезона нет ЦСКА и СКА - это хороший знак, что КХЛ 
наконец выравнивается (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Известный хоккеист Никита Филатов рассказал о большом количестве сенсаций 
и нестандартных результатов в текущем сезоне КХЛ. 
"Многие считают нынешний сезон КХЛ одним из самых интересных в последние 
годы? Я соглашусь с таким мнением. Много сенсаций и нестандартных 
результатов. Главное, что наверху таблицы Западной конференции нет двух 
привычных команд - СКА и ЦСКА. Это удивляет больше всего. За исключением 
болельщиков этих команд, для всех остальных это хороший знак того, что лига 
наконец выравнивается и появляются новые герои. 
Тренд на атакующий хоккей в этом сезоне? Я бы не сказал, что есть такой тренд. 
Просто появилось несколько команд, которые ломают стереотип, что нельзя 
показывать комбинационный, остроатакующий хоккей без большого бюджета и 
опытных мастеров. Это в прошлом сезоне задало "Торпедо": с ребятами, 
которые были не нужны большинству клубов, прыгнули выше головы - не только 
по результатам, но и по качеству игры. Показывали красивый, комбинационный, 
искрометный хоккей и завоевали огромное количество болельщиков. 
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В этом году по тем же стопам пошла "Северсталь". Главный тренер этой команды 
Андрей Козырев в прошлом сезоне был в штабе Игоря Николаевича Ларионова 
и отвечал за большой объем работы. Его вклад в "торпедовский" хоккей - 
огромный. То, что показывает "Северсталь", - самое приближенное, что 
продолжает делать "Торпедо". Также московское "Динамо" играет ярко за счет 
таких хоккеистов, как Гусев, Уил, Рашевский, О'Делл. Но мы не можем 
сравнивать этих заслуженных мастеров с теми, кто играет в "Северстали" и 
"Торпедо". И, конечно, нужно отметить "Спартак" - это крутой, красивый хоккей. 
Там играет одна из лучших троек во всей лиге, Голдобин, Морозов и Порядин 
просто творят чудеса".  

https://www.championat.com/hockey/news-5320040-filatov-v-liderah-sezona-net-
cska-i-ska-eto-horoshij-znak-chto-khl-nakonec-vyravnivaetsya.html 

Похожие сообщения (5): 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: вернуть "Кузню" в КХЛ? Главное чтобы не было балласта 
среди клубов лиги (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин оценил идею вернуть 
новокузнецкий "Металлург" в КХЛ. 
"Вы понимаете, в чем дело. Мы можем дискутировать ежедневно, но если 
Новокузнецк возвращать, здесь можно повспоминать много клубов. Тот же 
"Химик" воскресенский, те же "Крылья Советов" московские. Главное, чтобы 
народу хватало качества хоккея. Мы и так испытываем дефицит хороших 
игроков, поэтому у нас сейчас в последнее время нет таких суперзвезд в лиге. 
Сейчас задача в том, чтобы возглавили лигу классные игроки, и средний уровень 
игроков чтобы поднялся, это самое главное. 
Хорошая ли идея вернуть "Кузню" в КХЛ, учитывая ее школу? Безусловно, я не 
спорю. Мы все знаем фамилии Капризова, Бобровского, Орлова, все это вообще 
на слуху, и расширение географии хоккея - это хорошо, я не против этого, самое 
главное в том, чтобы поддерживать уровень игроков. Всплеск "Лады" я, 
допустим, пока связать не могу. С одной стороны, это работа команды, 
тренерского штаба, на второй стороне - там играют люди, которые не нашли себе 
место в топовых клубах, они получили шанс поиграть в "Ладе", и сейчас этот клуб 
идет на лидирующих позициях на Востоке. У меня двоякое впечатление от этого 
лидерства. 
Главное, чтобы не было балласта в виде клубов, которые возвращаются в КХЛ? 
Безусловно, но давайте я еще пример приведу, чтобы было понятно. Допустим, 
Запад возьмем, там 11 клубов играют, неконкурентоспособный там "Витязь" 
выпал, неконкурентоспособный из года в год "Куньлунь". Из девяти команд там 
нужно отстучать одну команду, чтобы попасть в плей-офф. Первой задачей 
чемпионата является попадание в плей-офф, она не архисложная. Вот здесь 
надо повышать уровень. Если будет хорошая конкуренция, боеспособные 
коллективы, то, конечно, будет чемпионат подниматься, расти игроки будут, 
главное, нам надо цепляться, чтобы средний уровень игроков был высокий". 
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https://www.championat.com/hockey/news-5320148-kanarejkin-vernut-kuznyu-v-khl-
glavnoe-chtoby-ne-bylo-ballasta-sredi-klubov-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Щитов о КХЛ: "Очень интересный чемпионат, трудно предсказывать 
результаты. Кто бы мог подумать, что СКА будет идти на грани 
восьмерки?" (Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023) 
Никита Щитов считает интересным сезон КХЛ.  
"Интересно наблюдать за играми. Сложно было предсказать, что "Лада" будет 
так здорово выглядеть. 
Честь и хвала за это ее главному тренеру. Ребята отлично играют, они хорошо 
замотивированы. 
Московский "Спартак" укомплектовали хорошими, играющими ребятами. В 
команде прекрасный и поигравший тренерский штаб. 
Если в команду еще придет в ближайшее время Илья Ковальчук, ей это пойдет 
в плюс. Ковальчук поможет сделать команду, которая будет претендовать на 
чемпионство. 
У нас идет очень интересный чемпионат, где трудно предсказывать результаты. 
Кто бы мог подумать, что СКА будет идти на грани восьмерки? Большая интрига. 
Мы видим, что плотность в таблице невероятная. Кто займет места в первых 
четверках - непонятно. Думаю, что и битва за плей-офф будет до конца", - сказал 
бывший хоккеист клубов КХЛ Никита Щитов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115641512-shhitov-o-kxl-ochen-interesnyj-
chempionat-trudno-predskazyvat-rezultat.html 

К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко: "Пауза на Кубок Первого канала - на пользу "Ладе". Как 
и другим клубам КХЛ" (Russia-hockey.ru, Москва, 15 ноября 2023) 
О последних событиях в КХЛ и российском хоккее - советник генерального 
директора "Лады", обладатель Кубка Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для 
Russia-Hockey.ru  
ЭЙФОРИЯ - ХОРОШО, РЕАЛИЗМ - ЛУЧШЕ  
- Накануне "Магнитка" отняла у "Лады" первую позицию на Востоке. Огорчены?  
- Еще летом о такой гонке мы могли только мечтать, но аппетит приходит во 
время еды. Планка поднята высоко, и некоторые болельщики действительно 
отмечают, что в конференции мы уже не первые, а вторые.  
Сейчас в Тольятти хоккейный бум, разговоры только о "Ладе". К хорошему 
привыкаешь быстро, так что народ надеется на возвращение лидерства.  
- Это реально?  
- Тренерский штаб, руководство нацеливают "Ладу" только на победы. Но 
эйфория с эмоциями - это хорошо, реализм - еще лучше. Надо идти шаг за 
шагом, первая задача на сезон - выход в плей-офф. А громкие слова и 
закидывание шапками - это скорее к экспертам и болельщикам.  
МАТЧЕЙ СБОРНЫХ МЕНЬШЕ, ЭМОЦИИ И НАСТРОЙ В НИХ ДРУГИЕ  
- Меньше чем через месяц наступит недельная пауза - на Кубок Первого канала. 
Интересно ваше мнение, как хоккеиста, который в свое время многое выиграл и 
с клубом, и со сборными - каникулы не собьют "Ладу" с победного графика?  
- В наши годы был не один перерыв в регулярном чемпионате КХЛ, а четыре - на 
четыре этапа Евротура. На мой взгляд, они были полезны и для клубов, и для 
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сборных, и для болельщиков. Появлялась возможность переключиться на 
национальный хоккей, сыграть немного в другую игру - на европейском уровне, 
кому-то - банально отдохнуть.  
Все это происходило, когда в нашем чемпионате было меньше 68 матчей. Что 
уж говорить о нынешних временах, когда идет конвейер из игр. Знаю, что 
предстоящая пауза будет в плюс не только для "Лады", но и для других клубов, 
игроков и тренеров.  
- Можете сравнить матчи КХЛ и сборных?  
- При всем уважении и к КХЛ, и к НХЛ некоторые игры "регулярки" - все-таки 
рутина, сужу об этом по своему опыту. Матчей сборных все-таки меньше, 
эмоционально их воспринимаешь по-другому, более свежо и ответственно. Как 
хоккеисту, мне бросалось в глаза, что на этапах Евротура и особенно на 
чемпионатах мира хоккей еще более классный и конкурентный. Настрой на такие 
турниры особый.  
Сейчас ситуация немного другая, наши соперники - не шведы и финны, а 
белорусы и казахстанцы. Но тоже крепкие, интересные ребята. Сборную России 
25 ждет отличный турнир.  
МОТИВАЦИЮ В "ЛАДЕ" НАХОДИМ КАЖДЫЙ ДЕНЬ  
- Хватит ли у "Лады" мотивации на вторую часть чемпионата?  
- Поверьте, внутри клуба у нас много мотивации - можно ее находить каждый 
день.  
- Например?  
- Например, было бы логично, если бы на Матч звезд КХЛ пригласили нашего 
главного тренера Олега Браташа, все-таки в день выборов именно "Лада" была 
лидером Востока. Также некоторые ребята рассчитывали побороться за места в 
сборной России на Кубке Первого канала, но пока никого из наших игроков в 
списке нет.  
Что ж, для нас все эти моменты - отличная мотивация на зимне-весеннюю часть 
сезона. Это и есть профессиональный спорт - с каждым днем ты обязан 
становиться лучше и расти. Иначе - сразу обгонят.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/grigorenko_pausa_kpk_na_polzu_lade_drugim_klubam_/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Северстали" Аймурзин: "В КХЛ против всех команд интересно 
играть" (Sports.ru/tribuna, Москва, 15 ноября 2023) 
Нападающий череповецкой "Северстали" Даниил Аймурзин рассказал, что ему 
интересно играть против любой команды Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
"У кого лучшая тройка нападения в КХЛ? Против всех команд интересно играть. 
Поэтому выделить кого-то не могу". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3203373.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Гальченюк: КХЛ уровнем выше АХЛ, получаю удовольствие 
от игры здесь (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 ноября 2023) 
Нападающий СКА Алекс Гальченюк в интервью Metaratings.ru поделился 
эмоциями после победы над "Ак Барсом" в матче регулярного чемпионата КХЛ 
со счетом 4:2.  
Встреча состоялась накануне в Казани, а сам Гальченюк стал автором 
результативной передачи на Валентина Зыкова в концовке третьего периода. 
- Что подумал при счете 2:2?  
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- Мы знали, что будет плотная игра. Сложный соперник, нам надо было играть в 
своем стиле, контролировать эмоции. В середине второго периода мы начали 
перехватывать инициативу. "Ак Барс" - хорошая команда, но мы должны были 
гнуть свою линию и вырывать победу. 
- У СКА третья победа подряд...  
- У нас все только начинается. Новая команда, новые лица, надо было 
притереться и сыграться. Мы верим друг в друга, в то, что можем выиграть. Надо 
продолжать биться и бороться, все впереди. 
- СКА гораздо лучше играет на выезде, чем в Санкт-Петербурге.  
- Не думаю, что нас поддавливают домашние стены. Трудно сказать, мы 
стараемся везде показать лучший хоккей и победить. Конечно, хотелось бы 
больше радовать своих болельщиков дома. 
- Что самое сложное при адаптации в КХЛ? Как тебе уровень лиги?  
- Бывают некоторые моменты и детали. КХЛ уровнем выше АХЛ, хороший 
уровень, получаю удовольствие от игры здесь. 
- Некоторые иностранцы говорят, что в КХЛ более закрытый хоккей.  
- Конечно, много команд уделяют внимание обороне и результату, мы тоже. Надо 
создавать моменты, быть перед воротами, побольше бросать - и все получится. 
СКА в нынешнем сезоне КХЛ после 29 матчей регулярного чемпионата набрал 
32 очка и занимает пятое место в турнирной таблице Западной конференции.  

https://metaratings.ru/news/forvard-ska-galchenyuk-kkhl-urovnem-vyshe-akhl-
poluchayu-udovolstvie-ot-igry-zdes-305731/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Перекрестный плей-офф - неплохая встряска для лиги и болельщиков" - 
форвард "Нефтехимика" Дергачев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 
ноября 2023) 
Нападающий нижнекамского "Нефтехимика" Александр Дергачев в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" назвал введение перекрестного плей-офф в КХЛ 
плюсом как для самой лиги, так и для всех поклонников хоккея. 
С сезона-2023/24 в КХЛ будет проводиться перекрестный плей-офф. Первый 
раунд пройдет внутри конференций, а начиная со второго раунда команды 
Восточной и Западной конференций смогут встретится друг с другом. 
 - "Нефтехимик" борется за плей-офф, часто заглядываете в турнирную таблицу?  
 - Конечно смотрю, как иначе? Но не могу говорить за всю команду, кто-то 
предпочитает этого не делать, потому что так проще. Нам сейчас нужно 
побеждать в каждом матче и ждать ошибки соперника. Еще очень важно 
забирать очки у прямых конкурентов за "восьмерку". 
 - Плей-офф в этом году перекрестный, как относитесь к этому нововведению?  
 - На самом деле это прикольно. С кем бы я ни разговаривал, все ждут 
перекрестного плей-офф. Руководители КХЛ сделали неплохую встряску для 
лиги и болельщиков. Восток и Запад рано схлестнутся, будет интересно. Думаю, 
в будущем можно будет попробовать сделать перекрестный плей-офф с первого 
раунда, - заявил "Матч ТВ" Дергачев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1979701_Perekrestnyj_plejoff__neplohaja
_vstraska_dla_ligi_i_bolelshhikov__forvard_Neftehimika_Dergachev 

К заголовкам сообщений 
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"В возвращение Ильи Ковальчука на лед мало кто верил" (Коммерсантъ 
FM, Москва, 15 ноября 2023) 
Владимир Осипов - о возрастных игроках в хоккее  
 Олимпийский чемпион Илья Ковальчук хочет вернуться в большой спорт. По 
сообщениям СМИ, 40-летний нападающий ведет переговоры с московским 
"Спартаком" и примет решение до конца ноября. Сможет ли игрок в таком 
возрасте помочь команде? Разбирался спортивный обозреватель "Ъ FM" 
Владимир Осипов. 
 То, что Илья Ковальчук - классный хоккеист, спорить не будет никто. Три кубка 
Гагарина, два золота, чемпионата мира и победа на Олимпиаде говорят сами за 
себя. Да, среди трофеев Ковальчука нет Кубка Стенли, но карьеру россиянина в 
НЛХ сложно назвать неудачной. Играя в заокеанских клубах, он заработал $62 
млн. И в Континентальной хоккейной лиге звездный форвард выступал успешно.  
 Еще совсем недавно, в 2021-м, он стал чемпионом с омским "Авангардом". 
После того успеха Ковальчук даже поработал менеджером в сборной страны. 
Команда тогда выиграла серебро Олимпиады. При этом официально о 
завершении карьеры игрок так и не объявил. Слухам о возвращении Ильи 
Ковальчука на лед мало кто верил, но в интернете все чаще стали появляться 
ролики силовых тренировок нападающего, который работал с известным 
фитнес-наставником и блогером Дмитрием Яшанькиным. Хотя сам игрок 
говорил, что занимается не так активно как хотел бы:  
 "Я тренируюсь не так активно, как хотелось бы, потому что постоянно летаю. Но 
когда нахожусь в Москве, тогда работаем вместе. Он - профессионал своего 
дела". 
 И все же не смотря на возраст, а в апреле 2024 года Ковальчуку стукнет 41, и 
почти двухлетний перерыв в карьере игрока, нападающий по-прежнему 
вытребован на рынке КХЛ. Причем интересуется Ковальчуком "Спартак", 
который в этом сезоне играет ярко.  
 Болельщиков, конечно, тревожит возможный контракт возрастного форварда с 
красно-белыми, ведь скандалов в карьере Ковальчука было немало, а 
знаменитая история, где он рассказывал, как восстанавливаться после игр 
пивом, вообще стала резонансной. Но Ковальчук - звезда такого уровня, что все 
это нужно понять и простить, уверен хоккейный аналитик Игорь Ларин:  
 "Илья Ковальчук всегда приезжал в сборную России. Это легенда нашего хоккея. 
Думаю, что каприз и сложный неоднозначный уход из большого спорта мы можем 
ему простить, а, может быть, даже и поблагодарить его за то, что он продлевает 
свою молодость и нашего хоккея. Все-таки здесь нужно искать не минусы, а 
плюсы". 
 Разговоры о том, что КХЛ постоянно омолаживается, конечно, идут, но еще 
недавно на лед в 42 года выходил Данис Зарипов, а в НХЛ возрастные игроки 
вообще никого не смущают. Яромир Ягр играл за океаном до 46 лет. И, кстати, 
до сих пор выходит на лед за принадлежащий ему чешский клуб из города 
Кладно. Опыт в хоккее всегда будет востребован, но только если физическая 
форма соответствует, рассказал "Ъ FM" хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд:  
 "Весь вопрос в том, в каком состоянии находится Илья Ковальчук. Но, судя по 
тому, что он парень спортивный, тренируется, думаю, его физическая форма на 
хорошем уровне. Он сам бы не стал позориться. Вспоминается Олег Петров, 
который в 41 год носился, как электровеник, и его не могли догнать даже 
молодые игроки".  
 К тому же возвращение Ковальчука в большой хоккей точно привлечет внимание 
болельщиков. Увидеть звезду такого уровня на льду, не сомневаюсь, захотят 
многие. Ведь сейчас в КХЛ столь известных игроков очень мало.  



 

 

https://www.kommersant.ru/doc/6338104 

К заголовкам сообщений 

Клубы КХЛ пользуются пробелами в регламенте. Пора вводить 
ограничения на двусторонние соглашения (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 15 ноября 2023) 
Команды увеличивают состав мастеровитыми игроками, не подписывая их на 
односторонний контракт. 
В КХЛ на данный момент есть множество пробелов на правовом уровне, которые 
позволяют командам лиги пользоваться лазейками, чтобы некоторые свои 
ошибки менеджеры организаций могли исправлять безболезненно. Например, 
долгое время не было жесткой заявки, которая начнет действовать со 
следующего сезона в лиге. Помимо этого, команды занимаются по ходу 
чемпионата или до его старта переподписаниями действующих контрактов с 
хоккеистами. Например, уменьшая сумму, чтобы вписаться в потолок зарплат и 
при этом не расставаться с хоккеистами. 
Есть еще одна важная деталь - характер отношений с игроками. В КХЛ есть 
несколько видов контрактов: односторонний - только КХЛ, а в ВХЛ хоккеист 
может сыграть только после процедуры выставления в список отказов, 
исключение - если хоккеист вышел после травмы, то может сыграть в Вышке 
несколько игр для набора формы, двусторонний - КХЛ и ВХЛ, и трехсторонний - 
КХЛ, ВХЛ и МХЛ. 
В целом, все на бумаге выглядит достаточно хорошо. Первый тип контракта 
может подписать игрок в возрасте 22 лет и старше. Второй - вообще без 
ограничений, а третий - с 17 до 20 лет. Однако именно второй вариант 
соглашений - самый спорный. И им пользуются команды. 
В чем плюсы подписать игрока на двусторонний контракт? 
Дело в том, что заявка в КХЛ ограничена. В соответствии со статьей 33 
спортивного регламента, на одностороннем контракте может числиться не более 
25 игроков. Со следующего сезона клубы смогут привлекать за основу еще не 
более 10 хоккеистов на двусторонних соглашениях, если нет своего фарма, и не 
более 15, если он есть. При этом в заявке команды МХЛ может числиться еще 
не более 35 игроков. 
Клубы КХЛ подписывают игроков с большим опытом на двусторонние 
соглашения.  
 Хоккеистов, чьи вопросы по выступлениям в лиге не вызывают вопросов. Таким 
образом, подписав одного опытного на двустороннее соглашение, 
освобождается место в заявке для главной команды - односторонний контракт. 
Губительно то, что это мешает игрокам более-менее плавно распределяться по 
клубам лиги. Соответственно, влияет на конкуренцию непосредственно. 
Например, у "Ак Барса" играет Артем Галимов, у которого на официальном сайте 
КХЛ в столбце "вид контракта" написано двусторонний. При этом нападающему 
24 года - молодым его точно не назвать, а еще он сыграл 274 матча в КХЛ. По 
идее, Артем должен играть на одностороннем соглашении, следовательно, с 
кем-то Казань должна была бы расстаться при 25 хоккеистах на контракте 
"основная команда". Но так как у Галимова двусторонний контракт, то "Ак Барс" 
увеличивает глубину без каких-либо последствий. 
А что нужно сделать? 
В идеале необходимо, чтобы была определенная планка в количестве матчей, 
когда игрок с двустороннего соглашения переходит на одностороннее 
автоматически. Например, 100-150 матчей в КХЛ. Как только сыграл - 
привлекаться в команду ВХЛ может только через драфт отказов. И команде 
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придется с кем-то расставаться, если пошел перебор в плане максимальной 
заявки игроков в основе -25 человек.  
За нас это давно уже придумали. Но адаптация данного инструмента под нашу 
лигу поможет середнякам и клубам, которые находятся далеко от центра, 
подписывать более мастеровитых хоккеистов. Во всяком случае, даст им больше 
выбора. По-прежнему кадровые ресурсы ряда команда не могут тягаться с 
олигархами, даже несмотря на постепенное увеличение пола.  
Если в КХЛ введут ограничения по количеству встреч, когда игрок с 
двустороннего соглашения будет обязан перейти на одностороннее, то это 
повлияет на конкуренцию не меньше, чем строгое количество игроков в заявке, 
включение премий в потолок зарплат или запрет на переподписание 
действующих соглашений. 
При этом к командам вопросов нет. Решение по ужесточению регламента - дело 
исключительно лиги. А клубы могут использовать все, что не запрещено 
локальными актами. С другой стороны, реализация автоматического перехода с 
двустороннего на односторонний тип - достаточно тяжелая штука. Ведь 
хоккеисты согласны идти на двусторонние соглашения, когда подписывают 
новый или переподписывают действующий контракт. 

https://allhockey.ru/article/show/496603-
Kluby_KHL_pol_zujutsya_probelami_v_reglamente_Pora_vvodit_ogranicheniya_na_
dvustoronnie_soglasheniya 

К заголовкам сообщений 

Матч между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым" состоится на несколько 
часов раньше (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 16 ноября 2023) 
Изменено время начала матча регулярного чемпионата КХЛ между "Ак Барсом" 
и "Салаватом Юлаевым", который состоится 30 декабря на льду "Татнефть 
Арены". Стартовое вбрасывание произойдет в 13.00, сообщает пресс-служба 
казанской команды. 
Изначально игра должна была состояться в 17.00. Как сообщили в клубе, из-за 
изменений команда сможет отправиться на новогодние каникулы на пару часов 
пораньше. 
Команды проведут еще один поединок в Казани в ближайшую субботу, 18 
ноября. Он начнется согласно плану - в 17.00. 
Накануне "барсы" проиграли питерскому СКА в матче КХЛ со счетом 2:4. Это уже 
третье поражение подряд для подопечных Зинэтулы Билялетдинова. Сейчас 
казанцы занимают 5-е место в турнирной таблице на "Востоке".  
Матч между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым" состоится на несколько часов 
раньше 

https://realnoevremya.ru/news/296086-izmenilos-vremya-nachala-matcha-mezhdu-
ak-barsom-i-salavatom-yulaevym 

К заголовкам сообщений 

20-летний вратарь ЦСКА Гамзин повторил достижение Ильи Сорокина за 
армейский клуб (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
В Москве закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
сезона-2023/2024, в котором местный ЦСКА принимал хабаровский "Амур". 
Встреча завершилась победой хозяев со счетом 2:1. 
20-летний вратарь армейского клуба Дмитрий Гамзин одержал свою шестую 
победу в шести первых матчах за ЦСКА и повторил достижение Ильи Сорокина 
который отметился такой же статистикой. Это рекорд ЦСКА. 
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До матча с "Амуром" Гамзин одержал три победы с 92,6% отраженных бросков и 
коэффициентом надежности 1,95. В сезоне-2018/2019 Сорокин стал 
обладателем Кубка Гагарина в составе армейцев. 
Отметим, что в следующем матче Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги ЦСКА сыграет в гостях с "Сочи" 18 ноября. "Амур" 17 ноября 
сыграет в Нижнекамске с "Нефтехимиком".  

https://www.championat.com/hockey/news-5320328-20-letnij-vratar-cska-gamzin-
povtoril-dostizhenie-ili-sorokina-za-armejskij-klub.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Кризис в "Ак Барсе" - бомба замедленного действия от менеджмента. 
Билялетдинову не нужно столько звезд в атаке (Sport24.ru, Москва, 15 
ноября 2023) 
Но все еще можно исправить.  
Вот уже второй сезон кряду "Ак Барс" считается чуть ли не главным 
претендентом на Кубок Гагарина. С Востока - уж точно. Причин раздавать 
казанцам такие щедрые авансы несколько. Во-первых - мощнейшая селекция. 
Прошлым летом в команду пришли Войнов, Шипачев, Радулов и Галиев, а в 
минувшее межсезонье компанию им составили Яшкин, Жафяров и Свечников. 
Во-вторых - персона главного тренера. Сначала гремела фамилия Знарка, 
теперь вся надежда на опыт Билялетдинова. Но уже вторую осень кряду казанцы 
испытывают проблемы.  
Год назад у Знарка не задалось с самого начала. На обе ноги хромало 
большинство, звезды не могли нащупать "химию", а в кулуарах вовсю ходили 
слухи о неких "кланах". Звездный тренер, последнее время сидевший без 
работы, потерял чуйку на построение коллектива. Кого-то он наградил званием 
любимчиков, а с кого-то спрашивал по всей строгости. Разумеется, ни к чему 
хорошему это не привело. Вскоре Знарка уволили, а на его место с должности 
консультанта пришел Билялетдинов, с которым "Ак Барс" дошел до пятого 
финала Кубка Гагарина в своей истории. Теперь проблемы уже у Билялетдинова.  
Поводом говорить, что "Ак Барс" погрузился в кризис, стало поражение от СКА. 
Поражение домашнее и довольно чувствительное. То, что хозяева за полторы 
минуты совершили камбэк, сделав из 0:2 вполне приемлемые 2:2, не должно 
вводить в заблуждение. Петербуржцы перебросали команду Билялетдинова в 
два раза, создали гораздо больше моментов, лучше двигались и заслуженно 
победили. Слова о доминировании, сказанные Романом Ротенбергом на пресс-
конференции, не выглядели бравадой.  
Это поражение стало для "Ак Барсом" третьим подряд. Перед этим случились 
две победы над одним из главных аутсайдеров лиги "Барысом", но они скорее 
маскировали проблемы казанцев. По факту они сначала проиграли 
принципиальное Зеленое дерби, а затем уступили двум главным конкурентам в 
борьбе за лидерство на Востоке - "Ладе" и "Магнитке". Но именно игра со СКА 
выявила проблемы нынешнего "Ак Барса": плохое движение, минимум креатива 
для такой звездной команды, зависимость от первого звена и слишком много 
индивидуальных ошибок.  
Собственно, матч со СКА с треском провалил Вячеслав Войнов, через которого 
прошли две голевые атаки. Некогда звездный защитник уже не первый год 
постепенно сдает, а теперь к ошибкам в обороне добавилось снижение его 
влияния на атаку команды. Не слишком надежно действует Кристиан Хенкель, и 
о скором расставании с белорусским защитником уже упорно ходят слухи. В 
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матче со СКА тройка Яшкин - Шипачев - Радулов отличиться не смогла, но то, 
что "Ак Барс" при этом проиграл, как раз и говорит о вполне явной зависимости. 
Собственно, эти трое и есть лучшие бомбардиры команды.  
"У нас были самолетные ноги. 7-8 матчей через день. Сложность есть. Усталость 
накопилась, перелеты. Все равно это сказывается. Ребята практически в одном 
и том же составе играют. Где-то свежести не хватило, эмоций. Сейчас в 
домашних играх все будет по-другому. Сезон длинный. Все стабильно не могут 
пройти сезон", - еще до поражения от СКА сетовал генеральный менеджер 
казанцев Марат Валиуллин.  
Кажется, что босс "Ак Барса" копирует Ротенберга с его фразой про "самолетные 
ноги" и просто ищет отговорки. Однако с тем календарем, который уготован 
командам КХЛ в этом регулярном чемпионате, эта проблема повсеместная. 
Страдают не только казанцы и петербуржцы, но и "Металлург" еще недавно 
угодил в яму, да так, что потерпел пять поражений подряд. Это не помешало 
команде Андрея Разина вернуться на первую строчку в конференции. Казанцы 
предстоящие два матча проведут дома, а перед выездом в Москву 
предусмотрена трехдневная пауза. Чем не возможность восстановить силы?  
Впрочем, у текущих проблем "Ак Барса", возможно временных, есть и вполне 
фундаментальные причины. Просматривались они еще летом, когда селекция 
имела довольно явный крен, расходящийся с принципами, которых годами 
придерживается главный тренер. Ведь кто такой Билялетдинов? Адепт 
оборонительного хоккея. Человек, который одним из первых в нашем хоккее стал 
использовать чеккеров, составляя из них целые сдерживающие звенья. 
Поборник строгой дисциплины. Однако этим летом ему одного за другим 
подносили исключительно атакующие снаряды.  
При этом считать, что команды Билялетдинова не умеют играть активно или он 
загоняет всех креативщиков в рамки, тоже неправильно. "Ак Барс" разных лет 
при нем довольно активно шел в прессинг, что в сочетании с силовой манерой 
выглядело весьма зрелищно. В его команде вполне комфортно себя чувствовали 
звенья Зарипов - Зиновьев (Капанен) - Морозов, а потом и Секач - Ландер - 
Азеведо. Но никогда у Билялетдинова не было четырех или даже трех играющих 
звеньев, как у условного Вячеслава Быкова. Они ему попросту не нужны.  
Впервые с таким противоречием Билялетдинов столкнулся в 2014 году. Он был 
тренером сборной России на домашней Олимпиаде Как и другим наставникам 
национальной команды Зинэтуле Хайдяровичу пришлось серьезно 
поразмыслить, как расставить всех звезд по своим местам. Как минимум 
результат - вылет в четвертьфинале от финнов - говорит о том, что решить эту 
задачу коучу Биллу не удалось. Сначала он под давлением прессы не смог 
отказаться от игроков с громкими фамилиями, а потом не нашел им лучшего 
применения.  
Сейчас Билялетдинов попал в схожую ситуацию. Казанский менеджмент набрал 
ему по меньшей мере три звена классных форвардов, но главный тренер на 
полную катушку использует только одно. Он откровенно не знает, как 
использовать Дамира Жафярова. Не очень понятно, зачем летом подписывали 
Евгений Свечникова. Только ради того, чтобы казанский воспитанник не 
прозябал в Северной Америке? А в это время в обороне "Ак Барса", от которой 
Билялетдинов привык строить команду, зияют дыры.  
Решить проблемы "Ак Барса", которые обострились на фоне усталости, могут те, 
кто эти проблемы заложил в качестве бомбы замедленного действия. То есть 
менеджеры. Марат Валиуллин уже анонсировал, что в ближайшие две-три 
недели стоит ждать трансферов. Это могут быть как подписания, так и обмены. 
Помимо возможного расставания с Хенкелем уже не первый месяц муссируются 



 

 

слухи о судьбе Жафярова, в очереди на вход стоит восстановившийся после 
операции защитник Алексей Марченко, а по последним данным пополнить 
казанцев может американец Митчелл Миллер, который также должен усилить 
оборону и добавить "Ак Барсу" того самого баланса, которого не наблюдалось 
изначально.  

https://sport24.ru/hockey/article-krizis-v-ak-barse-bomba-zamedlennogo-deystviya-
ot-menedzhmenta-bilyaletdinovu-ne-nuzhno-stolko-zvezd-v-atake 

К заголовкам сообщений 

Издевался над инвалидом, а теперь едет в КХЛ. Американскому игроку 
закрыли путь в хоккей на родине (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 15 ноября 2023) 
"Ак Барс" подпишет контракт с Митчеллом Миллером, который мог стать 
ведущим защитником в НХЛ. 
Плохая история 
Похоже, "Ак Барс" наконец-то нашел иностранного защитника, которого искал на 
протяжении последних нескольких месяцев. По информации моего коллеги 
Артура Хайруллина, в ближайшее время казанцы подпишут однолетний контракт 
с американцем Митчеллом Миллером. И все бы ничего, не будь он тем самым 
проспектом "Аризоны", который три года назад стал жертвой культуры отмены за 
школьные издевательства над темнокожим одноклассником-инвалидом сразу же 
после драфта. 
О не самых приятных подробностях скандального инцидента мы уже писали 
большой текст год назад, когда молодой хоккеист, отыгравший классный сезон в 
USHL, в ноябре 2022-го неожиданно для всех подписал контракт новичка с 
"Бостоном", который на фоне очередной волны негодования прогрессивной 
общественности был расторгнут "Брюинз" спустя всего три дня после 
заключения сделки. 
Возвращаться к ним еще раз и перемывать кости хоккеисту, получившему 
негласный бан в НХЛ, нет никакого желания. Впрочем, наверняка родители 
потерпевшего парня не пройдут мимо этой новости и совсем скоро выступят в 
прессе. Куда важнее понять, где потенциальный новичок казанцев провел 
последние пару лет после получения волчьего билета от Гэри Беттмэна. 
Из-за неудачной попытки замять инцидент прошлой осенью Митчеллу пришлось 
пропустить весь сезон-2022/23. Если два года назад он сумел вернуться в 
юниорскую лигу США после года простоя, то на этот раз он уже не имел права 
играть по юниорам в силу возрастных ограничений и оказался отрезанным от 
всего профессионального американского спорта. 
Словакия 
Уже тогда стало понятно, что единственным вариантом остаться в большом 
хоккее для талантливого защитника с темным прошлым будет поездка в Европу. 
И вполне логично, что первым перевалочным пунктом на пути для американца 
стал скромный клуб "Липтовски Микулаш" из чемпионата Словакии - пожалуй, 
единственной лиги Старого Света, где при подписании контракта не смотрят на 
гражданство и шлейф старых ошибок. 
В скромной команде из середины таблицы атакующий защитник с ходу стал 
лидером, который получил полную свободу творчества и безлимитный 
абонемент в первую спецбригаду большинства. Миллер начал магнитить очки с 
первых матчей и уже в октябре закрепился в статусе одного из лучших 
бомбардиров чемпионата. Собственно, на данный момент он всего на один балл 
отстает от канадца Оливье Арчамбо в списке самых результативных игроков 
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Экстралиги. А в одном из первых матчей с "Нитрой" он и вовсе оформил 
ассистентский пента-трик в матче, поучаствовав во всех голах своей команды. 
"Он трезво понимает, что в детстве совершил большую ошибку и попал в 
скандал. Мы это не обсуждаем - мы играем в хоккей, как игрок он делает многое 
для побед нашей команды. Это качественный молодой хоккеист, все 
заслуживают второй шанс, и он приехал доказать, что он нормальный человек. 
Я могу сказать, что он коммуникабельный парень, никаких заскоков от него не 
наблюдаю. За три года он пропустил два сезона, и я думаю, что он вернет былые 
кондиции и после этого может поехать дальше - у него есть большое будущее, я 
считаю", - рассказывал про Миллера в интервью "Чемпионату" российский 
голкипер "Липтовски Микулаша" Алексей Красиков. 
"Он особенный хоккеист, нам даже не приходится об этом говорить. Если бы не 
случилось то, что случилось с ним в четырнадцать лет, он бы сегодня играл в 
НХЛ, и я думаю, за огромные деньги", - расхваливал своего игрока главный 
тренер команды Юрай Фейт. 
В конце сентября руководство "Микулаша" уверяло журналистов, что не 
собирается отпускать Миллера в другой чемпионат до истечения контракта. 
Только слабо верилось, что небольшой провинциальный клуб сумеет удержать 
его при наличии интереса из КХЛ, где он мог бы надолго стать настоящей звездой 
и получить принципиально иные деньги. 
Теперь американец едет за 10 миллионов усиливать большинство "Ак Барса". 
Сильные стороны ярко выраженного атакующего защитника предельно понятны. 
Он классно играет с шайбой, обладает хорошим катанием, уверенно чувствует 
себя на синей линии и прекрасно разгоняет атаки. Большие проблемы у него 
лишь непосредственно с игрой в обороне. Наверняка в Казани об этом прекрасно 
знают и уже ищут для нового легионера партнера, который будет страховать 
талантливого пакмувера и подчищать косяки в своей зоне.  
Только далеко не факт, что Миллер после нескольких классных месяцев в 
провинциальном городке, где на него не было никакого давления, с ходу 
впишется в состав одного из главных претендентов на Кубок Гагарина. А еще 
нынешнюю статистику Миллера нужно делить надвое. Как минимум потому, что 
Экстралига находится примерно на одном уровне с ВХЛ. С другой стороны, 
именно там генменеджер "Витязя" Игорь Варицкий нашел бриллиант в лице 
канадца Джереми Роя и заставил коллег обратить внимание на не самый 
очевидный рынок. Как бы то ни было, других вариантов для усиления у казанцев 
нет и не предвидится.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zaschitnik-mitch-miller-mozhet-
podpisat-kontrakt-s-ak-barsom-skandal-v-amerike-izdevalsya-nad-temnokozhim-
invalidom-v-14-let-2146036/ 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Я вижу проблему "Ак Барса" в одном: у "Ак Барса" 
нет тренера" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 
ноября 2023) 
Хоккейный журналист Алексей Шевченко высказался о работе Зинэтулы 
Билялетдинова на посту главного тренера "Ак Барса". 
Казанская команда, проиграв накануне СКА (2:4), впервые в сезоне потерпела 
три поражения подряд. "Ак Барс" опустился на пятое место в таблице Востока. 
"Я вижу проблему "Ак Барса" в одном: у "Ак Барса" просто нет тренера. Не в том 
смысле, в какой не было Знарка. Тут другое. Билялетдинов просто пользуется 
своими правилами, которые довели его до поражения 0-4 от "Авангарда". Пауза 
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в карьере ничему его не научила. Он пытается с прежними тетрадками биться в 
КХЛ, считая, что у него хороший состав. Состав-то хорош, но им надо управлять. 
Мы видим, что Билялетдинов не может работать с составом. Если ему дадут 
волю и он сам будет набирать игроков, будет еще хуже. Он выгонит всех 
творческих и оставит одно звено. Так играет "Ак Барс" и сейчас, заметьте. Он 
пытается сделать то, что у него было Морозов - Зарипов - Зиновьев. Сейчас 
Яшкин - Шипачев - Радулов. А все остальные должны пахать! Но так не бывает, 
состав сейчас не такой", - сказал Шевченко в своей программе на Ютубе.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289339 

К заголовкам сообщений 

Щитов: "Ак Барс" нормально движется по сезону. Пройдет время - начнет 
побеждать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился 
впечатлениями от текущего выступления казанского "Ак Барса". Команда из 
столицы Татарстана проиграла в трех последних матчах подряд "Ладе", 
"Металлургу" и СКА. 
"Это совершенно обычное явление в КХЛ. У всех команд подъемы чередуются 
со спадами. Каждый коллектив выигрывает и проигрывает по нескольку матчей 
подряд. Ничего страшного в этом нет. Просто, видимо, накопилась усталость. 
Пройдет время - и команда начнет побеждать.  
Она нормально движется по сезону, вполне себе уверенно играет. Может быть, 
"Ак Барс" в последнее время показывает не такой яркий хоккей. Но я думаю, что 
он появится в нужный момент. Я считаю, что у команды все нормально", - сказал 
Щитов.  

https://allhockey.ru/news/show/496626-
Schitov_Ak_Bars_normal_no_dvizhetsya_po_sezonu_Projdet_vremya_nachnet_pob
ezhdat 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок СКА: стоит армейцам проиграть, на команду сразу 
накидываются и рвут ее на части (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 
2023) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев 
прокомментировал победу СКА в матче с "Ак Барсом" (4:2). 
"Ак Барс" выглядел неважно, а СКА играл, как обычно. Просто реализовали свои 
моменты, играли строго, не было индивидуальных ошибок, не "хватали" 
удалений. То, о чем все время говорит тренерский штаб армейцев. 
Рисунок игры у СКА не поменялся: как играли, так и играют. Снова перебросали 
соперника. Вспомните, СКА почти во всех дуэлях перебрасывает противника. Не 
было игр, в которых бы СКА, даже если проигрывал, уступал в создании 
моментов и бросках. Вчера эти действия воплотились в голы. Никто не тратил 
сил на посторонние вещи, не махал руками, не спорил с судьями. Убрали все эти 
негативные моменты. 
Если "Ак Барс" наберет форму, СКА ему проиграет? У всех команд КХЛ 
случаются кризисы в сезоне. "Ак Барс" сейчас проиграл три матча подряд. Но 
никто не раздувает из этого скандалов. А стоит проиграть СКА, на команду сразу 
накидываются и рвут ее на части, образно говоря. У армейцев все в порядке, 
идет притирка игроков, создается команда, готовится к плей-офф. Сейчас задача 
- формировать игру и набирать очки. В Казани встречались две сильные 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289339
https://allhockey.ru/news/show/496626-Schitov_Ak_Bars_normal_no_dvizhetsya_po_sezonu_Projdet_vremya_nachnet_pobezhdat
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команды, и СКА победил. Не надо принижать достоинства "Ак Барса", просто СКА 
хорошо сыграл". 

https://www.championat.com/hockey/news-5320122-eks-igrok-ska-stoit-armejcam-
proigrat-na-komandu-srazu-nakidyvayutsya-i-rvut-eyo-na-chasti.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Французский тренер "Салавата" - о политике: "Для меня не было проблем. 
Могу назвать себя наполовину русским" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 ноября 2023) 
Тренер по физпогодотвке "Салавата Юлаева" Адриан Вальво рассказал, как 
приходил в уфимский клуб и повлияло ли на его решение политика.  
Вальво присоединился к "Салавату" перед сезоном 2022/23, войдя в штаб 
Виктора Козлова.  
- Каковой была презентация ваших идей?  
- Он сперва как раз и спросил меня о моей философии, различных технических 
моментах, собираюсь ли я делать в работе упор на силу или выносливость. Я 
сказал, что нам нужен баланс. Он сказал, что в моем ведении будет 30 парней и 
спросил, справлюсь ли я и есть ли у меня индивидуальный подход и методика 
тестирования. Я ответил, что тесты, конечно, на начальном этапе есть, чтобы 
понять слабые стороны игроков. От этого я и отталкивался при составлении 
плана тренировок еще до летних сборов. Но, в целом, Виктор уже достаточно 
проинформирован. Он общался со многими людьми, которые знают меня.  
- Почему решили поменять сборную Франции на "Салават"? В КХЛ работать 
престижнее?  
- По сути, глобально я ничего не менял. Ведь ранее я уже совмещал работу в 
Минске и со сборной. Но работать в КХЛ действительно престижно для меня. Это 
хорошая лига, вторая по силе в мире.  
- Вы приходили в "Салават" как раз во время обострения политической ситуации. 
Это никак не повлияло на вас?  
- Для меня в этом не было проблем. Я ведь вообще могу себя назвать 
наполовину русским. Моя жена - русская. У меня есть дочь, которая говорит и по-
французски, и по-русски, а также понимает английский. Я здесь, чтобы работать 
в спорте, вот и все. Поэтому политика меня совсем не волновала, - сказал Вальво 
в интервью "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289332 

К заголовкам сообщений 

Интервью с генеральным директором "Салавата Юлаева" Ринатом 
Башировым, 15 ноября 2023 года (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Ринат Баширов оценил работу тренеров, прояснил трансферные вопросы и 
рассказал о ходе "дела "Толпара". 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов дал подробное 
эксклюзивное интервью обозревателю "Чемпионата", затронув наиболее 
актуальные и яркие темы из клубной жизни уфимцев. В их числе работа 
тренерского штаба Виктора Козлова, селекционные дела "юлаевцев", адаптация 
легионеров и результаты обмена Аймурзин - Самонов. Кроме того, Баширов 
ответил на вопрос, как продвигается расследование скандального допингового 
"дела "Толпара". 

https://www.championat.com/hockey/news-5320122-eks-igrok-ska-stoit-armejcam-proigrat-na-komandu-srazu-nakidyvayutsya-i-rvut-eyo-na-chasti.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115640633-vasilij-kamenev-ak-bars-proigral-3-matcha-podryad-no-nikto-ne-razduvae.html
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- Считаете ли вы, что в нынешнем сезоне тренерский штаб Виктора Козлова 
выглядит более уверенно и собранно?  
 - Да, соглашусь. Все-таки опыт прошлого сезона, в том числе и негативный, дает 
результат. Если помните, мы говорили о том сезоне как об экспериментальном 
для команды. Сейчас просто пользуемся теми ответами, которые получили на 
поставленные в прошлом сезоне вопросы. 
Конечно же, не можем сказать, что ситуация сейчас идеальная. В то же время 
тренерский штаб способен быстрее принимать правильные решения. 
 - Работа Виктора Козлова руководство "Салавата Юлаева" полностью 
устраивает?  
 - Мы доверяем Виктору Николаевичу. Он знает об этом. Мы постоянно что-то 
пытаемся улучшить или устранить - то, что нам мешает идти вперед. Все это 
происходит в диалоге. У нас с ним небольшой опыт работы на занимаемых 
должностях, так что мы учитываем это. Наверное, более терпимо относимся к 
каким-то моментам. 
 - Вопрос о продлении контракта с тренерским штабом пока не стоит?  
 - Пока вопрос об этом не стоит. Здесь мы с Виктором Николаевичем в 
одинаковой ситуации. Результат этого сезона повлияет на продление контрактов 
с главным тренером и генеральным директором. Поэтому пока вопрос продления 
контрактов с тренерским штабом не поднимается. 
Контроль со стороны руководства Республики Башкортостан и возможность 
появления новых лиц в клубе 
"Стараемся все делать так, чтобы не давать главе республики повода заходить 
в раздевалку команды" 
 - Насколько пристально следит за выступлением команды руководство 
Республики Башкортостан, часто ли вы обсуждаете дела клуба?  
 - Глава республики (Радий Хабиров. - Прим. "Чемпионата") всегда в курсе дел 
команды. Специально мы совещания не проводим. Но на каждой игре, где 
присутствует глава республики, мы подробно рассказываем ему о текущей 
ситуации и о наших планах. Стараемся все делать так, чтобы не давать ему 
повода заходить в раздевалку команды. 
 - Никаких изменений в клубе или в тренерском штабе в ближайшее время не 
предвидится? Например, ходили разговоры про Андрея Зюзина и Кирилла 
Кольцова, что они могут получить должности в системе "Салавата Юлаева".  
 - Нет, никаких изменений не планируется. Безусловно, кадровые вопросы всегда 
присутствуют в нашей работе. Как правило, это связано с результатами команды 
или инициируется внешним давлением. Что касается Андрея Зюзина и Кирилла 
Кольцова, то пока здесь нет никаких планов. В то же время с Кольцовым мы 
всегда на связи. Хотим использовать его игровой опыт в нашей хоккейной 
вертикали. 
- В чем, на ваш взгляд, "Салават Юлаев" прибавил по сравнению с прошлым 
сезоном, где команда стала сильнее?  
 - На наш взгляд, команда стала мощнее, у нее появился хороший запас. Много 
хороших и разноплановых игроков. Прямо сейчас эта команда готова к плей-
офф. Итоги прошлого сезона и задачи текущего заставили нас скорректировать 
принципы формирования команды. Считаем, что сейчас у нас есть команда для 
больших задач. 
 - Согласны, что Александр Хмелевски - один из самых звездных игроков в КХЛ 
на сегодняшний день?  
 - Согласен. Но на Матч звезд он в этом году не поедет. Сейчас Александр - 
лидер нашей команды. Для нас это является определяющим фактором. 



 

 

 - Как оцените новичков Николя Мелоша и Джоша Ливо, они удачно вписались в 
новый для себя коллектив?  
 - У нас качественные легионеры. С их появлением команда стала сильнее. Они 
уверенно вошли в игру. Без раскачки. Считаем, что нам удалось привлечь тех 
легионеров, которые действительно нужны команде. 
 - Выбор осознано сделан именно в пользу североамериканцев?  
 - Пожалуй, североамериканский рынок сейчас для многих команд единственное 
место для подписания легионеров. 
- Данил Аймурзин здорово смотрится в "Северстали". Нет сожаления, что 
отпустили этого нападающего?  
 - Конечно, хотелось бы, чтобы Данил играл в родном городе. Мы так и 
планировали. Считали, что Аймурзин станет основой будущего "Салавата 
Юлаева". Мы рассчитывали, что у нас будет время для построения новой 
команды как минимум в течение ближайших трех лет. Но так получилось, что 
планы изменились. Мы сами виноваты. Думаю, пройди мы первый круг прошлого 
плей-офф, нам бы дали возможность заниматься постепенным формированием 
команды. Сейчас задачи изменились. Мы в долгу перед болельщиками. 
 - Вратарь Александр Самонов, за которого пришлось отдать Аймурзина, 
оправдывает ожидания?  
 - Да, сейчас уже можем сказать, что мы получили то, что хотели. Александр - 
надежный вратарь и хороший спортсмен. Команда в нем уверена. Его 
подписание положительно сказалось на игре команды. Уверены, Александру 
комфортно в нашей команде и в нашем городе. 
 - Общались ли вы с "Сан-Хосе" и с защитником Шакиром Мухамадуллиным о 
возможной аренде?  
 - Мы не общались с "Сан-Хосе" и с самим Шакиром. Считаем неправильным 
отвлекать его сейчас от работы. Защитная линия у команды укомплектована. 
 - Как ведется работа по привлечению молодежи в первую команду, кого из ребят 
могли бы выделить?  
 - К сожалению, в этом сезоне мы меньше привлекаем молодежь. Уже говорил о 
причинах этого. Не могу сказать, что нам это нравится. Тем не менее у нас уже 
было заиграно много молодых защитников: Варлов, Комаров, Газимов, Цулыгин. 
Сейчас о них можно говорить как об игроках уровня КХЛ. Но все же пока мы не 
можем им найти постоянное место. Уверены, что в следующем сезоне у них есть 
большие шансы стать игроками основного состава. 
 - Стоит ли в ближайшее время ждать каких-то трансферных новостей или состав 
команды полностью укомплектован?  
 - Команда укомплектована. Однако до дедлайна какие-то варианты обменов 
всегда могут появиться. 
 - С Джошем Хо-Сэнгом никакого контакта не поддерживаете?  
 - Сейчас уже нет. Но мы помним о нем. Насколько я знаю, он о нас тоже. 
Церемония по Амирову и "дело "Толпара" 
"Мы закончили свое внутреннее расследование. К сожалению, виновных 
установить не удалось" 
 - Свитер с номером Родиона Амирова поднят под своды "Уфа-Арены". 
Насколько сложно было организовать всю церемонию?  
 - С технической точки зрения это было несложно. Тем более что это касалось 
Родиона, все хотели помочь. Сложнее было уговорить семью Родиона. Родители 
считали такое внимание к нему не совсем заслуженным. Они скромные люди, и 
в семье у них все просто и искренне. 
 - Согласны, что большую помощь своим участием в процессе оказал и 
североамериканский агент Родиона - Дэн Мильштейн?  



 

 

 - Здесь без Дэна многое было бы невозможным. Опять же, сошлюсь на характер 
семьи. Они всячески избегали излишнего внимания к своим проблемам. Нам 
приходилось через Дэна объяснять наше искреннее желание отдать долг 
нашему молодому талантливому воспитаннику. Конечно же, и во время лечения 
Родиона без Мильштейна всем было бы намного сложнее. Наверное, поэтому 
семья Родиона просила на церемонии считать Дэна членом семьи. 
 - Сейчас какая-то связь с семьей Родиона поддерживается?  
 - Конечно, мы всегда с ними на связи. Но мне кажется, что сейчас их нужно 
оставить немного в покое. Им нужно время. 
- Расскажите последние новости о ходе "дела "Толпара". От РУСАДА какая-то 
дополнительная информация в клуб поступала? Принимает ли клуб активное 
участие в поиске виновных во всей этой истории, с кем вы находитесь в контакте?  
 - Это отдельная большая тема. Мы закончили свое внутреннее расследование. 
К сожалению, виновных установить не удалось. Поэтому, как раз накануне, 
направили соответствующее заявление в правоохранительные органы. 
Попытаемся с их помощью найти тех, кто своими преднамеренными действиями 
пытался испортить репутацию ребят и клуба. Мы уверены, что никто из молодых 
игроков не виновен в том, что в их анализах оказался запрещенный препарат. На 
это указывают все обстоятельства дела.  
Интервью с гендиректором "Салавата" Башировым 

https://www.championat.com/hockey/article-5319036-intervyu-s-generalnym-
direktorom-salavata-yulaeva-rinatom-bashirovym-15-noyabrya-2023-goda.html 

Похожие сообщения (16): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 15 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Фастовский о слухах в СМИ: ответ клуба на целенаправленную ложь 
последует, не сомневайтесь (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский прокомментировал 
продление контрактов с воспитанниками клуба нападающими Иваном и Егором 
Климовичами. 
"Этот шаг доказывает, что декларирование целей и задач не пустая болтовня, а 
стратегия развития клуба. Нам удалось сохранить наших воспитанников в 
родном клубе, несмотря на многочисленные просьбы из разных клубов об их 
продаже. 
Омрачает лишь нездоровая шумиха, то и дело возникающая в разных интернет-
ресурсах и СМИ. Но мы точно знаем, от кого идет инициатива ввести 
общественность в заблуждение и распространить в несколько раз завышенные 
контрактные условия Ивана и Егора, что позволило тиражировать догадки, делая 
выводы на основании целенаправленной лжи. Ответ клуба последует. Не 
сомневайтесь". 

https://www.championat.com/hockey/news-5319464-fastovskij-o-sluhah-v-smi-otvet-
kluba-na-celenapravlennuyu-lozh-posleduet-ne-somnevajtes.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

https://www.championat.com/hockey/article-5319036-intervyu-s-generalnym-direktorom-salavata-yulaeva-rinatom-bashirovym-15-noyabrya-2023-goda.html
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К заголовкам сообщений 

"Когда в КХЛ впервые ехал на скамейку штрафников, старался не 
смотреть на свою лавку". Александр Филатьев - о финале Кубка 
Харламова, "Авангарде" и Комсомольске-на-Амуре (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 ноября 2023) 
Молодой нападающий за месяц пробился в состав команды КХЛ.  
Александр Филатьев родился в Комсомольске-на-Амуре. Это небольшой город 
на Дальнем Востоке с населением около 230 000 человек. В четыре года дедушка 
привел его на хоккей. В большую систему Александр попал не сразу. В семь лет 
он не прошел отбор в "Локомотив", через два года решил попытать удачу снова 
и приехал на просмотр в "Авангард". В итоге Филатьев прошел всю вертикаль 
омского хоккея: сыграл больше сотни матчей в МХЛ, стал одним из лидеров 
"Омских Ястребов" в розыгрыше Кубка Харламова 2023, а со следующего сезона 
начал пробиваться во взрослый хоккей. Своей результативностью в ВХЛ (шесть 
баллов в девяти матчах) нападающий привлек внимание главного тренера 
"Авангарда" Михаила Кравца, который вызвал Александра в первую команду в 
середине октября и с тех пор уже никуда не отпускает, развивая молодого 
центрфорварда.  
В интервью официальному сайту МХЛ Александр Филатьев рассказал о борьбе 
со звездной болезнью, "серебряном" плей-офф "Омских Ястребов" и любимых 
фильмах.  
"Родители говорили, что я зазвездился, пропускал все мимо ушей и не верил" 
- В середине октября вас подключили к первой команде и оставили, месяц 
выходит насыщенным.  
 - В начале октября, еще играя в МХЛ, я узнал, что поеду на выезд с командой 
ВХЛ. После первого же матча за "Омские Крылья" мне сразу написали, что нужно 
ехать обратно в Омск, но уже в первую команду. Было неожиданно, тем более я 
не знал, для чего именно еду в "Авангард", мне никто ничего не говорил. 
Прилетев в восемь утра, сразу поехал на тренировку. В этот же день был матч, 
но у меня не получилось в нем сыграть, а через день уже дебютировал в КХЛ.  
- С чем связан такой быстрый прогресс в течение месяца?  
 - Прежде всего - это работа. Сейчас я мало бросаю в КХЛ, но заменяю эти 
действия на льду прессингом и давлением, выполняя тренерское задание. В 
любом случае всегда хочется большего: помогать команде не только полезными 
действиями, но и забивать голы, отдавать передачи.  
- Вы дебютировали в матче против "Локомотива". Каково было входить в Лигу в 
таком матче?  
 - Если честно - не думал насчет соперника, весь мой настрой был только на 
дебют. Я знал, что перед своими первыми матчами игроки бегают круг почета на 
раскатке. Где-то за три минуты до выхода на лед у меня были мурашки по коже 
и мандраж, думал: "Лишь бы попасть в ворота и не упасть". Ребята меня 
поддержали и все получилось, большое им спасибо!  
- После той игры главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец сказал: "Мне очень 
понравилось. Красиво начал, упал-отжался, потом чуть гол не забил, а в конце 
выиграл важное вбрасывание. Я доволен".  
 - Очень приятно слышать такие слова от главного тренера, но после этого не 
надо ловить "звезду". Тем более у меня уже был такой опыт, поэтому стараюсь 
подумать об этом около пяти минут, рассказываю родителям и забываю, 
работаю дальше.  
- Расскажите подробнее про этот опыт.  
 - Это было где-то в 13 лет. У нас в клубной школе тогда был приз имени 
Киселева, который вручали лучшему игроку сезона. Я попал в число четырех 



 

 

номинантов, был один из лучших в команде, но за следующий год оказался в 
пятом звене. Затем у нас поменялся тренер, и я вернулся на лидирующие 
позиции.  
- Как молодому игроку избежать звездной болезни?  
 - Если ты зазвездился в таком возрасте, главное - это осознать, срочно 
перестроиться и работать. Родители говорили мне об этом, пропускал все мимо 
ушей и не верил. Думал: "Да ладно, я же тренируюсь", но на самом деле этого 
было недостаточно. В конце концов до меня дошло, что дело только во мне. 
Раньше я недорабатывал, мог пропустить какое-то упражнение. После прихода 
нового тренера появился еще больший стимул, и я начал работать.  
- Аншлаги на домашних матчах КХЛ первое время больше давили или 
мотивировали?  
 - Скорее давили, потому что в первые смены ты переживаешь абсолютно за все. 
Перед матчем представляешь, что выйдешь и забьешь в первой смене, но это 
все фантазии. Главное - не ошибиться и не пропустить. До октября я никогда 
раньше не играл на таких аренах. Когда смотрю на трибуны, то даже не вижу 
людей на последних рядах. Болельщиков очень хорошо слышно, они 
мотивируют, это приятно.  
- В вашей карьере были моменты, когда на льду происходило именно то, что вы 
представляли до матча?  
 - Такое было в ВХЛ. Представлял, что смогу забросить шайбу в дебютной игре, 
в итоге забил в каждом из трех первых матчей.  
- Вы центральный нападающий, вбрасывания в КХЛ даются с большим трудом?  
 - Кажется, что соперники сильнее, у них очень много хитростей. Александр 
Николаевич Свитов постоянно тренирует центральных нападающих, мы 
соревнуемся в этом компоненте внутри команды: Райан Спунер, Валентин 
Пьянов, Иван Игумнов - узнаю у них столько новых фишек! Каждый раз 
удивляюсь, как это происходит. Они учат меня, объясняют все тонкости. Из 
соперников на точке в КХЛ еще никто не запомнился, я не обращаю внимания на 
того, с кем стою на вбрасываниях. Нацелен только на свою игру и результат 
команды.  
- В начале испытывали трудности в силовой борьбе в КХЛ с габаритами 178/77?  
 - Конечно, испытывал. В КХЛ ребята тяжелее и мощнее, но это не было для меня 
новостью. Я готовился, поэтому точно их не боюсь.  
- "Авангард" - команда с обилием ярких негабаритных мастеров: Владимир 
Ткачев, Игорь Гераськин, Иван Николишин. Такие примеры мотивируют?  
 - Да, я равняюсь на них, так как практически такого же телосложения. С кем-то у 
меня даже похожий стиль игры, например Игорь Мартынов и Сергей Толчинский, 
когда он еще играл здесь. Находясь в "Авангарде", я многое у них черпаю и беру 
на заметку.  
- Вы набрали первое очко уже в третьем матче КХЛ, отдав передачу. Отсутствие 
голов не сидит в голове?  
 - Выходя на лед по три-четыре смены в первых матчах, я особо и не думал о 
голах. Но когда меня начали полноценно ставить на игры, дело доходило до 
злости на себя за то, что уже пора забивать. Я понимаю, что на данный момент 
моя роль в "Авангарде" состоит не в этом, но в любом случае хочется помогать 
команде результативными действиями.  
- В той игре против "Металлурга", помимо передачи, вы впервые удалились. С 
какими мыслями ехали в штрафной бокс?  
 - Так получилось, что я немного перегорел, переборщил с силой и удалился. 
Когда услышал свисток судьи и ехал на скамейку штрафников, старался не 
смотреть на свою лавку, думал: "Ну все, это провал". Казалось, если допущу еще 



 

 

одну ошибку, меня отправят обратно в ВХЛ. Но все отнеслись к удалению с 
пониманием и поддержали меня. Я извинился перед ребятами на лавке, и мы 
продолжили играть. В "Авангарде" не сажают на лавку за ошибки. Нас всегда 
учат и показывают, где и как можно было лучше сыграть. Мы можем пропустить 
смену из-за счета, когда нужно отыгрываться, или, наоборот, удерживать 
преимущество в конце матча.  
- В "Авангарде" регулярно играют молодые ребята 2005-2003 годов. Что скажете 
о доверии в первой команде?  
 - По сравнению с сезоном 2022/2023 в "Авангарде" стало больше доверия к 
молодым игрокам. Нам говорят выходить и просто играть в свой хоккей с 
холодной головой. Думаю, в "Авангард" могут зайти еще многие молодые ребята, 
здесь большая ротация, так что у всех есть шансы.  
- Что помогло быстро и успешно адаптироваться к новому уровню?  
 - Сильная предсезонка с "Авангардом", эти сборы дали мне большой толчок, я 
многое там узнал. Приходил на G-Drive Арену и слушал всех с открытым ртом. 
Многие говорили мне о том, что у меня был детский хоккей. Я пытался 
разобраться в том, как поменять манеру игры, стал действовать взрослее, а очки 
приходят сами.  
- В чем ваша игра стала взрослее?  
 - Самое главное - стало меньше потерь на синих линиях, чтобы команда не 
обрезалась и потом все не бежали "домой".  
- Путешествия между тремя лигами не сбивают тонус?  
 - Нет, это просто работа, которую я должен выполнять. Единственный раз, когда 
было действительно тяжело: я съездил на игру в МХЛ, затем вернулся в Омск, 
на следующий день улетел на матч ВХЛ и после него отправится обратно в Омск. 
Ко всему привыкаешь, поэтому не делаю на этом акцент.  
"В первом матче сезона был настрой отомстить "Чайке" при их же публике" 
- Вы успели поработать в "Омских Крыльях" под руководством бывшего главного 
тренера "СКА-1946" Владимира Филатова. Не вспоминали с ним полуфинал, в 
котором выбили его команду из плей-офф?  
 - На предсезонке он поблагодарил парней из "Омских Ястребов", против которых 
он играл в плей-офф МХЛ, сказал: "Ребят, я здесь из-за вас, большое спасибо".  
- Было неожиданно, когда во время полуфинала у "СКА-1946" сменился главный 
тренер?  
 - Да, мы удивились, но у нас не было времени думать об этом. Сразу предстоял 
перелет и игра. Это было неожиданным решением, но ведь "СКА-1946" остался 
тот же, мы понимали, что они ничего не успеют поменять за день.  
- Что помогло тогда пройти "СКА-1946" со счетом 3-1 в серии?  
 - Мы были семьей. Все поддерживали друг друга, никто не вешал нос даже после 
удалений и пропущенных шайб. Мы были заряжены и акцентировались только 
на игре.  
- Чего тогда не хватило в финале с "Чайкой"?  
 - Нам не хватило собранности и везения в выездных матчах - мы проиграли три 
из трех.  
- В интервью после пятой игры серии вы сказали: "В шестом матче сценарий 
писать будем мы".  
 - Так игра и шла по нашему сценарию, но произошел казус, когда у нашего 
вратаря сломалось лезвие. На его место временно поставили голкипера, 
который до этого вообще не стоял в плей-офф, мы пропустили гол в этой же 
смене. В овертайме нам не хватило концентрации и реализации своих моментов.  
- Долго отходили от обидного поражения в финале?  



 

 

 - Я пересматривал матчи против "Чайки" все лето, наблюдал за своей игрой. 
Отходил, наверное, дней пять. Потом прилетел домой к семье и сразу уехал в 
сборную. Было обидно, но поражение в финале - это тоже урок, который мы не 
повторим в этом сезоне.  
- В финале львиную долю успеха "Чайке" принесли игроки из "Торпедо". Как 
относитесь к идее лимита на игроков КХЛ в плей-офф МХЛ?  
 - Лучше оставить так, как есть, мне все нравится. От этого хоккей становится 
только интереснее, ведь поигравшие в КХЛ парни могут сыграть и увереннее, и 
красивее.  
- В первом матче сезона 2023/2024 у "Омских Ястребов" был особенный настрой 
на "Чайку"?  
 - Был настрой отомстить, тем более в Нижнем Новгороде снова был аншлаг, 
приехало все руководство "Омских Ястребов" и МХЛ. Поэтому мы хотели взять 
реванш у "Чайки" при их же публике. Думаю, у нас получилось.  
- В октябрьском матче против "Торпедо" ничего не екнуло? Вы снова встретились 
на льду с Атанасовым, Конюшковым, Силаевым, Виноградовым и Артамоновым.  
 - Для меня все игры в КХЛ принципиальны, потому что надо показывать 
результат. Игра с "Торпедо" была особенно приятной. Мы увиделись с ребятами 
из чемпионского состава "Чайки", друг друга похвалили и пожелали удачи.  
- Летом некоторые игроки "Ястребов" уехали в другие клубы КХЛ или за океан. У 
вас не было опасений, что в сезоне 2023/2024 будет тяжело пробиться в состав 
"Авангарда"?  
 - Были. Когда меня отправили в ВХЛ после предсезонки с "Авангардом", думал, 
что мои шансы вернуться в КХЛ крайне малы, так как я не прошел отбор. Но все 
вышло так, как и должно быть. Никто не знает, что будет завтра, поэтому нужно 
жить сегодняшним днем и заниматься своим любимым делом.  
- Ждете встречи с бывшими партнерами, а ныне игроками "Северстали" Тимуром 
Мухановым и Тимофеем Давыдовым?  
 - Да, они веселые парни, мы хорошо общались. Будет здорово и приятно 
увидеться с ними на льду.  
- В сезоне 2023/2024 вы провели в МХЛ восемь матчей. Что скажете о нынешнем 
составе "Омских Ястребов"?  
 - У нас в системе очень большая ротация, игроки приходят и уходят. Состав 
"Омских Ястребов" омолодился даже больше, чем в другие годы. Но парни 
добавляют с каждой игрой, и у них неплохо получается даже без лидеров из ВХЛ 
и КХЛ.  
- Готовы в будущем возвращаться в МХЛ уже в статусе опытного лидера, от 
которого будут ждать результат, особенно в плей-офф?  
 - Конечно, буду рад. Сделаю так, как мне скажут - с удовольствием помогу любой 
команде системы.  
"Сейчас в системе "Авангарда" есть все условия для быстрого развития молодых 
ребят, чтобы они как можно раньше становились лучше и сильнее" 
- Вы родились в Комсомольске-на-Амуре, что это за город?  
 - Это мой дом, там живет моя семья. Город находится на Дальнем Востоке в 400 
километрах от Хабаровска. Дедушка отвел меня там на хоккей в четыре года. 
Считаю Комсомольск-на-Амуре спортивным городом, там много занимаются 
спортом, недавно построили новую ледовую арену, есть индивидуальные 
тренировки, все на высшем уровне. Каждое лето приезжаю туда и всегда 
стараюсь зайти к моему первому тренеру Артему Равильевичу Никандрову. Он 
зовет меня проводить мастер-классы: я помогаю молодежи и что-то 
подсказываю. Очень хочу, чтобы этот город и дальше развивался в спортивном 
плане.  



 

 

- Что из себя представлял детский хоккей на Дальнем Востоке?  
 - Насколько я помню, у нас в команде играло только три человека 2004 года, 
остальные были старше, даже 2000 год. Мы ездили на соревнования в 
Хабаровск, Ванино, Совгавань. На аренах был открытый лед: зимой мы 
переодевались в гостиницах и пешком шли до стадиона. Было холодно, играли 
даже в перчатках и масках. Вспоминаю это время с теплом, оно меня никак не 
сломало, наоборот, это давало стимул расти дальше. Тем более мои дедушка с 
мамой делали все для того, чтобы я стал хоккеистом.  
- Получаете много поддержки из Комсомольска-на-Амуре?  
 - Конечно, очень много пишут и узнают на улицах, просят сфотографироваться 
или дать автограф. Особенной новостью стал мой дебют в КХЛ. Об этом писали 
и говорили в новостях, мама скидывала мне пару постов. Приятно, что люди 
узнают меня в таком маленьком городе. Мама тоже очень рада, ее все 
поздравляют на работе, она гордится моими успехами.  
- Летом в социальных сетях "Авангарда" была выложена ваша фотография на 
фоне гор. Это была ваша родина?  
 - Да. Там чистый воздух и добрые люди, мне нравится. В Комсомольске-на-
Амуре часто проводят экскурсии, там много гор и красивых видов. После сезона 
планирую посетить еще больше живописных мест. Прошлым летом я прилетел 
домой только 1 июня и сразу начал тренироваться, готовиться к сезону.  
- Хотя бы неделю-две от хоккея отдохнули?  
 - Такого не было. Хоккей не является для меня тяжелой работой. Конечно, у 
меня бывают выходные и облегченные тренировки, но для меня в кайф вставать 
и идти на хоккей, общаться с партнерами и тренерами.  
- Как произошел ваш переход в "Авангард"?  
 - В семь лет я поехал в школу ярославского "Локомотива", позанимался там 
летом. Меня не взяли, а спустя два года, уже в девять лет, прошел просмотр в 
"Авангард".  
- В Омске вы прошли путь от детского хоккея до КХЛ. Что можете сказать об этой 
системе?  
 - Сейчас в системе "Авангарда" есть все условия для быстрого развития 
молодых ребят, чтобы они как можно раньше становились лучше и сильнее. 
Главное им самим это понять, чего не хватило мне в юные годы.  
- Ваш любимый игрок - Коннор Макдэвид. Канадец подкупил вас своей 
скоростью?  
 - Мне нравится его стиль игры: скорость, руки, мышление - все на каком-то 
невероятном уровне. Хочу стремиться быть таким же, но при этом не забывать 
про оборонительные действия.  
- То есть считаете уровень Макдэвида достижимым?  
 - Конечно, нет ничего невозможного. Он ведь этого как-то достиг, значит и любой 
из нас может добиться этого через труд. У нас тоже две руки и две ноги. Талант 
не работает.  
- У вас есть хобби?  
 - Я живу в Академии вместе с друзьями, мы часто гуляем, ходим покушать или 
смотрим фильмы. На это обычно уходит практически все свободное время, 
которого из-за переездов и игр у меня не так много.  
- Расскажите про свои любимые фильмы.  
 - Выделю фильм "Легенда", где Том Харди играет сразу двух героев. Еще мне 
нравятся все части "Рокки", ведь там показано, чего достигает боец через труд. 
Сюжет фильмов построен на жизни спортсмена.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы 
спросили?  



 

 

 - Коннор Макдэвид, хоть он еще молод и у него все впереди. Хотел бы спросить: 
"Как ты это делаешь?".  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048372/ 

К заголовкам сообщений 

Разноплановый "Спартак". Клуб с мясом вырвал победу в дерби у 
"Динамо". Так им предстоит играть в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 15 ноября 2023) 
Команда Алексея Жамнова успешно провела генеральную репетицию раунда игр 
на вылет. 
"Спартак" отыгрался на 58-й минуте и победил московское "Динамо" в овертайме 
Игровой день, как лучшая реклама КХЛ: шикарные матчи в Новосибирске и 
Омске, спорная - в Челябинске 
Столичное дерби между "Спартаком" и "Динамо", равно как и многие другие 
матчи игрового дня, получилось огненным. Команды вели перестрелку на 
протяжении первых двух периодов, по промежуточному итогу которой 
выигрывали динамовцы. Причем как по счету, так и по игре. Бело-голубые 
предложили сопернику достаточно высокий темп игры, который был ему 
неудобен. Комбинации, столь привычные нам в исполнении "Спартака", 
проходили достаточно редко. Красно-белым приходилось искать другие пути 
доставки шайбы в ворота. 
И за две с половиной минуты до сирены, когда команда проигрывала со счетом 
2:3, этот самый путь был найден. Дмитрий Вишневский, получив снаряд метрах 
в 15 от ворот, не стал долго думать, а просто бросил. Решение это оказалось 
единственно верным, оно привело к третьему голу. 
Примечательно другое. "Динамо" в третьем периоде не нанесло ни одного 
броска в створ ворот соперника. Хоть Алексей Кудашов на послематчевой пресс-
конференции и говорил о том, что он не давал команде установки садиться в 
оборону, факты - вещь упрямая. Его команда попыталась сыграть в манере 
праймового ЦСКА. До сих пор вспоминается третий период седьмого матча 
прошлогодней серии "армейцев" с "Локомотивом", когда красно-синие, ведя со 
счетом 2:0, настолько сильно окопались, что не позволили сопернику создать 
что-либо перспективное и опасное у своих ворот. Со "Спартаком" это у 
динамовцев не прокатило. Меня порадовало то, насколько успешно красно-
белые смогли перестроиться. Не проходят комбинации? Ок, сыграем попроще, 
будем доставлять шайбу к воротам. "Нам нужны были мусорные голы", - так 
сказал в победной раздевалке автор дубля и победной шайбы в овертайме 
Максим Цыплаков. По большому счету, его гол в дополнительное время таким и 
получился. Проход, конечно, у Максима вышел замечательным, но что делал в 
том эпизоде Илья Коновалов? Пытался клюшкой отбить шайбу в сторону? Не 
получилось. 
По сути, у "Спартака" вчера была генеральная репетиция баталий в плей-офф. 
Накал игры с "Динамо" был максимально приближен к тому, что будет в матчах 
на вылет. И красно-белые показали, что могут добывать победы не только за 
счет комбинаций и выдающейся игры одной тройки. Свой лучший сезон проводит 
воспитанник клуба Максим Цыплаков, который к текущему моменту забросил 
одиннадцать шайб и сделал восемь передач. Еще шесть очков - и он побьет свой 
личный рекорд, датированный прошлым сезоном. Его партнер по звену Андрей 
Локтионов "настрелял" 24 балла. К слову говоря, именно этих двоих, вместе с 
Дмитрием Вишневским, а не звено Морозова тренерский штаб "Спартака" решил 
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выпустить на лед с начала овертайма. Как видим, с этим решением красно-
белые не прогадали. 
То, как команда смогла перестроиться, отметил и Алексей Жамнов. "Я могу в 
общем сказать по игре, что первые два периода у нас не особо получались. 
Порадовало, что ребята собрались и здорово провели третий период. Надо 
отдать им должное, что проявили характер. Первые 40 минут игра не 
складывалась. В такой игре, особенно против московского "Динамо", нужны 
"мусорные" голы, надо лезть на ворота, потому что тут тебе лишний пас не дадут 
сделать и не дадут поиграть в красивый хоккей. Команда играет очень плотно, 
поэтому иногда не получается, и ребята начинают придумывать лишние 
передачи, которые не нужны. Если вы посмотрите на статистику, то во втором 
периоде мы сделали четыре броска, то есть вся игра шла по периметру. У нас не 
было той злости в атаке - но в перерыве сделали выводы, перестроились и 
провели период достойно", - сказал тренер на послематчевой пресс-
конференции. Без умения перестраиваться с красивого хоккея на игру от 
простого "Спартаку" не провести успешный плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/496578-
Raznoplanovyj_Spartak_Klub_s_myasom_vyrval_pobedu_v_derbi_u_Dinamo_Tak_i
m_predstoit_igrat_v_plej_off 

К заголовкам сообщений 

"Футбол, как и хоккей, лошадиный спорт". Интервью капитана "Барыса" 
Аркадия Шестакова (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 ноября 2023) 
Аркадий Шестаков уже пятый сезон играет в КХЛ за "Барыс". За это время 
лучший нападающий команды на вбрасываниях заслужил авторитет в 
раздевалке и стал капитаном астанинцев. 
Форвард сборной Казахстана отметился результативными передачами в 
последних двух матчах, в том числе помог "Барысу" победить "Северсталь" 4:1, 
и перешагнул отметку в 50 очков в КХЛ. А до этого дал эксклюзивное интервью 
Metaratings.ru. 
- Аркадий, как объяснить, что команда в межсезонье проиграла все матчи на 
турнире в Казани, а затем в Омске все выиграла?  
- Думаю, в Казани мы еще не сыгралиcь, команда обновилась, не все понимали 
требования, игровое задание. А в Омске уже пришло понимание, вкатились, был 
задор, кураж. И это не из-за уровня соперников, там был очень приличный 
"Локомотив", "Авангард", да и с "Нефтехимиком" было непросто.  
- В межсезонье клуб покинули Михайлис и Вей. Насколько это серьезные потери?  
- Оба атакующих форварда, они и сейчас в своих новых клубах в порядке. 
Поэтому, наверное, да, их где-то не хватает нам на острие атаки.  
- Зато вернулся Паскуале.  
- Да, это классно. Один из лучших вратарей Лиги в составе.  
- Барбер по потенциалу напоминает Доуса?  
- Думаю, да. Мне кажется, что он один из топовых крайних Лиги. Очень сильный, 
точный бросок. Игрок большинства, а в начале сезона играл и в меньшинстве. 
Плюс мы выиграли за него борьбу, его несколько клубов также хотели подписать.  
- И Старченко, и Барбер травмированы. Как они сломались и почему?  
- Райли получил удар, в каждой игре может прилететь в голову или можно о борт 
удариться. У Ромы было неудачное падение. Чисто игровые травмы, это не из-
за перетренированности.  
- Почему регулярку начали с пяти поражений кряду на фоне такой уверенной 
игры на летнем турнире в Омске?  
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- Профессиональный спорт - это игра ошибок. Где-то потеря концентрации, 
неправильные действия. Можно сказать скорее, что сами отдавали эти игры 
сопернику, чем он нас переигрывал. Не было давления, тем более паники, матчи 
были близкие. Как мы могли выиграть пять игр, так и они. Психология тут ни при 
чем, нормально все было. 
- Потом были две победы, одна из которых над Нижнекамском со счетом 8:0. Это 
как вообще произошло?  
- Играли дома, настрой был бешеный, у нас просто летело, чуть ли не каждый 
бросок заходил. Они тоже неплохо играли, разыгрывали, где-то выводя на 
пустые ворота, но у нас Шутов все тащил. 
- Дальше снова была серия из пяти поражений кряду. В чем причина?  
- Но мы же брали очки в той серии в начале сезона, и в этой тоже. Уступали за 
пределами основного времени, но где-то по очку брали, и они нам обязательно 
пригодятся весной. А так снова сами отдали своими руками эти игры. 
- После Балашихи сняли главного тренера. Как восприняли увольнение 
Скабелки?  
- Немного удивились. По играм, настроению, поведению, в принципе, ничего не 
предвещало. Было немного неожиданно. После матча в Балахише он нас 
поблагодарил за самоотдачу, самопожертвование.  
- Выигрывает команда, проигрывает тренер. Эта фраза справедлива?  
- Думаю, она устарела. Все в одной лодке, все готовятся перед игрой и работают 
по ее ходу. Выигрывают и проигрывают вместе. А эта фраза - избитая.  
- Скабелку сменил Мамбеталиев в качестве исполняющего обязанности. Что 
говорил Галым Баубекович?  
- Что нужна черновая работа, которая будет приносить плоды. Надо работать, 
стиснув зубы, это сплотит коллектив. Также сказал, что он справедливый тренер. 
Если ты работаешь, горишь, отдаешься игре, то будешь в составе. И не важно, 
какой ты игрок, забивной или нет.  
- Последующие две победы над "Трактором" и московским "Динамо" были на 
эмоциях?  
- Когда выходили против "Трактора", было такое чувство уверенности. Как будто 
нам все звезды говорили, что обязательно победим. Как будто это чувство 
летало в раздевалке, на лавке, по арене. Потому что даже в игре, когда были 
какие-то ошибки, погрешности, все равно все было нормально, в нашу сторону. 
Как нам и говорили, работа всегда окупается, небеса помогают нам. И с 
Челябинском нам много везло.  
- После матча в Екатеринбурге Мамбеталиев заявил, что команде пока не 
хватает функционалки. Твое мнение?  
- Надо больше выигрывать нейтральных шайб, лучше работать в отборе. Мало 
навязываем борьбы, будто ждем, что нам просто так шайбу отдадут. И вот 
московское "Динамо" в этом смысле понравилось, как они накатывают, 
перекрывают зоны, забирают шайбу. 
- Твой экс-одноклубник Петухов здорово вписался в игру "Динамо". Где еще надо 
подработать?  
- Да, рад за Егора, попал в свою струю. Думаю, нам стоит потренировать броски, 
поработать над завершением. Пусть мы где-то играем на сдерживание, но все 
равно появляются моменты на контратаках, например, 2 в 1, 1 в 0, нужно больше 
выжимать из них. Надо стремиться хотя бы процентов 25 голевых моментов 
реализовывать. 
"Я за то, чтобы все были в одинаковых условиях по лимиту на легионеров и 
размерам площадки"  



 

 

- Почему у "Барыса" так много ничьих - 11? Может, из-за двухочковой системы за 
победу играете на удержание в концовке?  
- Нет такого, что откатываемся и сохраняемся. Лучше забить и получить два очка 
в основное, чем потом выгрызать еще одно в овертайме и буллитах.  
- То есть очки не пилите, как думают сторонники теории заговора?  
- Да нет, конечно. Думаю, каждый горит игрой и стремиться додавить, забить 
именно в основное. У тебя эмоции, азарт и, если есть момент, когда можно 
убежать 3 в 2 или 2 в 1, то ты это делаешь, рискуешь, не боясь, что можешь 
пропустить в обратку. 
- Почему у вас два поражения от "Металлурга", который можно назвать базовым 
клубом сборной Казахстана? Там 5 игроков сборной и Кошелев, родившийся в 
твоем же родном Усть-Каменогорске.  
- Мастеровитая команда, может быть, они стали помоложе, обновившись. 
Целеустремленные, амбициозные игроки, но у нас еще есть две игры в 
регулярке, поэтому будут такие же упорные матчи. И легко им точно не будет.  
- Тебя удивило, что они приобрели из вашей системы Мухаметова, который играл 
в чемпионате Казахстана?  
- Да нет, Макс был всегда техничный, хорошо видящий площадку игрок, отдавал 
передачи интересные. Поэтому рано или поздно кто-то из клубов КХЛ должен 
быть его заметить.  
- В КХЛ ты поработал с тремя главными тренерами - Скабелкой, Михайлисом и 
Мамбеталиевым. Какие особенности у каждого специалиста?  
- Андрей Владимирович уделял больше внимание игровым нюансам - 
вбрасываниям в зоне атаки и обороны, кто куда со вбрасывания бежит, игре в 
своей зоне, в средней. Клюшка вправо, влево, куда ее поставить, когда 
переложить - такие мелочи. 
Юрий Владимирович Михайлис больше нас настраивал выходить и воевать, 
отдаваться, биться за команду.  
Галым Баубекович сразу же сказал, чтобы мы не боялись ошибаться, поскольку 
не ошибается тот, кто не играет. У него такая философия - главное не сколько 
ты раз ошибся, а как ты и партнеры исправляют эти ошибки. И не важно, кто 
сколько сделал ошибок, надо играть до конца и пытаться их исправить.  
- В составе "Барыса" сейчас 8 легионеров, а недавно было 9. В российских 
командах лимит равен трем. Что скажешь тем, кто считает, что у вашей команды 
в этом смысле большое преимущество?  
- Я за то, чтобы все играли в равных условиях. Если есть определенный 
регламент, то его должны все придерживаться.  
- А что бы еще поменял, например?  
- Чтобы в Лиге был единый размер ледовой площадки. Одно время было три 
разных льда. Сейчас осталось два, и финского с годами становится меньше, но 
все равно я пока не понимаю, почему нельзя играть на канадской коробке? 
Нужны одинаковые условия, так будет интереснее. 
- Есть мнение, что в Тольятти необычная коробка, как будто меньше канадской. 
Это так?  
- У них там какая-то особенность у углов, как будто другие закругления. Поэтому 
и нужен единый стандарт.  
- Тебя удивляет лидерство "Лады" на Востоке? Команда спустя 5 лет вернулась 
в КХЛ, да и в ВХЛ была не на ведущих ролях. Скромный состав, играют где-то на 
энтузиазме, эмоциях?  
- Сейчас уже нет такого. Может быть, в начале чемпионата это присутствовало, 
были на эмоциях. Уже прошло больше двух месяцев, они начинали средне, а 



 

 

сейчас добавили. Поэтому, думаю, здесь дело в качественной работе 
тренерского штаба и игроков.  
- Ротенберг высказывал претензии по качеству льда в Нижнем Новгороде. 
Коростелев сказал, что лед с годами стал хуже. Твое мнение?  
- Да как будто бы нет. Я особо не замечал, чтобы где-то лед был идеальным, а 
где-то нет. 
"Очень плотно подсел на инвестиции, разработал себе портфель"  
- У тебя 19-летний брат играет вратарем в вашей команде МХЛ. Почему он играет 
в раме, а не в поле?  
- Это лучше у него спросить. Хотя, в принципе, в детстве, все хотели стать 
вратарем, кого ни спроси, я тоже. Вот отец и сказал: "Ну ладно, пусть будет 
вратарем".  
- И как у Артема дела?  
- Первый сезон в МХЛ. Конечно, еще не во всех матчах играет и не все 
выигрывает, поэтому у него все впереди. Главное, чтобы работал над собой, над 
головой, телом - и все будет хорошо.  
- Удивился размеру твоего оклада. Данные "Спорт-Экспресса" говорят, что у тебя 
6 миллионов рублей.  
- Это неправильная информация. 
- В разы?  
- Увы, не в разы, чуть-чуть больше у меня. 
- Как сберегаешь, инвестируешь?  
- На самом деле, очень плотно подсел на инвестиции, разработал себе 
портфель. Стратегия - акции, облигации, фонды на акции, фонды на облигации, 
золото, недвижимость. Там полностью затрагивается весь мир, валюты, все 
секторы экономики - и на 25 лет. 
- Может быть, что-то для души есть, семейный бизнес?  
- Нет, пока только инвестиции. Брат жены занимается посуточной субарендой 
квартир, я выступаю как инвестор. 
- Как ты попал в КХЛ из усть-каменогорского "Торпедо"?  
- Это был 2019 год, играл в сборной. В решающем матче с белорусами в 
овертайме забил гол, и мы вышли в элиту, а меня пригласили в "Барыс". 
- 1 мая ты станешь свободным агентом. Есть ли давление из-за того, что идет 
контрактный год?  
- Стараюсь, в принципе, не думать об этом. В каждом матче стараюсь 
отрабатывать. Да, понятно, что от меня не ждут 100 очков, но я пытаюсь делать 
то, что от меня требуется, и это колоссальная работа: полезная игра в 
меньшинстве и в большинстве.  
В принципе, игрового времени у меня хватает. И даже очень много - тренеры 
доверяют. И я ценю это доверие. А что будет после сезона, посмотрим. Сначала 
будет чемпионат мира, а потом видно уже будет. Начнешь думать о будущем 
сезоне - этот из виду упустишь. 
- В последние годы ты являешься лидером команды по игре на вбрасываниях. В 
чем секрет успеха?  
- Внимание на шайбу - это весь секрет. Больше никакого секрета нет.  
- Сколько клюшек ломаешь за сезон? Ведь у центральных расход приличный из-
за игры на точке.  
- Достаточно много. Не так, чтобы колоссальное количество около 30, в лимит 
все время укладываюсь. Флекс, жесткость - 80-85.  
- Лучшие центральные нападающие КХЛ и НХЛ?  
- Корбэн Найт мне очень нравился. Кертис Волк - очень хороший, очень 
подвижный игрок. В НХЛ - Макдэвид. Потом, наверное, Малкин, он вообще в огне.  



 

 

- Удивляет, что "Питтсбург" в конце таблицы Восточной конференции? Следишь?  
- Особо не слежу, только обзоры матчей смотрю. Но знаю, что даже "Эдмонтон" 
тонет. 
Евгений Малкин 
- Комфортно ли тебе играть с легионерами в звене, когда приходится? Мешает 
языковой барьер?  
- С английским плохо, надо учить. У меня жена уже давно говорит и ругает меня 
за то, что я не учу английский. И из-за этого, наверное, когда был у меня момент 
и шанс играть в этом году с легионерами в тройке, где-то не получилось. 
- Андрей Назаров сказал, что хоккей - более мужской вид спорта, чем футбол. 
Твое мнение?  
- Давайте смотреть с философской точки зрения. Со стороны кажется, как будто 
да. Но так как я не играл в футбол, точно не могу сказать. Может быть, если ты 
попадешь в эту атмосферу и обстановку игры, они там локтями друг друга бьют, 
бутсами пинают. Все равно это командный и профессиональный вид спорта. 
Думаю, и достаточно контактный. Поэтому скорее борьба у них присутствует. А 
какая борьба и как она ведется - я тонкостей не знаю. 
- А легенда футбольного "Спартака" Егор Титов заявил в интервью Metaratings : 
"Футбольный век очень маленький. В хоккее можно играть до 40, потому что на 
коньках катаешься - оттолкнулся, поехал. В футболе ты сам бегаешь - это 
намного сложнее". Что скажешь на этот счет?  
- Один раз играли мы с нашим "Торпедо" играли в Усть-Каменогорске против 
местного клуба "Восток". В одном моменте соперник бежит с мячом по флангу, а 
я его пытаюсь догнать.  
В итоге оказывается, что он с мячом бежит чуть ли не в три раза быстрее меня 
без мяча. Я тогда понял, что футболисты достаточно быстро бегают даже с 
мячом. Поэтому я думаю, они очень много наматывают километров, им 
достаточно тяжело. 
- Тоже лошадиный спорт?  
- Лошадиный спорт, да. Потому что я, как бы сильно ни старался, не смог его 
догнать, вообще не реально было. 
- А после хоккея кем себя видишь? Может, уже записываешь что-то и потом в 
тренерство?  
- Тренером я одно время хотел, но потом у меня желание пропало. Не знаю, 
почему. Может быть, оно и вернется, но пока нет. 
- Какая у тебя мечта? В хоккее и в жизни.  
- В хоккее, наверное, мечта - Кубок Стэнли. Если мечтать, то надо нормально 
мечтать, правильно? О чем-то высоком. Чего мелочиться-то? 
А в жизни мечта... Создать себе такой пассивный доход, чтобы хватало на все 
прелести жизни. 

https://metaratings.ru/blog/futbol-kak-i-khokkei-loshadinyi-sport-intervyu-kapitana-
barysa-arkadiya-shestakova/ 

К заголовкам сообщений 

Величкин: пятиматчевая победная серия "Металлурга" напрямую связана 
с приходом Мозякина (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
работу Сергея Мозякина в "Магнитке" и связал последние успешные матчи 
команды с приходом экс-нападающего. 
"Пятиматчевая победная серия "Металлурга" напрямую связана с приходом 
Мозякина в тренерский штаб. У Сережи нет тренерского опыта, но у него другие 
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козыри, и потом, он же не главный тренер. Он очень сильно может помочь 
хоккеистам в психологическом плане, где-то что-то подсказать. Есть разные 
помощники, и отношение со стороны ребят тоже будет разное. 
Какие у него козыри? Думаю, он показывает свои фишки, хитрости, тонкости, 
когда он играл. Но надо учитывать и опыт Андрея Разина. Уже не первый год в 
Континентальной хоккейной лиге. Пришло время показывать более высокий 
уровень, что он и делает. 
Но, знаете, взлеты и падения еще будут. Но после половины чемпионата 
картинка появляется. Рождается-то команда в муках. Мне всегда приятно и 
радостно, что механизм крутится и работает. "Металлург" для меня как детище, 
не хочется, чтобы клуб куда-то скатывался". 

https://www.championat.com/hockey/news-5319940-velichkin-pyatimatchevaya-
pobednaya-seriya-metallurga-napryamuyu-svyazana-s-prihodom-mozyakina.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 15 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Божко: "Авангард" будет в восьмерке, но вряд ли они возьмут Кубок 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023) 
Комментатор Артем Божко поделился мнением об игре "Авангарда" в сезоне 
КХЛ. 
- "Авангард" - это команда одного звена? 
- Конечно, можно так говорить. Это прекрасно было видно на примере 
последнего розыгрыша Кубка Гагарина. "Ак Барс" перекрыл всю первую тройку - 
начались проблемы. Например, Грицюк в серии с казанцами просто выпадал из 
игры. В этом сезоне "Авангард" остался без того же Грицюка, Найта, Толчинского 
- проблем стало больше. Плюс чехарда с назначением главного тренера, которая 
тоже не лучшим образом повлияла на команду. 
Не сомневаюсь, что "Авангард" будет в восьмерке, но вряд ли они возьмут Кубок. 
Пока команда играет крайне нестабильно, нет этой самой стабильности у второй 
и третьей троек. Я бы на месте "Авангарда" в этом сезоне обратил внимание на 
свою молодежь. В фарм-клубах есть талантливые ребята, им можно доверять. 
Почему бы не принести в жертву этот сезон и сработать на перспективу? 
Например, подтянуть Трикозова к основе, дать шанс еще двум-трем молодым 
ребятам.  
При Крылове у "Авангарда" была идея, чтобы в составе было как можно больше 
своих ребят. Думаю, что нужно двигаться в том же направлении. Все-таки 
легионеры - это временные люди в нашем хоккее. У "Авангарда" же - одна из 
лучших академий в стране. Тот же Козырев в "Северстали" доверяет вчерашним 
игрокам МХЛ, и они там здорово проявляют себя. Неужели те же Муханов или 
Ильин не смогли бы так же ярко играть в "Авангарде", как они это делают в 
"Северстали"? Смогли бы, но нужно доверять, раскрепощать и вкладывать в них 
душу, - сказал Божко. 

https://allhockey.ru/news/show/496111-
Bozhko_Avangard_budet_v_vos_merke_no_vryad_li_oni_voz_mut_Kubok 
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К заголовкам сообщений 

"Всей командой благодарны МакSим за такой концерт" - хоккеист 
"Спартака" Беляев о выступлении певицы на матче (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 15 ноября 2023) 
Нападающий "Спартака" Александр Беляев в разговоре с "Матч ТВ" 
поблагодарил певицу МакSим за выступление в перерыве матча Фонбет 
Чемпионата КХЛ с московским "Динамо". 
Во вторник "Спартак" на своем льду обыграл "Динамо" в овертайме со счетом 
4:3. В перерыве на сцену арены "Мегаспорт" вышла певица МакSим и исполнила 
песню "Знаешь ли ты", которая уже много лет является неофициальным гимном 
московского "Спартака". 
 - В перерыве прямо на арене пела певица МакSим. Знакомы с творчеством, 

обсуждали как‑то ее выступление с командой?  

 - Честно говоря, не могу назвать себя поклонником МакSим, но песни ее знаю. 
Мы всей командой благодарны ей за то, что устроила такой концерт на радость 
болельщикам. Все прекрасно знают, что ее песня - неофициальный гимн 
"Спартака", - заявил "Матч ТВ" Беляев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1979769_Vsej_komandoj_blagodarny_Ma
kSim_za_takoj_koncert__khokkeist_Spartaka_Belajev_o_vystuplenii_pevicy_na_mat
che 

К заголовкам сообщений 

Форвард ЦСКА Соркин: "Ищем свою игру, многое не получается. Нас не 
устраивает место в таблице КХЛ, работаем над этим" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 ноября 2023) 
Нападающий московского ЦСКА Максим Соркин заявил, что команда прилагает 
максимум усилий, чтобы подняться в турнирной таблице КХЛ. 
В среду ЦСКА обыграл хабаровский "Амур" в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ со счетом 2:1. Команда Сергея Федорова занимает пятое место 
на Западе, набрав 34 очка. 
 - Еще ищем свою игру, многое не получается. Работает над ошибками на каждой 
тренировке, поэтому сложно оценить. После поражений нужно сделать выводы. 
Команда у нас сплоченная, не первый год вместе играем. 
 - Как часто смотришь статистику, заглядываешь в таблицу?  
 - Больше в таблицу заглядываем, нас не устраивает позиция, работаем над 
этим. Каждый тренировочный день обсуждаем это, знаем, что можем играть 
лучше, - сказал Соркин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1979904_Forvard_CSKA_Sorkin_Ishhem_
svoju_igru_mnogoje_ne_poluchajetsa_Nas_ne_ustraivajet_mesto_v_tablice_KKhL_r
abotajem_nad_etim 

К заголовкам сообщений 

Филатов: очень маловероятно, что "Торпедо" пройдет дальше второго 
раунда плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Известный хоккеист Никита Филатов рассказал про перспективы нижегородского 
"Торпедо" в текущем сезоне. 
"Команда пойдет на спад во второй половине сезона и ничего не покажет в плей-
офф? Ровно все то же самое говорили в прошлом сезоне. Что у "Торпедо" нет 
предсезонки, что будет "просадка". Говорили, что много травм из-за плохой 
подготовки. Чем все закончилось, я напомню: "Торпедо" прошло "Динамо" и 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1979904_Forvard_CSKA_Sorkin_Ishhem_svoju_igru_mnogoje_ne_poluchajetsa_Nas_ne_ustraivajet_mesto_v_tablice_KKhL_rabotajem_nad_etim
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1979904_Forvard_CSKA_Sorkin_Ishhem_svoju_igru_mnogoje_ne_poluchajetsa_Nas_ne_ustraivajet_mesto_v_tablice_KKhL_rabotajem_nad_etim
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1979904_Forvard_CSKA_Sorkin_Ishhem_svoju_igru_mnogoje_ne_poluchajetsa_Nas_ne_ustraivajet_mesto_v_tablice_KKhL_rabotajem_nad_etim


 

 

очень достойно выглядело во втором раунде. В этом году все то же самое: 
начали сборы позже всех, почти не участвовали в предсезонных турнирах и 
практически не играли с командами КХЛ. Снова бюджет ограниченный, 
существенно меньше, чем у шести-семи клубов конференции. Но по сути ничего 
не меняется: "Торпедо" идет на третьем-четвертом месте на Западе и 
показывает красивейший хоккей с сумасшедшими комбинациями. Самое 
главное, что это та самая команда, которая продолжает открывать молодые 
таланты. На ведущих позициях играют 17-18-летние ребята, а 20-летний 
хоккеист, как недавно отметил Игорь Николаевич Ларионов, уже достаточно 
опытный. Аналогов в лиге я не вижу. Если кого-то все эти аргументы не 
впечатляют, то человек просто не очень разбирается в хоккее. 
В плей-офф "Торпедо" может превзойти свой прошлогодний результат? Если вы 
меня спросите, верю ли я, что "Торпедо" пройдет дальше второго раунда, то 
отвечу, что это очень маловероятно. Я лично буду переживать и болеть за 
"Торпедо", но есть банальные ограничения в виде глубины состава и уровня 
исполнителей. В НХЛ это возможно, потому что все клубы максимально 
приближены друг к другу по бюджету. А здесь мы говорим о разнице в зарплатной 
ведомости в два раза. Очевидно, в такой ситуации очень тяжело конкурировать. 
Для "Торпедо" успехом станет повторение прошлогоднего результата. Выход во 
второй раунд - это будет прекрасно. 
Если дать Ларионову бюджет ЦСКА, СКА или "Ак Барса", то он выйдет в финал? 
Это абсолютно не связано. Есть много примеров, когда тренер добивается 
успехов с молодыми ребятами и командой с маленьким бюджетом, но с топ-
клубом это у него уже не получается. В этом случае можно только гадать. 
Проверить можно будет, когда Игорь Николаевич возглавит клуб с серьезным 
бюджетом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5320348-filatov-ochen-maloveroyatno-
chto-torpedo-projdyot-dalshe-vtorogo-raunda-plej-off.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренерский штаб СКА пополнили бывшие хоккеисты, выигравшие три 
Кубка Гагарина на двоих (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 15 ноября 2023) 
Одного из них можно считать легендой клуба, но история перевоплощения 
другого интереснее.  
Форвард Никита Комаров в нынешнем году удивлял не раз. Он невнятно отыграл 
за СКА прошлый сезон и, казалось, был первым кандидатом на выход в 
межсезонье. По факту же оказался в числе первых переподписанных клубом 
игроков. В последний день действия прошлогодних контрактов (30 апреля) 
Никита оформил со СКА новый - сроком на один год. Тем не менее за СКА 
Комаров так и не сыграл и в конце августа его обменяли в ХК "Сочи", однако и 
там у него дела не заладились.  
Белорусского ветерана (Комарову 35 лет) брали на роль дядьки-наставника для 

молодой, в общем‑то, команды. И, несмотря на желание "помогать побеждать", 

высказанное после перехода, с реальностью оно пересекалось слабо. Очков 

https://www.championat.com/hockey/news-5320348-filatov-ochen-maloveroyatno-chto-torpedo-projdyot-dalshe-vtorogo-raunda-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5320348-filatov-ochen-maloveroyatno-chto-torpedo-projdyot-dalshe-vtorogo-raunda-plej-off.html
https://sport24.ru/hockey/news-596300-filatov-maloveroyatno-chto-torpedo-proydet-dalshe-vtorogo-raunda-pley-off
https://allhockey.ru/news/show/496641-Filatov_Torpedo_pokazyvaet_krasivejshij_hokkej_s_sumasshedshimi_kombinaciyami
https://www.sports.ru/hockey/1115641397-filatov-ne-schitaet-chto-torpedo-projdet-dalshe-vtorogo-raunda.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1979866_Maloverojatno_chto_Torpedo_projdet_dalshe_vtorogo_raunda_plejoff_KKhL_schitajet_Filatov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1979866_Maloverojatno_chto_Torpedo_projdet_dalshe_vtorogo_raunda_plejoff_KKhL_schitajet_Filatov


 

 

Никита привычно не набирал, зато удаления - исправно. Три матча - 11 минут 
штрафа. Неудивительно, что доверием тренерского штаба такой хоккеист 
быстро перестал пользоваться. Как следствие - в начале октября было принято 
решение о досрочном расторжении контракта. Спустя месяц Никита завершил 
игровую карьеру.  
Звездой КХЛ этот выходец из новополоцкого хоккея никогда не был. Комаров - 
габаритный трудяга для четвертого звена, который идет в борьбу, вылавливает 
на себя броски соперника, если надо - дерется. Тем не менее после десяти 
сезонов в белорусских клубах (только два из которых в КХЛ за минское "Динамо") 
к Никите возник интерес у российских команд. Хоккеисты такого плана 
привлекают прежде всего своим бойцовским характером, который передается и 
командам, за которые они выступают. До прихода в СКА Комаров играл за 
"Витязь", "Трактор", московское "Динамо", "Автомобилист", а с "Авангардом" в 
2021-м стал обладателем самого значимого трофея в своей карьере - Кубка 
Гагарина.  
Есть что вспомнить про Омск и Антону Белову, еще одному новоявленному 
тренеру в СКА. Именно как игрок "Авангарда" он заявил о себе на уровне сборной 
и попал на свой первый ЧМ (всего их за карьеру у Антона набралось пять). Из 
Омска он уехал в НХЛ, но, не задержавшись в "Эдмонтоне", откликнулся на зов 
Вячеслава Быкова приехать в СКА. После года в Северной Америке 
мотивирующая на возвращение фраза, сказанная тогда тренером "Пора 
домой...", звучала, конечно, забавно, но отклик на нее стал для Антона 
определяющим. Первый же сезон за СКА Белов завершил обладателем Кубка 
Гагарина, а в общей сложности отыграл в Петербурге семь лет. В 2017 году 
вместе с армейцами он добыл еще один Кубок Гагарина.  
Обе чемпионские регулярки, кстати, Белов завершал самым продуктивным 

игроком СКА по показателю полезности и одним из лучших (а в 2017‑м - лучшим) 

по этому компоненту во всей лиге. В вопросе надежности он порой 
демонстрировал почти эталонную игру - четкую, продуманную. Болельщикам, 
правда, такой местами "роботизированный" хоккей нравится не слишком, зато 
его ценят люди, разбирающиеся в этом виде спорта, в первую очередь - тренеры.  
Решение завершить карьеру в голове Белова созрело своевременно. За 
последние годы он значительно сдал в скорости, часто отрабатывая моменты, 
где не успевал, на характере и чтении игры. Было видно, как порой тяжело ему 
гоняться за молодыми и юркими. Когда в 2021 году СКА даже на заниженных 
условиях не стал продлевать с ним контракт, Белов уехал в московское "Динамо" 
к хорошо знакомому по СКА тренеру Алексею Кудашову. Однако и там играл 
нечасто. Прошлый сезон (довольно неплохой, кстати, по качеству), проведенный 
в "Авангарде", был, видимо, его реверансом в адрес клуба, с которого, по сути, 
началась его серьезная карьера. На опыте и мастерстве Белов, конечно, мог 
"попылить" в клубах уровня "Витязя", "Нефтехимика" или минского "Динамо", но 
сделал выбор в пользу домашнего очага. У него трое детей, семья обосновалась 
в Петербурге, а жить на два города довольно сложно.  
В системе СКА Белов получил должность с расширенными полномочиями. Он 
теперь тренер всех защитников вертикали клуба. Но в первую очередь это 
касается молодых игроков - ребят из СКА-1946 и "СКА-Невы". Теми же 
полномочиями наделен Никита Комаров в отношении нападающих. Официально 
эта должность называется "специалист по подготовке резерва". По сути же, 
ветераны будут "подкатывать" молодых игроков - развивать их индивидуальное 
мастерство, игровое мышление и профессионализм, чтобы те, когда получат 
шанс, без особых проблем вливались в игру главной команды. Заниматься 



 

 

резервистами они будут в "Хоккейном городе" вне зависимости от того, где и с 
кем в данный момент играют основной СКА и его дочерние команды.  
Тренерскую долю Белов и Комаров уже прочувствовали, проведя несколько 
занятий с игроками СКА-1946, и пока только учатся смотреть на хоккей под новым 
ракурсом. С ними это делает еще один новоявленный тренер системы СКА 

Вячеслав Солодухин. Сын Сергея и племянник Вячеслава Солодухина по‑
тихому завершил карьеру и минувшим летом присоединился к тренерскому 
штабу СКА-1946. Так что в этом трио вчерашних игроков он, как тренер, самый 
опытный.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/trenerskiy-shtab-ska-popolnili-byvshie-khokkeisty-
vyigravshie-tri-kubka-gagarina-na-dvoikh/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг объяснил приглашение Кетова, Белова и Комарова на 
тренерские должности в СКА (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 
ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался по поводу получения 
тренерских должностей Евгением Кетовым, Антоном Беловым и Никитой 
Комаровым в клубной вертикали питерского клуба.  
"Очень непросто обучить тренеров. Так как эти ребята в нашей системе, а 
система нашей игры сложная, они знают все детали. Антон Белов - очень 
разумный, авторитетный человек, мы с ним вместе выигрывали кубки. Он будет 
работать с молодыми защитниками в вертикали СКА.  
У Никиты Комарова хороший аналитический ум, он себя проявил с наилучшей 
стороны как человек, который понимает все детали. Одно дело быть игроком, 
другое - тренером. У Никиты есть задатки быть супертренером, он имеет такой 
талант. У нас были собрания, когда он еще был игроком. Он всегда подходил к 
этому разумно. Мы его обучали, такими кадрами не разбрасываются, поэтому 
Никита с нами.  
То же самое можно сказать и про Женю Кетова. Все работаем в унисон, не так 
просто взять тренера с улицы и начать обучать. Эти ребята проверены в бою, 
мы с ними выигрывали, были разные ситуации. Мы в них верим и доверяем, 
будем их развивать. У нас одна система игры, важно иметь квалифицированных 
тренеров, которые будут работать с игроками на всех уровнях, мы уделяем 
внимание и детским школам. У нас детская школа в Москве, Красногорске, Санкт-
Петербурге. Есть контрактные отношения, а здесь мы сами лично занимаемся, 
готовим ребят по этой системе игры с 6-7 лет. У меня и сын играет. Когда ребята 
выполняют игровое задание с этого возраста, они будут обучены играть по 
системе в команде мастеров. 
Конечно, обращаем внимание и на образование, потом они сами выберут 
профессию. Гармоничное развитие личности: не надо делать перекос в сторону 
науки или спорта. Есть примеры в мире, я сам такой колледж закончил. Есть 
Мичиган в США, где огромное внимание уделяют образованию спортсменов в 
целом, не только хоккеистов. В наших мультиспортивных комплексах будут и 
другие виды спорта: баскетбол, волейбол, бокс, теннис, обязательно дзюдо, ведь 
в хоккее нужна борьба. Только так можно подготовить хоккеистов, нужно думать 
головой и играть умно", - сказал Ротенберг Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/rotenberg-obyasnil-priglashenie-ketova-belova-i-
komarova-na-trenerskie-dolzhnosti-v-ska-305847/ 

Похожие сообщения (3): 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/trenerskiy-shtab-ska-popolnili-byvshie-khokkeisty-vyigravshie-tri-kubka-gagarina-na-dvoikh/
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https://metaratings.ru/news/rotenberg-obyasnil-priglashenie-ketova-belova-i-komarova-na-trenerskie-dolzhnosti-v-ska-305847/


 

 

• Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

На них никто не ставил. Топ неожиданностей регулярного чемпионата КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023) 
Чей прогресс стал настоящей сенсацией? 
Чем спорт хорош, так это тем, что в нем присутствуют тенденции: негативные, 
неожиданные, положительные или стабильные. Причем эти тенденции имеют 
под собой субъективное восприятие от множества факторов: положение в 
турнирной таблице, уровень мастерства и даже бюджет. Благодаря данным 
составляющим формируются прогнозы на сезон, а затем идет оценка - так оно 
на самом деле или нет. Стоит признать, что неожиданностей в нынешней КХЛ 
много. И это приятно. Прошла практически половина регулярного чемпионата, 
поэтому стоит выделить главные сенсации и неожиданности. 
Сразу же сюда отнесем не только игроков и положением команды в таблице, но 
и работу тренеров, на которых мало кто ставил - Браташ и Жамнов, плюс 
менеджеров и руководство клубов. "Лада" и "Спартак" расположились в топ-2 
Востока и на первом месте Запада соответственно. Никто не ожидал, что 
команда из Тольятти, которая летом начала формировать состав под 
возвращение в КХЛ, сразу же заберется так высоко. 
А "Спартак", не обладая самым высоким бюджетом в лиге, заберется на вершину 
своей конференции. Да и как он это сделал! Яркий атакующий хоккей, 
доминирующая тройка атаки - Голдобин - Морозов - Порядин. Красно-белые и 
"Автозаводцы" - открытия нынешнего регулярного чемпионата.  
 Разноплановый "Спартак". Клуб с мясом вырвал победу в дерби у "Динамо". Так 
им предстоит играть в плей-офф 
Игрок-сенсация: Василий Атанасов ("Торпедо") 
Потенциал того же Голдобина все знали и понимали. Это яркий для КХЛ игрок. А 
вот на молодого Атанасова никто всерьез не ставил. Сейчас у Василия 26 
(13+13) очков в 29 матчах. Солидный показатель для своего возраста. При этом 
форвард "Торпедо" сделал отличный скачок в плане личной статистики: в 
прошлом сезоне "Ананас" набрал всего 14 (9+5) баллов в 42 встречах.  
Главное - не только то, что хоккеист приносит пользу клубу, но и с какой 
легкостью он играет. В хайлайты попадало множество действий Василия: от 
шикарного дриблинга и передачи в игре со СКА до жонглирования шайбой в 
средней зоне во встрече с "Сибирью". В плане медийности Атанасов сейчас - 
одна из главных звезд лиги. 
Вратарь-сенсация: Филипп Долганов ("Нефтехимик") 
У "Нефтехимика" в сезоне образовалась вратарская проблема, хотя перед 
стартом чемпионата казалось, что Тихомиров и Гарипов должны закрыть 
пробелы. Однако уверенной игры не виднелось ни от одного, ни от второго. 
Помощь пришла, откуда не ждали. 
Филипп Долганов - голкипер, который до нынешнего сезона играл только в ВХЛ. 
Он внес большой вклад в результаты "Волков", помог им выйти из кризиса. Олег 
Леонтьев и его тренерский штаб настолько сильно доверились Долганову, что из 
30 матчей в сезоне, вратарь сыграл 21. То есть, практически без отдыха. 
Продолжает по-прежнему давать команде результат и, что самое важное, 
держит ее в игре.  
Оборона-сенсация: Давыдов - Седов ("Северсталь")  

https://sport24.ru/hockey/news-596252-rotenberg-u-ska-detskaya-shkola-v-moskve-peterburge-my-gotovim-rebyat-s-6-7-let-u-menya-i-syn-igrayet
https://allhockey.ru/news/show/496621-Roman_Rotenberg_rasskazal_o_razvitii_detej_v_sisteme_SKA
https://www.sports.ru/hockey/1115640970-rotenberg-o-ska-u-nas-detskaya-shkola-v-moskve-krasnogorske-sankt-pete.html


 

 

В "Авангарде" Давыдов не мог похвастаться внушительной статистикой. Речь про 
уровень КХЛ, а не систему "Ястребов". Поэтому его переход в "Северсталь" 
должен был стать перезагрузкой. Никита Седов - талантливый защитник, но при 
Разине не играл такую роль, которая у него сейчас при Козыреве. 
То что в этом сезоне мы увидели в "Северстали" больше молодежи, которая 
раскрылась, удивления вызывать не должно, так как все знают, что Андрей 
Леонидович умеет выводить юных талантов на новую проектную мощность. 
Однако пара Седов - Давыдов - одна из самых полезных в лиге, если брать в 
расчет систему игры "Северстали", где риск - нормальное явление, где, скорее, 
накажут за то, что упростил игру, а не попытался сыграть оригинально. 
Показатель того, что у ребят пошло - попадание в расширенный состав сборной 
России на товарищеский турнир. 
Молодежь-сенсация: КХЛ 
Тяжело выделить кого-то одного. Мы видим, как во Владивостоке здорово себя 
проявляет Дмитрий Бучельников. В "Северстали" можно выделить половину 
команды, а в "Торпедо" отлично раскрылись Артамонов и Силаев. В "Сибири" 
заиграли братья Климовичи, прогресс в отношении развития молодых выдает и 
"Авангард" (Филатьев, Гуляев). У "Металлурга" с новой силой заиграл Юров и не 
сбавляет обороты Гребенкин. Временами молодежь "Локомотива" - Бут, 
Симашев и Лихачев, проявляют себя лучше, чем более опытные одноклубники. 
Поэтому здесь стоит выделить всю КХЛ. Никто ведь не ожидал, что в нынешнем 
чемпионате о таком огромном количестве молодых начнут говорить, а юные 
таланты - заявят о себе. 

https://allhockey.ru/article/show/496650-
Na_nih_nikto_ne_stavil_Top_neozhidannostej_regulyarnogo_chempionata_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Филатов: очень удивлюсь, что есть болельщики, которые верят в 
предвзятость судей к СКА (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Известный хоккеист Никита Филатов прокомментировал драку в матче СКА - 
"Авангард" и рассказал про отношение судей к армейскому клубу. 
"Драка между Вербой и Зинченко и реакция на нее Романа Ротенберга? Меня 
немного улыбнула такая реакция, потому что я не увидел состава безумного 
преступления. Один раз Верба ударил, когда Зинченко заваливался, но 
суперопасным это не было. Когда эмоции кипят, остановиться по щелчку пальцев 
практически невозможно. Никакого избиения лежачего не было. По-моему, судьи 
делали все правильно и максимально возможно разняли игроков. А после боя 
хоккеисты пожали руки друг другу, что говорит о том, что игрок СКА нормально 
отнесся к этому. В следующем матче Зинченко показывали на трибуне, и я не 
увидел шрама или какого-то серьезного повреждения. Хотя, естественно, Роман 
Борисович был на эмоциях после матча и переживал за своего игрока. 
Никакой предвзятости судей, о чем говорит Ротенберг, к СКА нет? Вы верите в 
предвзятость судей к СКА? Я очень удивлюсь, что есть болельщики, которые в 
это верят. А что касается разговоров про судейство... Можно понять любого 
игрока и тренера в моменте, когда матч только-только закончился. Когда эмоции 
не утихли и ты не можешь трезво оценивать ситуацию, то простительно 
практически все".  

https://www.championat.com/hockey/news-5319934-filatov-ochen-udivlyus-chto-est-
bolelschiki-kotorye-veryat-v-predvzyatost-sudej-k-ska.html 

https://allhockey.ru/article/show/496650-Na_nih_nikto_ne_stavil_Top_neozhidannostej_regulyarnogo_chempionata_KHL
https://allhockey.ru/article/show/496650-Na_nih_nikto_ne_stavil_Top_neozhidannostej_regulyarnogo_chempionata_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5319934-filatov-ochen-udivlyus-chto-est-bolelschiki-kotorye-veryat-v-predvzyatost-sudej-k-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5319934-filatov-ochen-udivlyus-chto-est-bolelschiki-kotorye-veryat-v-predvzyatost-sudej-k-ska.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Сибирь" подписала новые контракты с воспитанниками клуба братьями 
Климовичами (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Хоккейный клуб "Сибирь" подписал новые контракты с молодыми нападающими, 
воспитанниками клуба 18-летним Егором Климовичем и 20-летним Иваном 
Климовичем сообщает пресс-служба новосибирцев. 
В текущем сезоне Иван провел 29 матчей, в которых набрал пять очков - 
забросил четыре шайбы и отдал одну результативную передачу с показателем 
полезности "-3". Всего в КХЛ на счету форварда 38 матчей. 
В текущем сезоне Егор провел 22 матча, в которых набрал три очка - забросил 
одну шайбу и отдал две результативные передачи - с показателем полезности "-
1". 
После 30 матчей текущего сезона Фонбет Континентальой хоккейной лиги 
новосибирская "Сибирь" занимает восьмую строчку в таблице Восточной 
конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5319422-sibir-podpisala-novye-kontrakty-
s-vospitannikami-kluba-bratyami-klimovichami.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" продлила контракт с основным вратарем Антоном Красоткиным 
(Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Хоккейный клуб "Сибирь" договорился о продлении контракта с 26-летним 
вратарем Антоном Красоткиным до 30 апреля 2026 года, сообщает пресс-служба 
новосибирского клуба. Предыдущее соглашение действовало до 30 апреля 2024 
года. 
Хоккеист перешел в "Сибирь" в 2020 году и выступает за новосибирцев 
четвертый сезон. На сегодняшний день в активе вратаря 95 матчей за "Сибирь", 
из них семь Красоткин сыграл "на ноль". 
Всего в КХЛ Красоткин провел 195 матчей, в которых продемонстрировал 
процент отраженных бросков 92. Помимо "Сибири", голкипер выступал за 
"Локомотив", "Ладу" и "Адмирал".  

https://www.championat.com/hockey/news-5319430-sibir-prodlila-kontrakt-s-
osnovnym-vrataryom-antonom-krasotkinym.html 

Похожие сообщения (9): 

• Сибкрай.ru (sibkray.ru), Новосибирск, 15 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 15 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115640834-filatov-o-reakczii-rotenberga-na-draku-verby-s-zinchenko-ne-uvidel-sos.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5319422-sibir-podpisala-novye-kontrakty-s-vospitannikami-kluba-bratyami-klimovichami.html
https://www.championat.com/hockey/news-5319430-sibir-prodlila-kontrakt-s-osnovnym-vrataryom-antonom-krasotkinym.html
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https://sibkray.ru/news/1/976861/
https://allhockey.ru/news/show/496574-Sibir_prodlila_kontrakt_s_golkiperom_Krasotkinym
https://shaiba.kz/news/763666
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sibir-prodlila-kontrakt-s-golkiperom-krasotkinym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1979657_Golkiper_Krasotkin_prodlil_kontrakt_s_Sibirju_do_aprela_2026_goda
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-prodlila-kontrakty-s-krasotkinym-i-bratyami-klimovichami-2145810/
https://sport24.ru/hockey/news-596092-sibir-prodlila-kontrakt-s-krasotkinym


 

 

"Ак Барс" подпишет контракт с бывшим защитником "Бостона" Миллером 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 ноября 2023) 
Как стало известно "СЭ", "Ак Барс" подпишет контракт с американским 
защитником Митчеллом Миллером. 
Сейчас 21-летний хоккеист выступает за словацкий "Липтовски Микулаш". 
Ранее "Бостон" расторг контракт с Миллером, когда стало известно про его 
издевательства и жестокое обращение над своим одноклассником-инвалидом 
Айзаей Мейером-Кротерсом. 
В сезоне-2023/24 Миллер набрал 26 (6+20) очков в 17 матчах за "Липтовски 
Микулаш".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-podpishet-kontrakt-s-byvshim-
zaschitnikom-bostona-millerom-2145908/ 

Похожие сообщения (9): 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 15 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2023 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 15 ноября 2023 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 15 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Металлург" будет дооснащать арену. Но где взять деньги? (Sport-42.ru, 
Новокузнецк, 15 ноября 2023) 
"Кузнецкие Медведи" 16 ноября проведут первый матч на арене "Кузнецких 
Металлургов". С сезона 2020/21 команда базировалась на арене "Кузнецкий 
лед". Вчера состоялось возвращение "Медведей" на родную площадку. До этого 
руководство клуба говорило, что по плану заезд "Медведей" стоит на ноябрь. И 
если с молодежкой все пройдет хорошо, то следом на арену заедет и 
"Металлург".  
"Медведи" уже проводят первые тренировки на арене "Кузнецких металлургов". 
Начали они их проводить со вторника. А вот если бы они решили их проводить с 
понедельника, то сделать это бы не удалось. По нашей информации на арене 
отменили все тренировки в тот день по техническим причинам. Сейчас у 
"Медведей" тренировки на льду проходят, и в целом оценки льда хорошие. 
Только вот во вратарской как говорят лед после заливки застывает не так 
быстро. Как все это будет выглядеть на деле - увидим 16 ноября.  
Билеты на хоккей уже продаются. Купить их можно и в кассе, и онлайн. Мы уже 
писали раньше, что абонементы на хоккей арена выпустила с ошибками и в 
названии соревнования, и в партнерах лиги. На матч МХЛ как такового 
электронного билета даже нет. При покупке вам на почту приходит просто 
кассовый чек. Без дизайна, без логотипов, без спонсоров - без ничего. 
Попахивает штрафом от МХЛ за нарушение регламента. Да и штрафов этих 
может набраться по итогу несколько, не только за билет.  
Вчера на арену позвали представителей активных болельщиков "Металлурга". 
Чтобы они имели представление как и что сделано для команд на арене. Вот 
комментарий от одного из болельщиков, опубликованный в Интернете: 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-podpishet-kontrakt-s-byvshim-zaschitnikom-bostona-millerom-2145908/
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https://www.sports.ru/hockey/1115641023-ak-bars-mozhet-podpisat-millera-na-tri-goda-est-trudnosti-v-peregovora.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ak-bars-zaklyuchit-kontrakt-so-skandalnym-eks-zaschitnikom-bostona-millerom
https://sport24.ru/hockey/news-596219-izdevavshiysya-nad-temnokozhim-invalidom-amerikanskiy-khokkeist-pereydet-v-ak-bars
https://inkazan.ru/news/2023-11-15/ak-bars-podpishet-igroka-izdevavshegosya-nad-temnokozhim-invalidom-3100387
https://www.business-gazeta.ru/news/613789
https://sport.business-gazeta.ru/article/289337
https://allhockey.ru/news/show/496596-Istochnik_Mitchell_Miller_blizok_k_perehodu_v_Ak_Bars


 

 

"Сегодня прошлись по Арене с тренером Медведей. Что сказать... Куда кости 
бросить молодежке - все практически готово. А вот тренировки нормальные под 
вопросом. Банально в тренажерке нет нужного количества штанг, гантелей и 
вообще нет велотренажеров. Вторая глобальная проблема с разминкой перед 
игрой. Негде заниматься с мячом: низкие потолки, пожарные форсунки, 
электрощиты на стенах. Про лед пока не о чем говорить. Вроде температуру 
нагнали, но как это дальше будет - вопрос. В раздевалке Металлурга 
действительно есть гул от компрессора. Как по мне - это не есть хорошо, 
особенно если учесть, что он прямо за стенкой от места вратаря. Ну и за 
расположение выключателей я бы вообще всем руки оборвал. Стоят мало того, 
что за дверью, так кое-где со стороны петель. В качестве последнего штриха: 
двери зачастую скребут по покрытию и в баню поставили железную дверь" 
Дискуссий и споров, что это вброс со стороны болельщиков, не последовало. 
Значит так оно все и есть. Да и мы писали о большинстве этих моментов, которые 
увидели и болельщики. Руководство арены говорило, что вопросы с 
дооснащением всего того, что нужно дооснастить, "Металлургу" нужно теперь 
решать самому. Хотя в соглашении между клубом и ареной про тот же 
тренажерный зал написано, что его оснащением занимается арена. К 
возвращению "Медведей" тренажерный зал так и не готов. Значит в нем не 
сможет поработать и команда гостей. А гости потом будут рассказывать, что в 
Новокузнецке арена "соответствует КХЛ". 
Как будет решен вопрос с дооснащением арены мы поинтересовались у 
заместителя генерального директора "Металлурга" Ильи Вяткина. В телефонной 
беседе он сообщил следующее: 
- Действительно, вопрос о дооснащении арены является актуальным. Он 
касается не только тренажерного зала, где работать будут все команды, но и 
отдельно блока команды "Металлург". Сложившаяся ситуация будет 
обсуждаться на следующей неделе во время работы Совета НХК "Металлург". С 
учетом того, что бюджеты уже были давно определены, и учитывая 
экономическую ситуацию, ждать финансовой помощи нам неоткуда. Все идет к 
тому, что решать вопрос с дооснащением арены клуб будет исходя из 
собственного бюджета. То есть, на чем-то нам придется сэкономить и потратить 
эти деньги на оснащение арены, чтобы у хоккеистов - у наших команд и гостей, 
команд школы, были нормальные условия для работы.  
На чем "Металлург" будет экономить - это и будет решаться во время Совета. На 
первой команде не сэкономишь. Это нереально. Если только не отзаявить 
половину состава. На "Медведях" - тоже. Получается, что финансирование 
может быть снято с тех команд школы, которые поддерживает клуб. Другого 
выхода тут не видно. Но окончательное решение где и как брать деньги будет 
принимать Совет НХК "Металлург".  

https://sport-42.ru/news/detail/metallurg-budet-doosnashchat-arenu-no-gde-vzyat-
dengi/ 

К заголовкам сообщений 

"МХЛ - лига, где всегда есть над чем работать и куда развиваться". Сергей 
Мурашов - Кубке Вызова, шутках над игроками с Востока и Кубке 
Будущего (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 ноября 
2023) 
Вратарь "Локо" играет за сборную и поедет на Кубок Вызова.  
Вратарь "Локо" Сергей Мурашов - один из самых опытных игроков команды. Он 
помогает ярославцам лидировать в "Золотом" дивизионе Западной 

https://sport-42.ru/news/detail/metallurg-budet-doosnashchat-arenu-no-gde-vzyat-dengi/
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конференции, играет за молодежную сборную России, а в декабре отправится на 
Кубок Вызова в Туле. В сезоне 2023/2024 Мурашов сыграл 13 матчей, одержал 
11 побед с коэффициентом надежности 2,07 и процентом отраженных бросков 
92,6 при трех "сухарях".  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Сергей Мурашов рассказал Даниилу 
Колышеву об игре в клубе и сборной, ожиданиях от Кубка Вызова и шутках над 
игроками из Восточной конференции.  
- Ждал приглашения на Кубок Вызова?  
 - Сто процентов хотелось поехать, в прошлом году не удалось попасть. Не 
скажу, что прямо задумывался об этом, просто шел по сезону. Когда находился 
в сборной в Новогорске увидел состав. Круто, что есть такая возможность.  
- Какие были ожидания от сезона, учитывая, что ты зашел в него более опытным 
игроком?  
 - Да, уже четвертый сезон в МХЛ, третий полноценный. Нужно в выпускной год 
показывать результат. Понятно, что остальные ребята уже младше меня, а не 
старше, как было раньше. В любом случае МХЛ такая лига, где всегда есть над 
чем работать и куда развиваться. До сих пор интересно играть на этом уровне. 
Хочется стремиться в КХЛ, на Кубок Вызова тоже очень круто поехать. Обычно 
такое событие может произойти один, максимум два раза в жизни. В этом матче 
все играют на результат, нужно показывать свой лучший хоккей.  
- Как узнал, что едешь у Тулу?  
 - У нас была тренировка, потом мы с Максом Мальцевым пошли на обед. Вижу 
уведомление о том, что появились составы на Кубок Вызова. Смотрю вратарей: 
я и Егор Корзин. Кстати, это отдельный кайф, потому что мы с ним знакомы. 
Потом посмотрел нападающих, увидел, что Макс Мальцев тоже едет. Мы с ним 
близкие друзья, поэтому прямо на месте друг за друга порадовались. А потом 
начались приколы, подкалывали ребят с Востока, которые были с нами в сборной 
и тоже получили приглашение. Например, Руслан Хажеев был с нами, начали 
ему говорить, чтобы не расстраивался, когда будет уезжать из Тулы. Что, 
возможно, дадим ему с кубком сфоткаться. Обычные хоккейные шутки. Раз мы 
здесь оказались вместе, будет круто и там друг против друга сыграть.  
- Кубок Вызова в декабре, это середина чемпионата, Новый год. Не получится 
так, что будешь выпадать из ритма регулярки?  
 - Это середина сезона, мы давно уже живем не по праздникам и не по дням 
недели, у нас свой календарь. Скорее это дополнительный приятный момент в 
карьере и сезоне. Будет круто съездить и сыграть, но чемпионат длинный, будет 
много других событий.  
- Команда МХЛ, Кубок Вызова, сборная... Как все успеваешь?  
 - Адаптируешься, но в любом случае все это - возможности, за которые нужно 
цепляться и получать от них удовольствие. Да, это непросто, ты не знаешь, где 
будешь завтра. Но есть и свои плюсы. Можно научиться адаптироваться, четко 
понимать свое состояние и быть сконцентрированным на своей работе. Сборная 
- это отличный опыт игры с мастеровитыми ребятами, возможность 
познакомиться с новыми тренерами, поработать с ними. Просто идешь от дня ко 
дню, особо сильно не загадываешь и делаешь то, что должен.  
- Соперники по сборной необычные, раньше ты сам играл в юниорской сборной, 
а сейчас - против нее.  
 - (Смеется) Турнир получился интересным. Несмотря на любую ситуацию нужно 
прежде всего оставаться честным перед собой и делать свою работу на сто 
процентов. Я на обстоятельства повлиять не могу. Что есть, то есть, работаем. 
Быть в сборной круто. Тот момент, когда ты надеваешь майку национальной 
команды, приятный в любом случае. Ну и плюс атмосфера. Здесь собраны 



 

 

хорошие ребята, очень позитивные. От этого заряжаешься и ловишь мотивацию 
на дальнейшую работу.  
- Что ощущает вратарь, когда его команда забивает десять и более шайб, но при 
этом пропускает одну (сборная России обыграла Казахстан 12:1 - прим)?  
 - У нас есть камера за воротами, после матча я сказал тренеру вратарей: "может 
уберем единицу, никто же не видел". Он сказал, что не получится, так как матч 
показывали по федеральному каналу (улыбается). Гол есть гол, самое главное, 
что победили. То, что не удалось "на ноль" сыграть - это вторичное, моя работа. 
Значит нужно лучше держать концентрацию и реагировать на моменты. Все 
воспринимается как опыт. Задача победить выполнена, а если не удалось 
сохранить ворота в неприкосновенности - нужно это разобрать и идти дальше, 
не зацикливаться.  
- Мысль о том, что не нужно зацикливаться приобрел в команде КХЛ?  
 - Не знаю откуда это пришло. Многое узнаешь и в КХЛ при работе с тренерами, 
правильно выстраиваешь свою психологию. Как-то все постепенно происходит. 
Это правильное мышление и оно поможет.  
- Как провел лето? Менял ли что-то в ментальной подготовке?  
 - Ничего сверхъестественного. Слетал на отдых, недельку перезагрузился, 
проанализировал сезон. Нарисовалась ясная картина того, где были провалы, 
хорошие моменты, из-за чего они происходили. Особо подготовку не менял, 
разве что немного изменил компоненты, над которыми хотел поработать. Знал, 
что меня ждут тренировки с первой командой, сборы с ней. Был в курсе 
требований, в этом плане было чуть проще. Главное было отдохнуть головой, 
отпустить все лишнее и с хорошим настроением пойти дальше.  
- Ты лучший вратарь сезона 2022/2023, с какими задачами входил в новый 
чемпионат?  
 - Задачи - самые высокие, но сейчас о них говорить не хочу. После сезона будет 
понятно, достиг я их или нет. Но мотивация есть, цели есть и в МХЛ. Есть над 
чем работать и куда стремиться, это сто процентов, интерес к Лиге никуда не 
делся. Самое главное - побеждать, неважно за кого ты выходишь и против кого. 
Ну и получать удовольствие от тренировочного процесса, атмосферы в 
раздевалке и непосредственно игры. Это любимое дело, дополнительную 
внешнюю мотивацию искать не приходится, все идет изнутри.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048360/ 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" отправил заявление в полицию в связи с допинговым 
делом в "Толпаре" (ТАСС, Москва, 15 ноября 2023) 
Уфимский клуб "Салават Юлаев" отправил заявление в полицию в связи с 
ситуацией с допингом в команде Молодежной хоккейной лиги "Толпар". Об этом 
ТАСС сообщил гендиректор уфимского клуба Ринат Баширов.  
Ранее гендиректор в интервью "Чемпионату" сообщил, что клубу не удалось 
установить виновных лиц, причастных к этому делу.  
"По этому делу мы обратились с заявлением в полицию", - сказал Баширов.  
7 апреля пресс-служба Континентальной хоккейной лиги сообщила, что в допинг-
пробах семи игроков "Толпара" был найден мельдоний, который входит в список 
запрещенных веществ Всемирного антидопингового агентства с 1 января 2016 
года. 25 августа телеграм-канал Baza сообщил, что семь игроков "Толпара" 
обвинили тренера по физподготовке в том, что он заставлял их принимать 
допинг. В пресс-службе "Салавата Юлаева", в систему которого входит "Толпар", 
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сообщили ТАСС, что обвинения являются частью стратегии защиты 
представителей некоторых игроков.  

https://tass.ru/sport/19287579 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Советский спорт, Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: Челябинск идет по нарастающей (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
15 ноября 2023) 
Президент ФХР Владислав Третьяк поделился мнением о состоянии "Трактора". 
- Как в целом вам хоккей в Челябинске? За последние годы есть ли какое-то 
развитие? Уровень поднялся или, может быть, упал? 
- Ну, команды не всегда ровно играют, но в последнее время очень стабильно 
стала играть. Хороший хоккей показали с ЦСКА, обыграли, со СКА прекрасный 
хоккей. Академия, много катков и открытых, и закрытых, поэтому, конечно, 
Челябинск сейчас идет по нарастающей. 

https://allhockey.ru/news/show/496283-
Tret_yak_Chelyabinsk_idet_po_narastajuschej 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Состав сборной - супер. Но больше всех пострадает "Спартак" (Советский 
спорт, Москва, 15 ноября 2023) 
Объявлены фамилии игроков "России-25" на Кубок Первого канала.  
Главный тренер команды с загадочным названием "Россия-25" (будто не 
национальная команда, а название закрытого города) Роман Ротенберг назвал 
расширенный состав сборной на традиционный декабрьский турнир Кубок 
Первого канала (КПК).  
Турнир впервые за долгое время пройдет в Санкт-Петербурге, еще и на новой, 
самой большой арене в мире, что само по себе очень даже правильно. 
Собственно, этот статусный турнир и пройдет в городе на Неве из-за открытия 
нового ледового дворца. Во-первых, задействовать другие регионы России в 
плане большого хоккея, особенно в исполнении сборной страны - очень нужное 
и хорошее решение.  
Во-вторых, хоккей в культурной столице обожают едва ли не больше всех в 
стране - не зря на каждом матче СКА переполненные трибуны и невозможно 
достать билет на игры даже с не особо статусным соперником. В-третьих, в 
отличие от прошлого года, где соперниками россиян были только Беларусь и 
Казахстан, на этот раз будет еще и экзотическая сборная Китая, составленная 
на базе кахаэловского "Куньлуня". Хоть что-то иностранное.  
Многие болельщики в нашей стране до сих пор декабрьский хоккейный уик-энд 
по-старинке воспринимают как предтечу новогодним праздникам. Начало этому 
положил в 1967 году турнир на призы газеты "Известия", впоследствии ставший 
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культовым событием в европейском и мировом хоккее. Его даже неофициально 
называли "малым чемпионатом мира", потому что баталии в играх между 
топовыми хоккейными сборными порой случались даже посерьезнее, чем на 
весеннем мировом форуме.  
Расширенный состав сборной "Россия 25" на Кубок Первого канала  
Вратари: Даниил Исаев ("Локомотив"), Никита Серебряков, Артемий Плешков 
(оба - СКА), Илья Коновалов ("Динамо" М), Сергей Иванов ("Адмирал").  
Защитники: Александр Елесин, Дмитрий Симашев (оба - "Локомотив"), Никита 
Евсеев, Никита Лямкин (оба - "Ак Барс"), Александр Никишин, Максим Федотов, 
Артем Сергеев, Артем Земченок (все - СКА), Илья Карпухин, Сергей Телегин (оба 
- "Трактор"), Никита Смирнов ("Динамо" Мн), Богдан Конюшков ("Торпедо"), 
Тимофей Давыдов, Никита Седов (оба - "Северсталь"), Егор Савиков ("Спартак"), 
Михаил Гуляев ("Авангард"), Григорий Дронов ("Металлург" Мг).  
Нападающие: Никита Коростелев, Руслан Абросимов, Данил Аймурзин (все - 
"Северсталь"), Илья Сафонов, Никита Дыняк (оба - "Ак Барс"), Максим Шабанов, 
Семен Дер-Аргучинцев (оба - "Трактор"), Валентин Зыков, Захар Бардаков, 
Николай Поляков, Василий Глотов, Арсений Грицюк, Сергей Толчинский, Михаил 
Воробьев, Марат Хайруллин, Андрей Чивилев (все - СКА), Василий Атанасов, 
Николай Коваленко, Максим Летунов (все - "Торпедо"), Матвей Мичков ("Сочи"), 
Никита Гребенкин ("Металлург" Мг), Максим Джиошвили, Дмитрий Рашевский 
(оба - "Динамо" М), Николай Голдобин, Иван Морозов, Павел Порядин (все - 
"Спартак"), Артем Пименов ("Салават Юлаев"), Даниил Бут ("Локомотив"), 
Максим Соркин, Прохор Полтапов (оба - ЦСКА).  
Исходя из расширенного состава сборной, можно предположить, что в топ-6 
будет спартаковское ударное звено Голдобин-Морозов-Порядин. В свете не 
самых простых отношений между наставником СКА и "России-25" и бывшим 
главным тренером сборной России, а ныне "Спартака" Алексеем Жамновым, 
приглашение именно главного красно-белого актива выглядит как попытка во что 
бы то ни стало взять искомый трофей.  
Тем более что хоккеистов СКА (коих в составе 15 человек) можно и частично 
освободить от тренировочного процесса, они-то требования Романа Борисовича 
знают очень хорошо. А вот игрокам "Спартака" в данном случае придется 
подстраиваться под новые требования. Это дополнительная нагрузка и 
усталость. Чем не "подспорье" под стартующий через пару месяцев плей-офф... 
Но, что не сделаешь ради того, что вновь поднять над головой Кубок Первого 
канала. На алтарь победы лягут и игроки СКА, и "Спартака".  
В остальном все вроде чинно и благородно, кроме того фактора, что от 
лидирующей сенсации Восточной конференции "Лады" нет ни одного 
представителя. С другой стороны, Роман Борисович прекрасно знает 
возможности игроков тольяттинского клуба, потому что сам туда сбросил перед 
началом сезона половину состава тех, кто ему совсем был не нужен в основной 
команде СКА.  
И последнее, некоторые хоккеисты нынешнего созыва сборной давно 
перевалили за заявленные в названии команды 25 лет. Тогда вопрос, а зачем 
нужен этот фарс и почему эта сборная не может быть обычной "сборной 
России"? Когда Игорь Ларионов был главным тренером молодежной сборной, он 
привозил на этапы Евротура реальную молодежку, и никаких вопросов к нему не 
возникало. Но в нашем хоккее, видимо, не могут без какого-либо загадочного 
пафоса.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sostav-sbornoy-super-no-bolshe-vsekh-
postradaet-spartak 
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К заголовкам сообщений 

Ротенберг высказался о включении в состав "России 25" защитника "Ак 
Барса" Евсеева (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 ноября 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг прокомментировал 
включение в расширенный список национальной команды на Кубок Первого 
канала молодого защитника "Ак Барса" Никиты Евсеева.  
"Мы видим, как он играет, всех смотрим. Это расширенный список. Мы видим, 
что он очень перспективный защитник, который как раз-таки подходит под нашу 
систему игры. Конкуренция в Казани? Да, наверное, здесь непросто пробиться, 
но с точки зрения его потенциала - это сумасшедший потенциал игрока. Конечно, 
мы это видим, а дальше посмотрим.  
Времени еще достаточно чтобы выбрать финальный состав. Будем мониторить, 
мы за всеми смотрим. Следим даже за теми, кто за пределами расширенного 
списка, изучаем и другие возможные варианты. Потому что, конечно, нам нужно 
в Питере со сборной выигрывать каждую игру. Это очень важно. И брать реванш 
с прошлого года", - сказал Ротенберг Metaratings.ru. 
Турнир состоится в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря. На Кубке сборная 
встретится с Казахстаном (14 декабря), Белоруссией (16 декабря) и Китаем (17 
декабря). 
Ранее сборная команда "Россия 25" объявила расширенный состав на Кубок 
Первого канала. Ротенберг заявил, что в команду были вызваны лучшие 
молодые игроки КХЛ. 

https://metaratings.ru/news/rotenberg-vyskazalsya-o-vklyuchenii-v-sostav-rossii-25-
zashitnika-ak-barsa-evseeva-305840/ 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Уитни: Задоров - машина, монстр. На месте претендента на титул я бы 
хотел его себе! (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Экс-защитник клубов НХЛ и КХЛ Райан Уитни заявил, что ему нравится игра 
защитника "Калгари" Никиты Задорова. Россиянин попросил об обмене из 
канадского клуба. 
"Задоров? На месте претендента на Кубок Стэнли, ух, я бы хотел этого парня в 
свою команду! Этот парень - машина, монстр. В прошлом году у него было 14 
голов, у него пушечный бросок. Он бьет все, что двигается, не прочь подраться. 
Он не самый быстрый игрок, но с его габаритами и умениями... Если взять его в 
команду, претендующую на Кубок Стэнли, и он будет играть по 17-18 минут, 
выходить на меньшинство, может, даже на большинство, то этот парень может 
изменить команду. 
На него будет много претендентов. Как бы ни шли дела у "Калгари", надо думать, 
после дедлайна в команде уже не будет Задорова, Ханифина и Танева. Все эти 
три защитника способны помочь любому претенденту на Кубок Стэнли. Никто не 
знает, где они в итоге окажутся, но я бы хотел всех трех в свою команду".  

https://metaratings.ru/news/rotenberg-vyskazalsya-o-vklyuchenii-v-sostav-rossii-25-zashitnika-ak-barsa-evseeva-305840/
https://metaratings.ru/news/rotenberg-vyskazalsya-o-vklyuchenii-v-sostav-rossii-25-zashitnika-ak-barsa-evseeva-305840/
https://allhockey.ru/news/show/496602-Roman_Rotenberg_vyskazalsya_o_vkljuchenii_v_sostav_Rossii_25_Evseeva
https://www.sports.ru/hockey/1115640609-rotenberg-o-evseeve-v-sostave-rossii-25-perspektivnyj-zashhitnik-kotor.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5319498-uitni-zadorov-mashina-monstr-
na-meste-pretendenta-na-titul-ya-by-hotel-ego-sebe.html 

К заголовкам сообщений 

ESPN составил топ-10 главных кандидатов на введение в Зал хоккейной 
славы, Дацюк, Могильный, Илья Ковальчук (Чемпионат.com, Москва, 15 
ноября 2023) 
Россияне забрали весь топ-3 по версии ESPN. Почему на них ставят и что решит 
отборочная комиссия? 
14 ноября 2023 года в Зал хоккейной славы были официально введены новые 
спортсмены. Из числа игроков там оказались Хенрик Лундквист, Том Баррассо, 
Майк Вернон и Пьер Тарджон. 
После этих обновлений журналист ESPN Грег Вышински решил собрать свой топ 
главных кандидатов на включение в Зал славы в 2024 году. 
Примечательно, что в рейтинг вошло сразу четверо российских хоккеистов - хотя 
наших спортсменов не вводили в Зал с 2019 года. И многие, включая Вышински, 
предполагают, что решающее значение могут иметь политические причины. 
Так что же может ждать наших хоккеистов в следующем году? 
Кто будет введен в 2024 году? 
Журналист ESPN отдельно отметил возможное влияние политических событий 
на решения комиссии. 
"Во многом это зависит от того, как отборочная комиссия из 18 членов относится 
к текущим мировым событиям. Спецоперация России на Украине (формулировка 
изменена в соответствии с официальной позицией РФ. - Прим. "Чемпионата") с 
февраля 2022 года отразилась на хоккейном мире. Совет Международной 
федерации хоккея (ИИХФ) запретил России и Беларуси участвовать в 
соревнованиях в сезоне-2023/2024. НХЛ столкнулась с трудностями при 
планировании следующего Кубка мира по хоккею, желая, чтобы в нем приняли 
участие российские игроки, но не обязательно российская сборная. 
В список кандидатов на введение в Зал славы 2024 года вошли такие российские 
звезды, как Павел Дацюк и Илья Ковальчук, а также Алекс Могильный - один из 
самых горячо оспариваемых случаев за последнее время, когда игрока 
"прокатили", показав пренебрежительное отношение к нему. В июне источник 
сообщил Робу Росси из The Athletic: он ожидает, что российские кандидаты в 
ближайшее время не получат свое место в Зале славы. "Русских сейчас проще 
не привлекать", - сказал источник. 
Будет ли "русский фактор" определять, кого отборочная комиссия выберет в 
2024 году?" - пишет Вышински. 
"Честно говоря, я махнул рукой на попытки предсказывать, что они сделают, - 
сказал Пол Пидьютти из Adapted Hockey, которую он основал для анализа 
потенциала игроков НХЛ получить место в Зале славы. - Я думаю, что мы все 
пытаемся выяснить, как выглядит их идеальный кандидат. Какие характеристики 
они ищут. Но как человек, который смотрел на это так внимательно, как никто 
другой, кажется, что никогда не возникает какой-либо закономерности". 
Посему Вышински представил свой топ-10 главных кандидатов на введение в 
Зал хоккейной славы в 2024 году. Кроме того, журналист дополнил материал 
информацией о том, в который раз хоккеиста номинируют. Кто туда попал из 
российских хоккеистов, какие места занял и почему? 
1. Павел Дацюк, центральный нападающий (1) 
Всегда потрясающе слышать, как игрок, достойный Зала славы, повлиял на 
последующие поколения. Дацюк, несомненно, один из таких хоккеистов. Марко 
Росси из "Миннесоты" вырос, боготворя его. Нико Хишир заявил, что хочет 

https://www.championat.com/hockey/news-5319498-uitni-zadorov-mashina-monstr-na-meste-pretendenta-na-titul-ya-by-hotel-ego-sebe.html
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повторить его карьеру. Леон Драйзайтль часами смотрел хайлайты с Дацюком, 
чтобы лучше понять свою игру. 
До тех пор пока Патрис Бержерон не затмил его, Дацюк был самым важным 
нападающим оборонительного характера этого столетия, выигрывая "Селки 
Трофи" три сезона подряд (2007/2008-2009/2010) и попадая в список финалистов 
суммарно в шести сезонах. Сегодня в игроках можно увидеть отголоски его 
манеры отбирать шайбу, преследуя соперника. 
В атаке Дацюк был волшебником, набрав 918 очков в 953 матчах. В свой лучший 
год он выбил 97 очков. Его навыки владения клюшкой были потусторонними. 
Бóльшая часть карьеры Дацюка прошла в эпоху буллитов, и его показатель 
реализации штрафных бросков в 41% был одним из лучших. Он был 
Волшебником до такой степени, что Siri отвечала "Павел Дацюк", когда ее 
просили установить, кто такой волшебник. 
Дацюк является членом "Тройного золотого клуба", он дважды выигрывал Кубок 
Стэнли с "Детройт Ред Уингз", чемпионат мира с Россией в 2012 году и 
олимпийское золото на Играх в Пхенчхане в 2018 году как член сборной 
олимпийских спортсменов из России. 
Учитывая его достижения, влияние и невообразимый талант, Дацюку не 
придется долго ждать введения в Зал славы - теоретически. 
2. Александр Могильный, правый крайний нападающий (15) 
Могильный занимает уникальное положение как игрок, обладающий такими же 
показателями и чемпионскими достижениями, как и другие номинанты, и, что 
самое важное, сыгравший важную роль в одном из переломных моментов в 
истории хоккея. Многолетнее пренебрежение по отношению к нему со стороны 
комиссии Зала славы ежегодно вызывает критику со стороны фанатов и средств 
массовой информации. 
Могильный занимает 35-е место среди неактивных игроков НХЛ по среднему 
количеству очков за матч, и почти все, кто опережает его в этом списке, 
находятся в Зале славы. Он занимает 56-е место в истории по количеству голов 
(473) и 58-е по количеству голов с поправкой на эпоху (480), что ставит его в один 
ряд с членом Зала славы Ги Лефлером. Он занимает 38-е место в истории по 
среднему количеству голов за матч (0,478). Каждый допущенный к номинации 
игрок перед ним, за исключением одного, находится в Зале. Все эти успехи 
Могильного были достигнуты, когда он играл бóльшую часть своих матчей в 
эпоху защитных ловушек. 
Он является членом "Тройного золотого клуба", выиграв Кубок Стэнли в 2000 
году с "Нью-Джерси Дэвилз", олимпийское золото 1988 года и чемпионат мира 
1989 года со сборной Советского Союза. 
Именно после чемпионата мира 1989 года в Швеции Могильный стал первым 
советским игроком, сбежавшим в Северную Америку. Дверь между НХЛ и 
Советским Союзом со скрипом распахнулась для прошедших свой расцвет сил 
ветеранов и важных игроков сборной. Но Могильному было 20 лет, и он был 
абсолютной звездой. Это была важная веха в истории хоккея. Это история, 
которую нужно рассказывать и пересказывать. Нет лучшего способа обеспечить 
это, чем закрепить место в Зале славы за Могильным - среди многих других 
причин увековечить его память. 
3. Илья Ковальчук, левый крайний нападающий (1) 
Пидьютти пошутил, что, для того чтобы Ковальчук попал в Зал славы, 
отборочной комиссии сначала придется вспомнить, кто это вообще такой. 
"Никто так долго не упоминал его, - сказал он. - Но мне нравится его случай. Я 
думаю, что он играл в совершенно неподходящее для нападающего время и в 
худших командах". 



 

 

Первая глава хоккейной карьеры Ковальчука длилась с сезона-2001/2002 по 
чемпионат-2012/2013, когда он сыграл 594 матча за "Атланту Трэшерз" и 222 
встречи за "Нью-Джерси Дэвилз". За это время он забил 417 голов в 816 матчах 
- больше, чем любой другой игрок. Он уступает только Алексу Овечкину (0,62) по 
голам за встречу (0,51) среди игроков, сыгравших не менее 400 матчей за этот 
период, сравнявшись с Сидни Кросби. 
Илья забивал 40+ голов шесть сезонов подряд, в том числе дважды более 50 
голов, играя в ужасных версиях "Трэшерз". До того как его обменяли в "Дэвилз" 
в 2010 году, что помогло им выйти в финал Кубка Стэнли в 2012-м, Ковальчук за 
свою карьеру сыграл всего четыре матча в плей-офф. 
Вторая глава стартовала, когда он уехал из "Нью-Джерси" в КХЛ, где набирал 
больше очка за матч за санкт-петербургский СКА. Насколько ценит эту лигу 
отборочная комиссия, можно только догадываться. 
Затем последовала третья глава, когда Ковальчук вернулся в НХЛ и провел два 
года как путешественник, играя за "Лос-Анджелес Кингз", "Монреаль Канадиенс" 
и "Вашингтон Кэпиталз", прежде чем вернуться в Россию. 
Он дважды выигрывал золото чемпионата мира (2008, 2009), золото 
молодежного чемпионата мира (2001) и олимпийское золото на Играх в 
Пхенчхане-2018 в составе сборной олимпийских спортсменов из России. Если 
отборочная комиссия ценит его игру на международной арене и помнит о его 
доминировании в НХЛ - пусть и при отсутствии командных успехов, - ему место 
в Зале славы. 
6. Сергей Гончар, защитник (7) 
Пидьютти считает, что у Гончара очень солидные шансы на введение в Зал 
славы. 
"По сути, он представляет совершенно игнорируемое поколение, поэтому я 
думаю, что он лучший защитник, которого нет в Зале славы", - сказал он. 
Гончар занимает 18-е место по количеству очков среди защитников, набрав 811 
баллов в 1301 матче в НХЛ. Все, кто имеет право попасть в Зал славы раньше 
него, за исключением Гэри Сутера, уже находятся в Зале. 
В том числе и Никлас Лидстрем, с которым Гончар имел несчастье разделить 
эпоху. Член Зала славы и экс-хоккеист "Детройт Ред Уингз", считающийся одним 
из лучших защитников в истории хоккея, является единственным игроком 
обороны, который забил больше голов (236) и набрал больше очков (985), чем 
Гончар (220 голов, 811 очков) в период с сезона-1994/1995 по кампанию-
2014/2015, в который проходила карьера россиянина. Лидстрем семь раз 
выигрывал "Норрис Трофи". Гончар четырежды входил в топ-пять номинантов на 
награду - это больше, чем у члена Зала славы Сергея Зубова, для сравнения. 
Гончар выиграл Кубок Стэнли с "Питтсбургом" в 2009 году. Он выиграл 
олимпийское серебро в Нагано, бронзу в Солт-Лейк-Сити и серебро чемпионата 
мира в 2010 году. 
Окончательный прогноз на 2024 год 
Если не сыграет свою роль русский фактор, тогда мы ставим на Павла Дацюка, 
Алекса Могильного и Ши Уэбера. Если русский фактор будет в действии, тогда 
наши ставки - Кит Ткачук, Ши Уэбер и Хенрик Зеттерберг.  

https://www.championat.com/hockey/article-5319434-espn-sostavil-top-10-glavnyh-
kandidatov-na-vvedenie-v-zal-hokkejnoj-slavy-dacyuk-mogilnyj-ilya-kovalchuk.html 

К заголовкам сообщений 

Овечкин мало забивает - другие россияне из "Вашингтона" пока помочь не 
могут (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 15 ноября 2023) 
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Кузнецов играет нестабильно, Алексеев ошибается, а Мирошниченко не дают 
шанса 
На старте сезона НХЛ 2023/24 одна из самых обсуждаемых и критикуемых фигур 
- капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин. Но проблемы есть не только 
у 38-летнего нападающего, но и у других российских легионеров команды. В чем 
они заключаются - в материале "Ведомости. Спорта". 
У Овечкина снижение результативности и скорости на фоне гонки за рекордом 
Еще несколько лет назад "Кэпиталз" максимально ассоциировались с 
россиянами, особенно в сезоне 2017/2018, когда команда в первый и пока 
последний раз в своей истории завоевала Кубок Стэнли. Тогда Овечкин стал 
лучшим бомбардиром плей-офф с 15 заброшенными шайбами, а другой 
нападающий - Евгений Кузнецов - лучшим ассистентом с 20 голевыми 
передачами и самым результативным игроком по системе "гол плюс пас" (12+20). 
Отлично сыграл и защитник Дмитрий Орлов, который набрал в плей-офф 2+6 и 
заработал +5 по показателю полезности. Но теперь первые двое прошли пик 
карьеры, а Орлова уже и вовсе нет в Вашингтоне. В феврале 2023 г. он был 
обменян в "Бостон Брюинз", а с сезона 2023/24 выступает за "Каролину 
Харрикейнз". 
Сезон 2022/23 получился разочаровывающим для "Кэпиталз". Команда заняла 
лишь 13-е место в Восточной конференции и 25-е во всей лиге, поэтому не 
попала в плей-офф. Логично, что это привело к смене главного тренера. Место 
Питера Лавиолетта занял 42-летний канадец Спенсер Карбери. 
Старт сезона 2023/24 у "Кэпиталз" тоже не выдающийся, но результат пока есть. 
15 ноября команда из Вашингтона победила действующего обладателя Кубка 
Стэнли "Вегас Голден Найтс" (3:0) и поднялась на четвертое место в Восточной 
конференции и восьмое в лиге. Российские легионеры Овечкин, Кузнецов и 
Александр Алексеев результативными действиями не отметились. 
У Овечкина пока всего четыре заброшенные шайбы в 14 матчах. В списке лучших 
снайперов "Вашингтона" он делит вторую строчку с Коннором Макмайклом, 
отставая на три шайбы от Дилана Строума. А лучшие бомбардиры всей НХЛ 
Кайл Коннор из "Виннипег Джетс" и Остон Мэттьюс из "Торонто Мэйпл Лифс" 
впереди уже на девять точных бросков. Даже из россиян Александр - не лидер. 
По количеству голов Овечкина превосходят Никита Кучеров (11), Артемий 
Панарин, Евгений Малкин (по 8), Илья Михеев (6) и Кирилл Капризов (5). 
Между тем для Овечкина каждая заброшенная шайба имеет особую ценность. 
Россиянин продолжает гнаться за рекордом Уэйна Гретцки - лучшего 
бомбардира в истории лиги. У Александра сейчас 826 голов за карьеру в НХЛ, и 
чтобы повторить рекорд, ему нужно отличиться еще 68 раз. При стандартной для 
себя результативности Овечкину хватило бы полутора сезонов, чтобы забрать 
рекорд Гретцки. Сможет ли Овечкин показать ее в текущем сезоне - вопрос. 
В середине октября Овечкин впервые в карьере провел два матча без бросков в 
створ ворот. А в ноябре его безголевая серия растянулась до шести игр. После 
12 матчей Александр имел всего две заброшенные шайбы. Это был худший 
результат для россиянина с 2005 г., когда он дебютировал в НХЛ в составе 
команды из Вашингтона. 
"Он не разучился забивать, - говорил Карбери, комментируя отсутствие голов у 
Овечкина. - Я думаю, есть несколько вещей, которые он мог бы делать немного 
лучше, находясь без шайбы, чтобы помочь себе в атаке. Мы говорили об этих 
вещах. Овечкин реализовал только 4,7% бросков? Мы просто играем не совсем 
на том уровне, на который рассчитывали. Иногда в ходе вашей карьеры, в ходе 
сезонов или по каким-либо причинам атака на какое-то время угасает. А потом 
неожиданно что-то разжигает ее". 



 

 

У Овечкина и прежде были не слишком удачные старты. Например, в сезоне 
2008/09 Александр провел 10 из 11 первых матчей без голов, оформив только 
дубль в одной игре. Но после этого россиянин забросил до конца сезона еще 54 
шайбы и выиграл гонку снайперов. Правда, тогда нападающий был молод, а спад 
результативности в 38 лет так или иначе порождает разговоры о закате звезды. 
Аналитики обратили внимание и на дополнительные статистические данные, 
свидетельствующие о снижении физических возможностей Овечкина. 
Максимальная скорость катания и максимальная скорость броска Александра 
уменьшаются в течение двух сезонов подряд. Эти цифры были взяты из отчетов, 
которые стала публиковать лига. 
В сезоне 2021/22 максимальное ускорение у Овечкина составляло 22,16 миль в 
час (35,6 км/ч), а максимальная скорость броска - 101,52 миль в час (163,3 км/ч). 
В сезоне 2022/23 максимальное ускорение снизилось до 21,47 миль в час (34,5 
км/ч), а максимальная скорость броска до 97,83 миль в час (157,4 км/ч). В 
нынешнем сезоне максимальное ускорение доходило до 19,91 миль в час (32,04 
км/ч), а максимальная скорость броска до 91,06 миль в час (146,5 км/ч). 
Впрочем, не все плохо было у Овечкина, несмотря на то, что шайбы не находили 
сетку. По системе "гол плюс пас" Александр лидирует в составе "Кэпиталз", 
набрав 11 баллов за 14 матчей. На счету нападающего уже семь голевых 
передач. Да и по показателю полезности (+3) он в тройке лучших игроков 
команды из Вашингтона наряду с Расмусом Сандином и Николя Обе-Кюбелем. 
12 ноября россиянин прервал сухую серию, забросив две шайбы в ворота "Нью-
Йорк Айлендерс". 
В тот день Овечкин повторил другой рекорд Гретцки - по количеству голов в 
пустые ворота (56). А в матче с "Вегас Голден Найтс" Александр имел шанс 
превзойти достижение Гретцки, но Макмайкл, выходя вместе с нашим 
нападающим на пустые ворота, решил забить сам, хотя мог сделать голевую 
передачу на Овечкина. 
Кузнецова и Алексеева критикуют за ошибки, Мирошниченко не дают шанса 
Не самый удачный отрезок переживает и 31-летний Кузнецов - еще один 
обладатель Кубка Стэнли 2018 г., который также всю свою карьеру в НХЛ провел 
в составе "Кэпиталз". Уроженец Челябинска и воспитанник "Трактора" играет за 
команду из Вашингтона с 2014 г. 
В сезоне 2023/24 Евгений набрал всего 3+5 в 14 матчах и делит третье-четвертое 
места в списке самых результативных игроков команды с Томом Уилсоном. А 
показатель полезности Кузнецова и вовсе отрицательный - "-2". Только у трех 
игроков "Кэпиталз" он хуже. 
Евгений Кузнецов пытается обрести стабильность /Zuma / TASS  
Кузнецов тяжело вкатывался в сезон, в первых пяти играх совершил лишь одно 
результативное действие. Забить же у него не получалось на протяжении семи 
стартовых матчей. В конце концов, дошло до того, что после поражения в начале 
ноября от "Флориды Пантерз" (3:4) новый главный тренер Карбери публично 
раскритиковал российского нападающего за ошибку, которая привела к 
победному голу противника. 
"Кузя потерял позицию. Он катился за ним по льду и проиграл забег. Если ты 
собираешься гнаться за соперником, ты просто не можешь позволить обойти 
себя. А его обошли", - разочарованно констатировал Спенсер. 
Впрочем, критика от тренера, кажется, положительно повлияла на Кузнецова, 
помогла ему собраться. В следующем матче с "Нью-Джерси Дэвилз" Евгений 
оформил дубль, благодаря которому вышел на седьмое место в списке самых 
результативных игроков за всю историю "Кэпиталз" (набрал 558-е очко в 692 



 

 

матчах), а потом во встрече с "Нью-Йорк Айлендерс" записал на свой счет 
голевую передачу на Овечкина. 
Преемником Орлова в "Кэпиталз" из россиян должен был стать 23-летний 
уроженец Санкт-Петербурга Александр Алексеев. Защитник поиграл за фарм-
клуб столичной команды "Херши Бэрс" в АХЛ (второй после НХЛ 
профессиональной хоккейной лиге Северной Америки. - "Ведомости. Спорт") и 
пока остается в "подающих надежды": сделать следующий шаг вперед и 
превратиться в одного из лидеров обороны "Кэпиталз" у него не получается. 
В нынешнем сезоне Алексеев принял участие в восьми матчах НХЛ, не 
отметился результативными действиями и имеет отрицательный показатель 
полезности - "-1". После проигранного матча с "Флоридой" российскому 
защитнику досталось за неудачные действия от американских аналитиков. Автор 
одного из материалов об этой игре написал, что Александр "провел очень 
неровную игру и был однозначно худшим в составе "Вашингтона". После 
результативной ошибки Алексеева тренер уже не выпускал его на лед. 
Александр Алексеев удостоился "похвалы" от главного тренера "Вашингтона" 
/NHL  
"Вы просто не можете совершать вопиющие ошибки, - говорил тренер Карбери. 
- Нельзя терять парня позади себя, нельзя так распоряжаться шайбой, когда все 
уже устали и есть варианты". 
Еще один россиянин, который готовился к сезону с "Кэпиталз" - 19-летний 
нападающий Иван Мирошниченко. До старта регулярного чемпионата он 
находился в тренировочном лагере команды из Вашингтона, Карбери включил 
его в состав из 27 игроков. Тем не менее перед первым матчем сезона 
Мирошниченко был отправлен в "Херши Бэрс" и до сих пор не дебютировал в 
НХЛ. 
В конце лета НХЛ на своем официальном сайте опубликовала рейтинг главных 
молодых надежд "Кэпиталз". Мирошниченко занял в нем второе место после 18-
летнего нападающего Райана Леонарда. Овечкин по ходу предсезонки тепло 
отзывался о соотечественнике: "Он был выбран высоко на драфте, он умелый 
парень... Боец, воин. И он немного застенчивый". 
Сейчас Иван очень неплохо проявляет себя в АХЛ. В 13 матчах набрал 3+4, а в 
недавней игре с "Уилкс-Бэрри" показал и бойцовские качества. Мирошниченко 
подрался с Тэйлором Федуном, который на 15 лет старше российского 
нападающего. В результате оба игрока получили по пять минут штрафа. Главный 
тренер "Херши Бэрс" Тодд Нельсон, сделал комплимент Ивану, назвав его 
"русским медведем". 
Иван Мирошниченко победил рак и теперь пытается закрепиться в основе 
"Вашингтона" /NHL  
Мирошниченко на пути к спортивной славе уже одержал самую важную свою 
победу - над онкологическим заболеванием. В марте 2022 года у него была 
диагностирована лимфома Ходжкина. Иван проходил лечение в Германии, а 
после того, как болезнь перешла в полную ремиссию, вернулся спустя несколько 
месяцев к тренировкам. Теперь Мирошниченко осталось дождаться шанса от 
Карбери и проявить себя в НХЛ. 
Добавим, что по контракту с "Кэпиталз" Овечкин в сезоне 2023/24 заработает 
рекордные для себя деньги с точки зрения годовой зарплаты - $12,5 млн до 
вычета налогов. Он самый высокооплачиваемый российский хоккеист в НХЛ 
наряду с Капризовым из "Миннесоты Уайлдс". Кузнецов входит в топ-10 с годовой 
зарплатой в размере $ 8 млн. А вот заработок Алексеева намного меньше - всего 
$ 775 000. 



 

 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/11/15/1005986-u-ovechkina-
problemi-v-vashingtone 

К заголовкам сообщений 

Русский талант восхитил Америку своим финтом. 21-летний Гущин ярко 
дебютировал в худшем клубе НХЛ (Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2023) 
Россиянин в первой же игре отметился голевой передачей и попал во все 
хайлайты.  
Сезон в Северной Америке идет уже больше месяца, и команды все чаще стали 
поднимать из фарм-клубов молодежь, которая себя там здорово проявила. "Сан-
Хосе" этой осенью своих болельщиков не радует - команда на старте проиграла 
11 матчей подряд, причем дважды подряд пропустила по 10 голов и записала 
себя в главные аутсайдеры лиги. "Шаркс" явно дали понять, что цель этого 
сезона - побороться за первый пик драфта. У команды нет турнирных задач, 
поэтому ротировать состав и проверять молодежь Дэвид Куинн будет активно.  
Перед последним домашним матчем с "Флоридой" вызов из "Барракуд" получил 
Данил Гущин. 21-летний россиянин здорово начал регулярный чемпионат в АХЛ 
- в 11 матчах у него 13 (4+9) очков. Было вопросом времени, когда "Сан-Хосе" 
вызовет в главную команду лучшего бомбардира фарма.  
На игру с "Пантерз" Гущин был заявлен во второй тройке с Микаэлем Гранлундом 
и Люком Куниным. Он провел на льду 16:21, получил возможность выходить во 
второй спецбригаде большинства. Данил во втором периоде изящно переиграл 
опытного защитника "Пантерз" Экмана-Ларссона, правда, момент не 
реализовал. Но эпизод тут же разлетелся по твиттеру и привел фанатов в 
полный восторг.  
Уже в третьем периоде россиянин набрал первое очко в этом сезоне в НХЛ - 
сделал результативную передачу на Люка Канина. "Сан-Хосе" уступили 
"Флориде" (3:5), правда, большую часть матча смотрелись очень достойно и 
боролись практически на равных с финалистом прошлогоднего Кубка Стэнли.  
Для Гущина этот матч стал третьем в карьере в НХЛ. В концовке прошлого 
сезона "Акулы" подняли его на две игры, и Данил также проявил себя - набрал 2 
(1+1) в двух матчах. В том сезоне он ударно провел предсезонку, в одном из 
матчей отметившись хет-триком (после этого все равно был отправлен в АХЛ).  
"Скорее было недопонимание, почему отправили в фарм-клуб. Но я понимал, что 
это мой первый сезон в профессиональном хоккее, так что не расстроился. Знал, 
что чем быстрее докажу в АХЛ, что могу играть на таком уровне, тем быстрее 
дадут шанс в НХЛ. И стал еще больше работать над минусами, которые у меня 
есть, а также добавлять в плюсах", - рассказывал нападающий весной в 
интервью Sport24.  
21-летний Гущин проводит уже шестой сезон в Северной Америке. В том числе 
второй - в системе "Сан-Хосе". Сначала был "Маскегон" из лиги USHL, где когда-
то свою заокеанскую карьеру начинал Андрей Свечников. Данил уроженец 
Екатеринбурга, но из России уезжал из школы ЦСКА. В армейский клуб 
возвращаться не спешит. С "Сан-Хосе" у него контракт до 2025 года, и все свои 
планы хоккеист связывает с Америкой. Перспективы у него хорошие. АХЛ он уже 
своей игрой перерос, плюс в нынешний состав "Шаркс" пробиться молодому не 
так и сложно. Единственное, что может помешать Гущину заиграть в НХЛ, так это 
скромные габариты (рост 178 см, вес 82 кг). Только и это не клеймо. В 
современном хоккее есть множество успешных примеров малогабаритных 
игроков. И если Гущин подтянет игру в оборону (он сам отмечал, что это его 
слабое место), то точно будет в основе "Акул".  
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https://sport24.ru/hockey/article-russkiy-talant-voskhitil-ameriku-svoim-fintom-21-
letniy-gushchin-yarko-debyutiroval-v-khudshem-klube-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Капризов поделился мнением об Олимпиаде без игроков НХЛ (Газета.Ru, 
Москва, 16 ноября 2023) 
Олимпийский чемпион в составе сборной России, нападающий "Миннесоты 
Уайлд" Кирилл Капризов в интервью на YouTube-канале "Суперлига" вспомнил о 
победе на Играх-2018 года, в которых не участвовали игроки Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ).  
"Понятно, что Олимпиада была без энхаэловцев, но все равно было очень 
приятно выиграть. И я думаю, спустя 30-40 лет никто особо не будет вспоминать, 
что не было НХЛ. У тебя звание олимпийского чемпиона, это очень приятно. Мы 
были очень рады и старались даже не думать, что не приехали игроки из НХЛ. 
Ну, окей, не приехали - не приехали, это же не наша ошибка", - сказал Капризов.  
В финале Олимпиады сборная России одержала победу над сборной Германии 
(4:3 ОТ). Кирилл забросил победную шайбу в овертайме.  
Кирилл Капризов выступает за "Миннесоту" с 2020 года. В нынешнем сезоне 
регулярного чемпионата НХЛ он принял участие в 15 матчах, в которых ему 
удалось забросить пять шайб и сделать 10 результативных передач. Ранее 
Капризов защищал цвета московского ЦСКА, уфимского "Салавата Юлаева" и 
новокузнецкого "Металлурга", воспитанником которого он является. На драфте 
НХЛ 2015 года был выбран клубом "Миннесотой" в пятом раунде под общим 135-
м номером. В 2017 году вместе с ЦСКА стал обладателем Кубка Гагарина.  
Ранее Капризов ответил, важно ли ходить в школу.  
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К заголовкам сообщений 

Капризов ответил, важно ли ходить в школу (Газета.Ru, Москва, 16 ноября 
2023) 
Хоккеист "Миннесоты" Капризов рассказал о важности посещения школы  
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Миннесота Уайлд" 
Кирилл Капризов в интервью на YouTube-канале "Суперлига" рассказал о 
важности школы.  
"Сто процентов важно. Чтобы ты не был тугодумом, все равно нужно уметь 
разговаривать. Школа учит отношению к друзьям, новые знакомства, как 
правильно общаться, как правильно ставить речь и все равно, чтобы в каких-то 
моментах ты не терялся. Некоторым какой-нибудь вопрос задашь, и он просто: 
а-а-а, думает 900 часов, - сказал Капризов.  
Кирилл Капризов выступает за "Миннесоту" с 2020 года. В нынешнем сезоне 
регулярного чемпионата НХЛ он принял участие в 15 матчах, в которых ему 
удалось забросить пять шайб и сделать 10 результативных передач. Ранее 
Капризов защищал цвета московского ЦСКА, уфимского "Салавата Юлаева" и 
новокузнецкого "Металлурга", воспитанником которого он является. На драфте 
НХЛ 2015 года был выбран клубом "Миннесотой" в пятом раунде под общим 135-
м номером. В 2018 году в составе сборной России Капризов стал олимпийским 
чемпионом. В финале турнира против команды Германии Кирилл забросил 
победную шайбу в овертайме. В 2017 году вместе с ЦСКА стал обладателем 
Кубка Гагарина.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/16/21719779.shtml 

https://sport24.ru/hockey/article-russkiy-talant-voskhitil-ameriku-svoim-fintom-21-letniy-gushchin-yarko-debyutiroval-v-khudshem-klube-nkhl
https://sport24.ru/hockey/article-russkiy-talant-voskhitil-ameriku-svoim-fintom-21-letniy-gushchin-yarko-debyutiroval-v-khudshem-klube-nkhl
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/16/21719941.shtml
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/16/21719779.shtml


 

 

К заголовкам сообщений 

Голкипер "Сокола" Рафаэль Хакимов о конкуренции, важности куража и 
вратарской мечте (Sports.ru/tribuna, Москва, 16 ноября 2023) 
Опытный вратарь Рафаэль Хакимов пополнил ряды "Сокола" в прошлое 
межсезонье. Сыграв в 48 матчах регулярного чемпионата и плей-офф, Рафаэль 
внес огромный вклад в завоевание "крылатыми" серебряных медалей, не 
случайно именно Хакимова болельщики признали лучшим вратарем по итогам 
чемпионата. В новом сезоне за место в старте "Сокола" ему приходится 
конкурировать с Антоном Худобиным, который еще в 2020-м вытащил "Даллас 
Старз" в финал Кубка Стэнли. Но, несмотря на столь мощную вратарскую 
бригаду и сохранение еще нескольких лидеров, "Сокол" показывает результаты 
хуже, чем в прошлом сезоне.  
Настрой всегда один 
 - Нынешнее промежуточное 14-е место совсем не то, чего ожидали болельщики. 
Как в команде относятся к такому результату? Что преобладает: недовольство 
или понимание, что ничего страшного не происходит и все еще впереди?  
 - Мы, конечно же, недовольны таким местом. Стараемся исправиться. Думаю, 
времени на притирку было достаточно. Нужна серия победных матчей, чтобы и 
от игры своей удовольствие получили, и результата добились, тогда совсем иной 
уровень уверенности будет, соответственно, и в таблице поднимемся выше. 
Тренерский штаб нас подстегивает, да и мы сами должны добавить, чтобы 
улучшить ситуацию. 
 - Я так понимаю, что в ВХЛ все примерно равны и большой разницы, с какого 
места попадать в плей-офф, нет.  
 - Команды действительно примерно равны, каждый может обыграть каждого. Но 
более высокое место чисто технически дает преимущество своей площадки в 
плей-офф. Да и куда приятней все-таки идти вверху таблицы. 
 - Когда ты узнаешь, что сыграешь в следующем матче?  
 - Примерно за сутки до него тренер вратарей Андрей Александрович Зуев 
объявляет, кто из нас сыграет, а уже перед самим матчем состав называет 
главный тренер Александр Геннадьевич Нестеров. 
 - Суток хватает, чтобы настроиться на игру?  
 - Вполне. Мне же не 15 лет, чтобы перегорать. Мандража перед матчами нет, а 
настрой всегда один, независимо от того, играешь или остался в запасе. Ведь в 
любой момент можешь оказаться на площадке, даже если начинаешь матч на 
скамейке. 
 - Перед плей-офф тоже не бывает мандража?  
 - Если только перед стартовыми матчами, а потом входишь в ритм и спокойно 
играешь. 
 - Большая часть хоккейного сезона - рутина, тяжелая борьба за место в матчах 
на вылет. Получается вы весь год идете к тому, что может продлиться всего 
четыре игры при самом худшем раскладе. По ходу регулярки держишь в уме, что 
на пик надо выйти именно к плей-офф?  
 - Это все-таки задача тренера, чтобы к плей-офф его хоккеисты подошли в 
хорошей форме, а в идеале - на самом пике. Мое дело выходить и играть, 
стараться помочь команде победить, и не важно, на какой стадии чемпионата это 
происходит. 
 - Из ворот матчи регулярного чемпионата и плей-офф видятся по-иному?  
 - Напряжение все-таки другое, оно присутствует, потому что цена ошибки 
возрастает, где-то хочется сыграть попроще, наверное, да и ребята полевые 
более заряжены, что ли. Видно, как они сражаются, не жалея себя в каждом 
эпизоде, но при этом более ответственно действуют, стараются меньше 



 

 

удаляться. Накал матчей в плей-офф, конечно, более серьезный, чем в 
регулярке. 
Где задор? 
 - В прошлом сезоне "Сокол" играл более ярко, что ли, более бесшабашно, вас 
называли королями камбэков, даже если проигрывали в 2-3 шайбы, все могло 
измениться за считаные минуты. В этом чемпионате такое случается гораздо 
реже, да и игра стала более системной. Нет прежнего задора. По крайней мере, 
так видится со стороны.  
 - Тяжело ответить. Вообще, по ходу прошлого чемпионата в определенный 
момент как будто что-то произошло, и мы заиграли иначе. Более раскованно и 
результативно. Думаю, что так подействовали победы, которые придали нам 
уверенности. Стали больше рисковать в нападении. И пошло как по накатанной. 
Почему я и говорю, что нам нужна сейчас серия удачных матчей, чтобы поймать 
похожий кураж. 
 - До прошлого фантастического сезона "Сокол" примерно и обретался на местах 
на границе плей-офф. Бытует мнение, что после яркой вспышки команда просто 
вернулась на свой уровень.  
 - Не соглашусь. Почему яркая вспышка? Мы много и упорно работали, чтобы 
достичь финала и побороться за трофей. И сейчас никто в команде не считает, 
что мы находимся на своем месте. Перед нами поставлена задача как минимум 
снова выйти в финал. Мы все этого хотим и сделаем все возможное для 
достижения цели. 
 - Это очень хорошая задача. Раньше у "Сокола" она звучала иначе. Попасть в 
плей-офф, а дальше посмотрим.  
 - Я тоже считаю, что это хорошо. Все мы - максималисты, понятно, есть 
финансовые моменты, какие-то клубы гораздо богаче. Но уверен, что перед 
началом любого турнира, каждый из участников мечтает о первом месте и 
нацеливается только на него. 
 - По прошествии времени как тебе видится второе место в прошлом сезоне?  
 - Думаю, что это успех. Не каждый год в финале играешь. Что остановились в 
шаге от трофея, поначалу расстроило, конечно, но быстро прошло. Это мой 
первый финал, дважды полуфиналы были, поэтому поступательное движение 
вверх присутствует. 
 - Весной оказалось, что Красноярск вполне себе хоккейный город, но сейчас все 
успокоилось. Не хватает прежней поддержки на трибунах?  
 - Есть такое. Атмосфера была фантастической в домашних матчах на вылет, 
сейчас наши болельщики тоже отлично нас поддерживают. Но когда арена 
заполнена, это все-таки совсем другое. Думал, что будет больше людей 
приходить, может, опять плей-офф ждут. 
 - Приход Антона Худобина в "Сокол" стал трансферной бомбой. Человек 
несколько лет назад в финале Кубка Стэнли играл. Понятно, что болельщики 
обрадовались, а как ты отреагировал?  
 - Тоже обрадовался, Антон для нас - серьезное усиление. Он очень хороший 
вратарь, сколько лет играл в НХЛ на высочайшем уровне. Понятно, что 
конкуренция выросла, но от этого даже интереснее. Матчей много, всем времени 
хватит. Главное, чтобы мы оба хорошо играли и помогали "Соколу" побеждать. 
 - Как вы общаетесь между собой?  
 - Абсолютно нормально. У меня вообще всегда с коллегами-вратарями 
выстраивались хорошие рабочие отношения. Антон очень интересные истории 
рассказывает, а на тренировках поглядываю за его действиями, что-то подмечаю 
для себя. Конечно, вратарская позиция одна, и мы прямые конкуренты, но 



 

 

прежде всего мы - одноклубники, и, если вдруг я остался на скамейке, всей душой 
поддерживаю Антона и переживаю за него и за команду. 
Если твой конкурент действительно сильнее, лучше выглядит на тренировках и 
в матчах, а команда побеждает, то ты должен работать с удвоенным рвением и 
ждать шанса, но надо быть готовым им воспользоваться, а если сидеть и 
обижаться, никакой готовности не будет. Другое дело, когда непонятно, почему 
другой вратарь играет, а ты сидишь, но в "Соколе" подобных проблем не 
возникало. 
Фото: ХК "Сокол" 
Обычные мужички 
 - Вратарь в хоккее самая деструктивная позиция. Полевые игроки стараются 
сделать красоту, порадовать зрителей зрелищными голевыми комбинациями, а 
голкипер все это ломает и губит. Плюс - неблагодарное амплуа, любая 
оплошность может привести к поражению команды. Почему ты выбрал для себя 
этот путь?  
 - Понятно, что у любого человека, если в него что-то летит, первая реакция 
увернуться, и мне много кто задавал такой вопрос, а я даже точно не могу 
сформулировать ответ. Так сложилось, в детстве все полевыми начинают, но 
меня как-то тянуло в ворота, и, когда тренер спросил, не хочу ли попробовать, 
сразу согласился, мне понравилось и нравится до сих пор. 
 - Твой семилетний сын тоже встал в ворота, династия намечается?  
 - Он, по сути, только начал хоккеем заниматься. Сыну семь лет будет скоро, 
сначала катался, а потом в ворота захотел. Но у нас с женой нет такой цели, 
чтобы он точно стал хоккеистом, главное, чтобы вырос хорошим человеком и 
нашел себя в жизни. Посмотрим. Получится у него в хоккее - буду рад, не 
получится - ничего страшного. 
 - Вратари не такие, как все?  
 - Да в большинстве своем вполне себе обычные пацаны, мужички. Есть немного 
странные люди, но, думаю, их не больше, чем в любой другой профессии. 
 - У тебя есть какие-то приметы или ритуалы перед игрой?  
 - С детства приучился с правой ноги на лед выходить, а больше ничего такого и 
нет. 
 - В детстве мечтал играть за "Салават Юлаев"?  
 - Думаю, любой пацан из Уфы, занимающийся хоккеем, мечтает об этом. 
 - У тебя получилось, пусть и всего одну игру сыграл в КХЛ за родной клуб.  
 - Да не игру даже, на восемь минут выпустили. Мне по воротам-то ни разу не 
бросили. 
 - Также в КХЛ ты играл за новокузнецкий "Металлург", "Северсталь" и 
Нефтехимик". Где получалось лучше всего?  
 - Первый сезон в КХЛ в Новокузнецке. Пусть не феерил, но получалось неплохо, 
несколько матчей на ноль отстоял. И в принципе тот сезон запомнился только с 
положительной стороны. 
 - В Новокузнецке же топовая вратарская школа, зачем им понадобился парень 
из Уфы?  
 - Я когда приехал, Илья Сорокин еще находился в "Металлурге" (ныне голкипер 
"Нью-Йорк Айлендерс", один из лучших вратарей НХЛ. - Прим. авт.), но уже было 
понятно, что он уходит в Москву, в ЦСКА. Новокузнецк же как кузница талантов, 
он их выращивает, а потом они разлетаются по другим клубам. С Кириллом 
Капризовым поиграл, он тогда совсем молодой был, в маске еще выходил, но 
уже выделялся. И по Сорокину, и по Капризову сразу было видно, что все у них 
в хоккейной жизни будет очень даже хорошо. 
 - Почему после удачного дебютного сезона не случилось продолжения?  



 

 

 - В "Металлурге" я находился в аренде, хотел остаться, но меня никто не 
спрашивал, забрали обратно в Уфу. И в "Салавате" я шанса так и не получил, не 
считая уже упомянутых восьми минут в единственном матче. Думаю, что это 
такой переломный момент случился. Останься я в Новокузнецке, возможно, все 
бы пошло по-другому. Вообще, грех жаловаться, я доволен своей карьерой, 
пусть не абсолютно, но в принципе все складывается нормально. 
 - Обиды на родной клуб не осталось?  
 - Какое-то время присутствовала, но потом прошла. Для меня сейчас "Салават 
Юлаев" точно такой же клуб, как и любой другой, никаких особых чувств к нему 
не питаю. Ни в положительном, ни в негативном смысле. 
 - В сезоне 2017/2018 ты выдал какие-то невероятные цифры в альметьевском 
"Нефтянике". Меньше двух шайб в среднем пропустил за 35 матчей регулярки, а 
в плей-офф и вовсе 1,39 шайбы за 12 поединков. Этот сезон стал лучшим в 
карьере?  
 - Не сказал бы, что прямо лучшим. Да, статистика действительно топовая, но 
ведь она зависит не только от моей игры. От команды, от действий партнеров, от 
того, делает тренер ставку на оборону или на атаку. Повторюсь, год на год не 
приходится. 
 - Если вы ведете 3:0, а за секунду до конца тебе забивают, это омрачит радость 
от победы?  
 - Осадочек точно останется. Мечта любого вратаря, чтобы все матчи 
заканчивались со счетом 1:0 в пользу твоей команды, нам главное - не 
пропустить. 
Только хоккей 
 - Ты когда-нибудь испытывал страх в хоккее?  
 - От летящей в меня шайбы никогда, в детстве-то мальчишки сильно не бросают, 
а потом уже привыкаешь - и никакого страха нет. Испытывал, скорее, опасение: 
когда возвращаешься после травмы, подсознательно бережешь себя. Режим 
самосохранения включается первое время автоматически, но после это 
проходит. 
 - Если бы у тебя не получилось с хоккеем, чем бы занимался?  
 - Даже не знаю. Никогда не задумывался. Если бы не было хоккея, я бы и в школе 
учился по-другому, и интересы, соответственно, другие бы были. А так все мысли 
и все время занимал только хоккей. 
 - В командном виде спорта есть место эгоизму?  
 - Думаю, что есть в пределах разумного. Без амбиций, без желания стать 
лучшим вряд ли что-то получится. 
 - На выбор. Ты основной вратарь, твоя команда играет в финале и уступает или 
сидишь в запасе весь плей-офф и становишься чемпионом?  
 - Жестковато. Хотя у меня обе ситуации в жизни были. В сезоне 2012/2013 я 
играл в "Торосе", хотя это громко сказано, что играл, два раза на площадке за 
всю регулярку появился, а на плей-офф даже не раздевался на матчи, на 
трибунах сидел. Нефтекамцы стали чемпионами, но я себя с той победой никак 
не ассоциирую, ничего же не сделал для нее. И вот в прошлом году, конечно, не 
все матчи играл в плей-офф, но достаточно, и стали вторыми. 
 - Так что в итоге выберешь?  
 - Ничего не хочу выбирать. Компромисс - играем с Худобиным 50 на 50 и 
становимся чемпионами. Это стало бы идеальным сценарием. 

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3203533.html 
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В Башкирии болельщица ХК "Салават Юлаев" отметила вековой юбилей 
(ИА Башинформ, Уфа, 15 ноября 2023) 
В Учалинском районе с вековым юбилеем поздравили жительницу села Ахуново 
Рабигу Ахтямову. Долгожительница отметила сотый день рождения в кругу 
близких. Как рассказал глава администрации района Руслан Гилязетдинов, 
Рабига Хайдаргалиевна, несмотря на солидный возраст, читает газеты, следит 
за всеми мировыми новостями и болеет за наш хоккейный клуб "Салават 
Юлаев". 
Долгожительница родилась 14 ноября 1923 года в деревне Ново-Амирово 
Буздякского района. В 1940 году поступила в Белебеевское педагогическое 
училище, с началом Великой Отечественной войны переехала вместе с 
родителями в Учалинский район. Рабига Хайдаргалиевна считалась грамотным 
и ответственным специалистом, успела поработать заведующей библиотекой, 
секретарем сельсовета, заведующей начальной школы деревни Сайтаково, 
учителем начальных классов в Ахуново, заведующей детским садом, 
начальником сельской почты. Вместе с супругом, ветераном Великой 
Отечественной войны Хади Хайдаровичем они вырастили и воспитали пятерых 
детей. Сейчас у нее 11 внуков, 20 правнуков и 2 праправнука. 
"С большой радостью поздравил сегодня Рабигу Хайдаргалиевну с юбилеем. 
Долгожительница встречает день рождения с родными, в атмосфере любви и 
заботы - именно это и нужно в столь почтенном возрасте. Желаю Рабиге 
Хайдаргалиевне и ее большой и дружной семье благополучия, мира и счастья!" 
- написал в соцсетях Руслан Гилязетдинов.  

https://www.bashinform.ru/news/social/2023-11-15/v-bashkirii-bolelschitsa-hk-
salavat-yulaev-otmetila-vekovoy-yubiley-3521737 

К заголовкам сообщений 

16 шайб и победа актеров. В Москве прошел шоу-матч в преддверии 
выхода фильма "Хоккейные папы" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 15 ноября 2023) 
23 ноября в прокат выходит семейный спортивный фильм "Хоккейные папы". 
Незадолго до премьеры актеры провели товарищеский матч и автограф-сессию.  
В основе сюжета "Хоккейных пап" довольно типичная для нашего времени 
история - единственный в маленьком городке Ледовый дворец собираются 
снести и построить на его месте торговый центр. Чтобы спасти арену, главный 
тренер детской команды Андрей, которого играет Алексей Бардуков, должен 
победить в любительском турнире по хоккею. У тренера есть всего несколько 
месяцев для того, чтобы собрать команду и подготовить ее к играм. Отцы 
маленьких хоккеистов решают сами выйти на лед и побороться за будущее своих 
детей.  
В честь выхода фильма на Малой спортивной арене ЦСКА прошел матч между 
командами "Хоккейные папы" и "Хоккейные блогеры". В числе зрителей были и 
известные спортсмены. Например, знаменитые гимнастки сестры Дина и Арина 
Аверины:  
"Мы иногда ходим на хоккейные матчи и болеем за ЦСКА. У нас папа давно 
болеет за этот клуб в разных видах спорта: хоккей, футбол, баскетбол".  
"Мы очень благодарны блогерам, которые сразу же согласились провести этот 
товарищеский матч. Молодое поколение должно интересоваться хоккеем. Спорт 
объединяет. Этот матч между актерами и блогерами должен заинтересовать 
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хоккеем молодых ребят. Здесь можно найти друзей, стать более здоровым, да и 
просто получить большое удовольствие от игры", - сказал режиссер кино 
"Хоккейные папы" Андрей Булатов перед началом встречи.  
Матч состоял из трех периодов по 15 минут чистого времени. За это время 
командам удалось забить 16 (!) шайб. Первую забросил бывший 
профессиональный хоккеист Павел Поздняков, который во время съемок был 
дублером в сценах на льду, а потому представлял команду "Хоккейных пап". 
Закончился первый период со счетом 2:1 в пользу актеров. Причем они вышли 
вперед на последней секунде благодаря шайбе юного Никиты Михайлова.  
Во втором периоде вперед вышли "Хоккейные блогеры". Казалось, что артисты 
потеряли нить игры, пропустив четыре шайбы подряд, но в итоге смогли 
сократить отрыв за 30 секунд до перерыва. А в третьем периоде, когда команды 
окончательно разогрелись и привыкли к конькам, болельщики увидели семь 
шайб за 15 минут. Преимущество было у "Хоккейных пап", которые за полторы 
минуты до окончания встречи вели со счетом 8:6. Но блогеры с поражением 
мириться не хотели. Поэтому взяли тайм-аут, выпустили на лед обладателя 
Кубка Гагарина Михаила Гончарова, который завершил карьеру несколько дней 
назад, и убрали вратаря. Через 15 секунд блогеры забили первую шайбу и 
вернули вратаря на лед. А еще через 15 секунд они сравняли счет. И в этом 
спасении большую роль сыграл Гончаров, который сначала отдал предголевую 
передачу, а потом голевую.  
После трех периодов счет на табло был ничейным - 8:8. Хоть матч был 
товарищеским, но зрители увидели и серию буллитов. Команды пробивали не по 
три штрафных удара, а сразу же десять! Из двадцати бросков было реализовано 
всего два командой "Хоккейные папы", которая и одержала победу в шоу-матче. 
Итог встречи подвел капитан команды "Хоккейные папы" и актер Алексей 
Бардуков:  
"Сложная игра для меня. Если бы умел хорошо кататься на коньках, то получал 
бы больше удовольствия. Тут было больше борьбы не с соперником, а с собой, 
чтобы не упасть в грязь лицом. Было видно, что все стараются, хотели выиграть. 
Хоть это и товарищеский матч, но азарт все равно включается. При этом на 
матче было намного легче, чем во время съемок, не было такой ответственности. 
Мог нелепо или некрасиво упасть, все бы посмеялись и поддержали. В кино 
такое невозможно, нужно делать все четко и профессионально".  

https://www.sport-express.ru/hockey/reviews/16-shayb-i-pobeda-akterov-v-moskve-
proshel-shou-match-v-preddverii-vyhoda-filma-hokkeynye-papy-2145889/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеиста арестовали за убийство на льду. Полоснул соперника коньком 
по горлу (News.sportbox.ru, Москва, 15 ноября 2023) 
Болельщики уверены, что трагедия стала следствием несчастного случая. 
В конце октября в результате жуткого стечения обстоятельств погиб бывший 
форвард "Питтсбурга" Адам Джонсон. В матче Английской хоккейной лиги между 
"Ноттингем Пантерс" и "Шеффилд Стилерс" Мэтт Петгрэйв после столкновения 
с соперником потерял равновесие и коньком перерезал горло Джонсону. 
Произошло это на глазах у почти восьми тысяч зрителей на стадионе. 
Кошмарный случай вызвал неоднозначную реакцию в хоккейном мире. 
Некоторые игроки НХЛ стали надевать на игры защиту шеи, а генеральные 
менеджеры клубов обсуждали обязательное ношение этой экипировки. 

https://www.sport-express.ru/hockey/reviews/16-shayb-i-pobeda-akterov-v-moskve-proshel-shou-match-v-preddverii-vyhoda-filma-hokkeynye-papy-2145889/
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А вот болельщики поделились на два непримиримых лагеря. Одни обвиняли 
Петгрэйва, а другие - защищали хоккеиста. Но теперь в дело вмешалась 
полиция: хоккеиста "Шеффилд Стилерс" обвиняют в убийстве. 
Одноклубники Джонсона поддерживают Петгрэйва  
Поддержали игрока и одноклубники Джонсона, которые призывали болельщиков 
отстать от Петгрэйва, который и без того переживает самый тяжелый и мрачный 
период в жизни. 
 - То, что пережил Мэтт, невообразимо. Я не понимаю, как некоторые люди могут 
вести себя так бесчеловечно. Я поддержал его и написал все, что думаю по 
этому поводу. Никто в нашей команде не думает, что это его вина, совсем 
наоборот. Мы большая семья, и он может связаться с нами, если ему это 
понадобится, - приводит слова одноклубника Джонсона Виктора Бьоркунга 
Expressen.  
- Мы всем сердцем поддерживаем Мэтта Петгрэйва. Ненависть, которая 
обрушилась на Мэтта, ужасна и совершенно неуместна. Я находился на 
скамейке запасных, ближайшей к месту происшествия, и видел, как быстро 
двигались оба игрока, - комментирует ситуацию одноклубник Джонсона Вестин 
Мишо.  
Своего игрока поддержали и болельщики "Шеффилда". Во время очередного 
матча зрители стоя аплодировали Петгрэйву. А на стадион они заранее 
принесли треснутые сердца, где на одной части был номер Петгрэйва, а на 
другой - Джонсона. 
Но есть и те, кто обвиняет хоккеиста в преднамеренном убийстве. 
Петгрэйв искал удар коньком 
Все началось с болельщиков, которые активно обсуждали трагедию. Тогда один 
из пользователей социальной сети напрямую назвал Петгрэйва виновным в 
смерти Джонсона. А подкрепил он свое утверждение роликом примерно 10-
летней давности. На нем Петгрэйв, игравший в юниорской лиге Канады, сначала 
бьет соперника корпусом, а затем точно так же оставляет правую ногу прямой и 
чуть не задевает оппонента лезвием.  
Болельщик пришел к выводу, что форвард "Шеффилда" явно хотел ударить 
Джонсона коньком, но не ожидал, что это выльется в убийство. С ним согласны 
и некоторые бывшие игроки НХЛ. 
 - После того, как я увидел инцидент с участием Адама Джонсона, эту лигу нужно 
немедленно закрыть для расследования. Я был буквально потрясен и испытал 
отвращение от того, что я увидел. Это выглядело преднамеренным. Это был 
удар кунг-фу. Мои глаза не лгут, скажи мне, что я неправ, - прокомментировал 
ситуацию экс-игрок "Филадельфии" и "Торпедо" Крис Терьен.  
 - Думаю ли я, что он пытался пойти в контакт таким образом? Абсолютно. Думаю 
ли я, что он проснулся и сказал: "Я собираюсь сегодня кого-нибудь убить?" Нет, 
- выразил мнение экс-игрок "Рейнджерс" Шон Эвери.  
Кроме того, тетя погибшего Джонсона настаивала на проведении полноценного 
полицейского расследования. 
 - Я просто хочу, чтобы они все сделали правильно. Вы не должны поднимать 
ногу, пинать кого-то и перерезать ему горло. Некоторые из нас считают, что это 
было очень, очень плохо, - прокомментировала Кари Джонсон.  
Петгрэйва арестовали  
Шумиха вокруг этой трагедии постепенно улеглась, но все изменила новость о 
том, что Петгрэйва задержали по обвинению в непреднамеренном убийстве. 
Соответствующее заявление опубликовала полиция Южного Йоркшира. 
 - Мы разговаривали с высокоспециализированными экспертами в своей 
области, чтобы помочь в нашем расследовании, и продолжаем тесно 



 

 

сотрудничать с департаментом охраны труда и техники безопасности городского 
совета Шеффилда, который поддерживает наше текущее расследование. 
Смерть Адама вызвала шок во многих сообществах, от наших местных жителей 
здесь, в Шеффилде, до фанатов хоккея по всему миру. Мы знаем, что эти 
сообщества ожидают, что мы проведем это расследование с таким же 
профессионализмом, справедливостью и деликатностью, как и любое другое, и 
просим представителей общественности воздержаться от комментариев и 
спекуляций, которые могут помешать этому процессу, - говорится в заявлении 
полиции Южного Йоркшира.  
На новость отреагировала тетя Джонсона, которая призвала общественность не 
мешать расследованию и просто дождаться финала. Пока неизвестно, когда 
разбирательство закончится, но в любом случае трагедия в Англии навсегда 
изменит хоккей.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1979821_Hokkeista_aresto
vali_za_ubijstvo_na_ldu_Polosnul_sopernika_konkom_po_gorlu 

К заголовкам сообщений 

Хоккеиста, нанесшего смертельную травму сопернику, отпустили под 
залог (Р-Спорт, Москва, 15 ноября 2023) 
Полиция Южного Йоркшира (Великобритания) отпустила под залог хоккеиста 
"Шеффилд Стилерс" Мэтта Петгрейва, нанесшего смертельный порез шеи 
игроку "Ноттингем Пантерз" Адаму Джонсону, сообщается на официальном 
сайте полиции графства.  
14 ноября полиция Южного Йоркшира арестовала Петгрейва по подозрению в 
непредумышленном убийстве.  
"Мужчина, арестованный 14 ноября по подозрению в непредумышленном 
убийстве в связи со смертью игрока "Ноттингем Пантерз" Адама Джонсона, был 
отпущен под залог. Наше расследование продолжается, мы будем 
предоставлять данные по мере их поступления", - говорится в сообщении 
полиции.  
В конце октября в матче Кубка вызова Британской элитной хоккейной лиги (EIHL) 
между "Шеффилд Стилерс" и "Ноттингем Пантерз" 29-летнему Джонсону 
коньком рассекли шею. Это произошло после столкновения с Петгрейвом. 
Джонсон упал на лед, после чего поднялся и, истекая кровью, попытался 
вернуться на скамейку запасных. Встреча между командами была остановлена, 
позже было принято решение не доигрывать матч. Игрок был доставлен в 
больницу, где позднее скончался.  

https://rsport.ria.ru/20231115/petgreyv-1909675667.html 

К заголовкам сообщений 

Болельщики ХК "Сибирь" смогут провериться на рак простаты перед 
игрой (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 15 ноября 2023) 
Болельщики хоккейного клуба "Сибирь" смогут провериться на рак простаты 
перед матчем.  
Акция пройдет в четверг, 16 ноября. Мобильные комплексы откроются перед 
домашней игрой с "Металлургом". Об этом сообщили в региональном 
Минздраве.  
С 12 часов до 19.30 на парковке возле ЛДС в Новосибирске можно будет сделать 
флюорографию и пройти диспансеризацию. Мужчинам предложат провериться 
на онкомаркер предстательной железы.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1979821_Hokkeista_arestovali_za_ubijstvo_na_ldu_Polosnul_sopernika_konkom_po_gorlu
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С 17.30 до 19.30 в холле арены организуют работу центра профилактики. 
Болельщикам расскажут о рисках развития онкологических заболеваний, 
инфарктов и инсультов.  
На самом матче будут использовать розово-фиолетовые хлопушки. Это цвета 
борьбы с раком молочной железы и предстательной железы.  

https://nsk.aif.ru/society/bolelshchiki_hk_sibir_smogut_proveritsya_na_rak_prostaty_
pered_igroy 

К заголовкам сообщений 

Футболист "Спартака" Джикия прокомментировал посещение матча 
хоккейных одноклубников (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2023) 
Футболист "Спартака" и сборной России Георгий Джикия прокомментировал 
посещение матча регулярного чемпионата Фонбет Континентальной хоккейной 
лиги между красно-белыми и "Динамо" (4:3 ОТ). 
"Ознакомляюсь с хоккеем, нечего пока сказать. Будем ходить и поддерживать 
ребят". 
После вчерашней победы красно-белые набрали 45 очков и занимают первое 
место в турнирной таблице Западной конференции КХЛ. В следующей встрече 
подопечные Алексея Жамнова сыграют дома с уфимским "Салаватом 
Юлаевым". Игра состоится 16 ноября и начнется в 19:30 мск. 
Ранее победный матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги с 
московским "Динамо" прокомментировал нападающий "Спартака" Николай 
Голдобин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5320030-futbolist-spartaka-dzhikiya-
prokommentiroval-poseschenie-matcha-hokkejnyh-odnoklubnikov.html 

К заголовкам сообщений 

Как в хоккее защищают шею и почему это самое уязвимое место 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 15 ноября 2023) 
Трагедия Адама Джонсона, который умер после того, как соперник случайно 
задел лезвием конька его шею, оживила дискуссию о хоккейной экипировке. 
Некоторые лиги и игроки радикально пересмотрели отношение к защите шеи и 
теперь используют ее или готовятся к этому. 
Как смерть Джонсона уже повлияла на хоккей? 
● В Британской лиге (EIHL), где выступал Джонсон, защита шеи станет 
обязательной с 1 января 2024 года. Почему не сейчас? Из-за ожидаемых 
проблем с поставками. 
● Западная хоккейная лига (WHL) - одна из ведущих юниорских в Канаде - тоже 
опасается дефицита формы на фоне повышенного спроса и обязала игроков 
защищать шею с 3 ноября или как только клубы проведут закупки. В других 
крупных канадских юниорках - лигах Онтарио и Квебека - такое правило ввели до 
трагедии Джонсона. Аналогичные требования - к несовершеннолетним игрокам 
в Швеции. 
● "Питтсбург" предписал игрокам своих фармов в АХЛ и ECHL выступать в 
защитных щитках не только для шеи, но и для запястий. Главный тренер 
"Пингвинз" Майк Салливан надеется, что НХЛ последует этому примеру. 
● Сама НХЛ лишь рекомендовала хоккеистам использовать защитные 
"ошейники" - и это все, что она могла: по коллективному соглашению лига не 
вправе изменять требования к экипировке. Но профсоюз хоккеистов готов 
обсуждать способы защиты шеи, а вице-комиссар НХЛ Билл Дэйли уже связался 
с руководителем Ассоциации игроков Марти Уолшем. 14 ноября генменеджеры 
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собирались на заранее запланированную встречу в Торонто - экипировочная 
тема была в повестке.  
Единения внутри лиги нет. Главный тренер "Чикаго" Люк Ричардсон заочно не 
согласился с Салливаном: "Я не знаю, можно ли гарантировать защиту. Даже 
если ты что-то носишь. Ты не можешь находиться в консервной банке сверху 
донизу для защиты. Это риск, на который идут профессиональные игроки". 
● Четыре игрока "Питтсбурга" - Эрик Карлссон, Маркус Петтерссон, Ларс Эллер, 
Райан Грейвз - использовали защиту шеи на тренировках.  
● Нападающий "Вашингтона" Ти Джей Оши сыграл 6 матчей в специальной 
водолазке, полностью покрывающей горло. 6 лет назад Оши основал компанию 
по производству хоккейной одежды, а в январе 2022-го остро воспринял историю 
16-летнего Тедди Балкинда - подросток умер из-за пореза шеи во время матча. 
С этого момента компания Оши переориентировалась на водолазки со 
специальной защитой - на уровне шеи в них встроены якобы устойчивые к 
порезам панели. После смерти Джонсона четыре одноклубника Ти Джея 
заказали у него водолазки.  
● КХЛ посоветовала всем игрокам надевать защиту шеи и напомнила, что она 
является обязательной для хоккеистов до 18 лет.  
● Кажется, что смерть Джонсона повлияла на некоторых игроков психологически. 
Нападающий "Ванкувера" Андрей Кузьменко не стал праздновать гол в ворота 
"Сан-Хосе" - побоялся, что травмировал голкипера Каапо Кяхкенена, когда в 
нескольких сантиметрах от него поднял ногу лезвием вверх. 
Почему защита шеи - необязательный элемент экипировки 
Настолько оперативная и всесторонняя реакция на трагедию - феномен. Порез 
шеи - редкая, но не исключительная травма в хоккее. Когда это случалось, лиги 
и клубы чаще всего ограничивались соболезнованиями или выражали 
беспокойство. 
В 2008 году нападающий "Флориды" Рихард Зедник неудачно столкнулся с 
одноклубником. Врач зажал перерезанную вену, Зедника увезли в больницу и 
прооперировали. Этот случай не поднял волну - реформу экипировки даже не 
обсуждали. 
7 лет спустя Виталию Ситникову повезло чуть больше. Соперник коснулся шеи 
лезвием и не задел внутренние органы. Эпизод тоже выглядел кошмарно - к 
счастью, все обошлось: форвард "Югры" оставался в сознании, в больнице ему 
наложили швы.  
Тогда же Сергей Гимаев-старший объяснил, почему хоккеисты с 
предубеждением относятся к защите шеи: "Игроки консервативны. Многим не 
нравилось даже в шлемах выступать. На них перешли только, когда лига ввела 
приказ сверху. Защитный стеклянный козырек на шлеме - то же самое. Ну 
неудобно, привык играть без визора".  
Неприятие "ошейников" сравнимо с отношением игроков к защите ушей. Часть 
перешла на пластиковые вставки, но многие - в том числе Александр Овечкин - 
по-прежнему играют без них. Ничего не изменила даже смерть Тимура 
Файзутдинова: в январе 2021 года игрок питерского "Динамо" из МХЛ скончался 
от попадания шайбы в область уха.  
Само по себе наличие дополнительной защиты не гарантирует абсолютную 
надежность. Недостаточно просто надеть экипировку - важно сделать это 
правильно. Например, сотни игроков неплотно затягивают ремешок на шлеме, и 
из-за этого любое столкновение становится опаснее - шлем слабо держится и 
даже при небольшом стороннем воздействии может слететь. Самая жуткая 
иллюстрация - травма Сергея Калинина в марте 2015 года. Это страшное видео, 
не открывайте его, если не готовы к просмотру.  



 

 

Закрытая черепно-мозговая травма, сотрясение головного мозга, судорожный 
синдром - диагноз Калинина после падения. К счастью, Сергей не только 
восстановился, но и исправился. Вот так он носил шлем до матча в Астане: 
А так застегивается сейчас:  
Еще недавно хоккеисты не думали о защите шеи. Изменения пошли с вратарей 
Шея - последнее место на человеческом теле, о безопасности которого 
задумались в хоккее. Игроки более-менее сразу нашли способ защищать руки и 
ноги и только десятилетия спустя дошли до головы. До середины 70-х даже 
вратарские шлемы не отличались прочностью - не закрывали глаза, зубы, уши и 
макушку. Из-за этого голкиперы нередко покидали лед в таком виде: 
На фото легендарный голкипер "Монреаля" Жак Плант надевает окровавленную 
маску - даже за такую ему пришлось бороться. 1 ноября 1959-го - до этого дня 
вратари играли вообще без шлемов - Плант отразил щелчок носом, ушел в 
раздевалку и... вернулся в маске. Болельщики и одноклубники замерли, а тренер 
"Канадиенс" был вне себя от ярости - боялся, что из-за шлема Жак ничего не 
увидит.  
"Когда я впервые надел маску, все парни сказали, что я напугаю женщин - и они 
больше не придут смотреть хоккей. Я сказал, что, если продолжу в том же духе, 
то мое лицо будет выглядеть хуже маски", - объяснил Плант.  
В 1972-м Владислав Третьяк поехал на Суперсерию в шлеме полевого игрока - 
только перед лицом прикрепил сетку (очень тонкую), а челюсть прикрыл 
резиновой прокладкой.  
Канадский визави Третьяка - Кен Драйден - играл в маске плантовского образца. 
Выглядел более угрожающе, но был менее защищен. 
5 лет спустя брат Кена - Дэйв Драйден - совершил вратарскую революцию и 
вышел в шлеме, максимально приближенном к современным. Правда, ни один 
сантиметр этого приспособления не защищал шею. В 1986 году Майк Рихтер 
первым надел шлем из стеклопластика - такие носят сейчас. И да, шея тоже была 
открыта.  
Некоторые вратари прибегли к защите горла в девяностые - после известной и 
ужасной травмы Клинта Маларчука (при столкновении соперник прорезал 
голкиперу яремную вену на шее, ценой невероятных усилий его спасли). Вратари 
привязывали к сетке шлема - иногда на шнурок от коньков - прозрачный 
протектор из поликарбоната. Легкий вес, ударопрочный материал, отсутствие 
контакта с телом - у протектора есть очевидные преимущества, и многие вратари 
используют его даже сейчас. Минус - защита не закреплена жестко, поэтому 
сдвигается во время перемещений.  
Другой, более современный, вид защиты цепляют к шее - плотно и на липучку. 
Самые распространенные материалы - нейлон и полиэстер; отдельные 
профессиональные модели в последнее время делают из устойчивого к ударам 
материала D3O - он активно применяется в одежде для мотоциклистов. У 
вратарей защита шеи совмещена с "фартуком" - это более широкий 
дополнительный фрагмент из того же материала, подшитый к "ошейнику" снизу. 
"Фартук" защищает ключицы.  
Защита не гарантия безопасности: шея - слишком уязвимое место 
Впрочем, ни один из видов вратарской защиты шеи не обеспечивает абсолютную 
безопасность. Посмотрите на то же видео с Кузьменко и Кяхкененом, но под 
другим углом - еще до соприкосновения с соперником вратарь открывает 
полшеи:  
Поликарбонатный протектор следует за движениями головы голкипера, поэтому, 
когда вратарь смотрит в противоположную сторону, не защищает шею от ударов 



 

 

сбоку. В хоккее такой удар легко представить - например, во время борьбы на 
пятаке или после неожиданного рикошета. 
"Ошейник" чаще всего закрывает не всю шею - если прикрепить его под 
подбородок, то неудобно опускать голову. 
Чтобы понять, реально ли полностью закрыть шею вратаря, достаточно 
посмотреть на воротник Шанца. Это фиксатор, который часто используют при 
лечении ортопедических заболеваний. Кажется, даже фотографии дают 
представление о том, насколько сложно в нем двигать головой. Вратарские 
"ошейники" примерно вполовину короче. 
Большинство полевых игроков из начала XXI века играли без визоров, то есть не 
защищали даже глаза - что говорить о шее. Единицы все же задумывались: 
поздний Уэйн Гретцки и Томаш Плеканец выходили на лед в спортивных 
водолазках с высоким воротником.  
Протектор горла для полевых - идея новейшего времени. Как и у вратарей, у них 
есть выбор между "ошейниками" и защитой, закрывающей ключицы. 
Подавляющее большинство профессионалов из тех, кто заботится о шее, 
использует первый вариант. Но, как правило, эта защита еще у́же, чем у 
вратарей, так что зазоров больше. 
В хоккейных "ошейниках" нет жестких элементов - это плотная ткань, и вряд ли 
она защитит от удара клюшкой или шайбой. В районе кадыка расположен 
щитовидный хрящ, его перелом чреват асфиксией, асфиксия - смертью. Если 
шайба на средней скорости попадет в хрящ, то перелом почти неизбежен, а 
"ошейник" не спасет - его верхний край заканчивается на несколько сантиметров 
ниже.  
С порезами не так однозначно - многое зависит от дополнительных 
обстоятельств: под каким углом и в каком месте совершен контакт, с какой силой 
и глубиной, на какой скорости, какой вес у соперника. Теоретически "ошейник" 
полезен при порезах по касательной, и он наверняка облегчил бы травму 
Ситникову. Но невозможно достоверно сказать, спасла бы защита Джонсона или 
другую жертву - слишком много исходных данных неизвестно. 
По разрезающему эффекту конек вдвойне опаснее ножа, поскольку лезвие 
имеет вогнутую форму, а значит две острые грани. И если лезвие зацепило шею, 
то с высокой вероятностью пройдет через все три слоя кожи - эпидермис, дерму 
и гиподерму. Остальные части шеи - два сосудисто-нервных пучка, пищевод, 
трахея, щитовидная железа и несколько групп мышц - не остановят лезвие. 
Попадание в них, а не в артерии или вены тоже грозит смертью. Неуязвимых 
мест на шее нет; шея - одно сплошное уязвимое место. 
При этом предпринять минимальные меры для ее защиты легко. В России, 
несмотря на общие сложности с экипировкой, протекторы есть в большинстве 
средних и крупных хоккейных магазинов и у маркетплейсов. Цены стартуют от 
500 рублей. Продукты известных иностранных производителей обойдутся не 
дешевле 2500 рублей. Верхняя граница - 6000-7000 рублей. Сейчас дешевле 
стоит разве что "ракушка".  
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